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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 227 
- без перепечаток 161 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Драфт НХЛ – 2023 

 
Первый раунд драфта НХЛ - 2023: кого выбрали под первым номером, 
сколько россиян, итоги, Бедард, Мичков, Симашев, Бут (Чемпионат.com) 
"Аризона" очень удивила, а в остальном обошлось почти без сюрпризов. 

перейти к статье 

"Аризона" выбрала Симашева под шестым номером на драфте НХЛ, 
"Филадельфия" забрала Мичкова (ТАСС) 
Первым был выбран канадец Коннор Бедард, его забрал "Чикаго" 

перейти к статье 

Первый россиянин на драфте-2023 прокомментировал выбор "Аризоной" 
под шестым пиком (Чемпионат.com) 
Российский защитник Дмитрий Симашев высказался о том, что был выбран 
"Аризоной Койотс" под шестым номером на драфте НХЛ.  

перейти к статье 

Агент рассказал о реакции Симашева, ставшего лучшим россиянином на 
драфте (Р-Спорт) 
Агент Симашева: он был вознагражден высоким выбором на драфте НХЛ за 
выполненное обещание 

перейти к статье 

Четыре российских хоккеиста выбраны в первом раунде драфта НХЛ-2023 
(Чемпионат.com) 
В ночь на 29 июня по московскому времени в Нэшвилле продолжается драфт 
Национальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Мичков не попал в топ-5 драфта НХЛ-2023 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Мичков не попал в топ-5 драфта НХЛ-2023  

перейти к статье 

"Филадельфия" задрафтовала Матвея Мичкова (Чемпионат.com) 
"Филадельфия Флайерз" выбрала российский нападающего Матвей Мичкова на 
драфте НХЛ. 

перейти к статье 

В "Филадельфии" прокомментировали выбор Матвея Мичкова на драфте 
НХЛ (Чемпионат.com) 



 

Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер 
прокомментировал выбор российского нападающего Матвея Мичкова седьмым 
номером на драфте НХЛ-2023. 

перейти к статье 

Мичков: "Когда меня ждать в НХЛ? Скоро" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий СКА Матвей Мичков в эфире ESPN во время церемонии драфта 
НХЛ-2023 года отметил, что мечтает выиграть Кубок Стэнли. 

перейти к статье 

Ни один российский форвард не набрал более 60 очков за карьеру в 
"Филадельфии" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Филадельфия" выбрала российского нападающего СКА Матвея Мичкова под 
общим седьмым номером на драфте НХЛ 2023 года. 

перейти к статье 

Самсонов считает, что Мичков должен играть в одном из трех первых 
звеньев клуба НХЛ (ТАСС) 
Нападающий был выбран "Филадельфией" под седьмым общим номером на 
драфте лиги 

перейти к статье 

Гуляев выбран "Колорадо" под занавес первого круга драфта НХЛ-2023 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гуляев выбран "Колорадо" под занавес первого круга драфта НХЛ-2023  

перейти к статье 

Чемпион мира 2014 года по хоккею Белов рассказал о перспективах 
Гуляева в НХЛ (ТАСС) 
Защитник был выбран "Колорадо" под 31-м номером 

перейти к статье 

"Очень хотел, чтобы меня задрафтовала "Филадельфия". Это было моей 
целью" - Мичков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российский нападающий Матвей Мичков прокомментировал решение клуба 
"Филадельфия Флайерз" выбрать его на драфте НХЛ-2023. 

перейти к статье 

"Аризона" выбрала двух россиян в первом раунде драфта НХЛ (Р-Спорт) 
Россиянин Бут выбран "Аризоной" под 12-м номером первого раунда драфта 
НХЛ-2023 

перейти к статье 

Главная российская сенсация драфта НХЛ! Матвей Мичков ушел вторым 
из россиян. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Двоих россиян в первой десятке нынешнего драфта НХЛ, наверное, не ждали.  

перейти к статье 

Мичкова прокатили с "Вашингтоном", в "Аризону" вселился Ярославль. 
Сенсационные итоги драфта НХЛ-2023 (Комсомольская правда (kp.ru)) 
Клуб НХЛ "Аризона" выбрал россиянина Симашева под шестым номером 
драфта-2023  



 

перейти к статье 

Мичков едва не попал в клуб Овечкина. Но русский талант уже удивил 
Америку (Р-Спорт) 
Мичков попал в "Филадельфию" на драфте НХЛ, первым среди россиян стал 
Симашев 

перейти к статье 

Мичков - в "Филадельфии"! Что ждет главного российского таланта в НХЛ. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
"Вашингтон" не дождался. Как признались уже после выбора в "Филадельфии", 
такого таланта они не могли себе позволить упускать. Матвей Мичков стал 
седьмым номером драфта НХЛ-2023 и не без улыбки надел на себя оранжевый 
свитер.  

перейти к статье 

Мичков ушел на драфте только седьмым! Что ждет русского суперталанта 
в "Филадельфии" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Флайерз" ударно начинают новый этап перестройки.  

перейти к статье 

"Гуляев дважды проходил собеседование в "Колорадо", мы ждали этот 
выбор" - агент игрока (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Дэн Мильштейн прокомментировал "Матч ТВ" то, что его клиент Михаил 
Гуляев на драфте НХЛ был выбран клубом "Колорадо Эвеланш". 

перейти к статье 

Хоккейный призыв: как пройдет драфт НХЛ и сколько заработает Мичков 
(Forbes (forbes.ru)) 
В ночь с 28 на 29 июня в Национальной хоккейной лиге пройдет церемония 
драфта.  

перейти к статье 

20 фактов о Матвее Мичкове: сбежал из "Локомотива" в СКА, бил рекорды 
Кучерова, не доиграл МЧМ из-за коронавируса (Sports.ru/tribuna) 
Должен уйти в топ-10.  

перейти к статье 

"Неизвестный из всех неизвестных". ИИХФ - о Матвее Мичкове перед 
драфтом НХЛ (Чемпионат.com) 
Международная федерация хоккея после того, как проигнорировала форварда 
СКА Матвея Мичкова в своем материале о лучших проспектах на драфте НХЛ 
добавила в статью абзац о российском хоккеисте. 

перейти к статье 

Отец игрока "Локомотива" Бута рассказал, что хоккеист не покинет клуб 
после драфта НХЛ (ТАСС) 
Контракт нападающего с ярославским клубом истечет весной 2025 года 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Не увлекайтесь драфтом, перед глазами Мичкова - 
печальный пример Якупова" (Russia-hockey.ru) 



 

О своем восприятии драфта новичков НХЛ - трехкратный олимпийский 
чемпион, легендарный защитник "Динамо", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

IIHF дополнила статью о предстоящем драфте НХЛ, добавив текст про 
Мичкова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
IIHF дополнила статью о предстоящем драфте НХЛ, добавив текст про Мичкова  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Ненависть к России сводит с ума Европу! Теперь босс финской лиги хочет 
запретить всех игроков из КХЛ (Sport24.ru) 
Неписаные законы в действии. 

перейти к статье 

Плющев: из одного клуба слышим, как "система работает", но в хоккее мы 
сдаем позиции (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев считает, что в сравнении с 
советскими временами отечественный спорт сильно сдал, и посетовал на 
нехватку квалифицированных современных тренеров. 

перейти к статье 

Бабаев: когда Минспорта увидит, что уровень КХЛ упал, то увеличит 
лимит на легионеров (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев считает, что КХЛ необходимо вернуть 
лимит в пять легионеров. Напомним, со следующего сезона в каждой команде 
лиги на игру может быть заявлено лишь три легионера. 

перейти к статье 

Экс-главный тренер "Авангарда" оценил введение перекрестного плей-
офф в КХЛ (Чемпионат.com) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский прокомментировал 
введение перекрестного плей-офф в КХЛ со следующего сезона. 

перейти к статье 

КХЛ на пути реформ. Лига движется в правильном направлении (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Однако все же есть моменты, которые необходимо улучшить. 

перейти к статье 

КХЛ идет в Монголию, но лиге нужно осваивать внутренний рынок 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
В первую очередь необходимо популяризировать хоккей в собственной стране. 

перейти к статье 

Перекрестный плей-офф в КХЛ - как это работает и что это изменит? 
(Sports.ru/tribuna) 
Руководство КХЛ официально объявило о внедрении перекрестного типа плей-
офф со второго раунда. 

перейти к статье 



 

Плей-офф крест-накрест. КХЛ опубликовала календарь нового сезона 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Играть будут много. Регулярный чемпионат ожидают рекордные 165 дней.   

перейти к статье 

Стало известно, когда пройдет прощальный матч Зарипова (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", прощальный матч нападающего Даниса Зарипова 
состоится в Казани 9 августа. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Уже не фавориты. "Авангард" провалил межсезонье: что теперь будет с 
командой? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбираем обновленный состав омичей. 

перейти к статье 

Итоги сезона. СКА: безупречная регулярка и поражение в финале 
конференции (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает подводить итоги сезона 2022/2023 для всех команд Лиги.  

перейти к статье 

Зайцев о переходе в "Спартак": теперь дерби с "Динамо" станет для меня 
еще принципиальнее (Чемпионат.com) 
Защитник "Спартака" Егор Зайцев поделился эмоциями от подписания 
трехлетнего контракта с московским клубом. 

перейти к статье 

Билялетдинов рассказал о беседе с Зариповым относительно тренерской 
работы (Р-Спорт) 
Билялетдинов рассказал, что у завершившего карьеру Зарипова нет желания 
работать тренером 

перейти к статье 

Билялетдинов рассказал о сильных сторонах новичков "Ак Барса" 
Яшкина и Жафярова (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов рассказал о новичках 
казанского клуба: Дмитрии Яшкине и Дамире Жафярове которые перешли из 
СКА в текущее межсезонье. 

перейти к статье 

Билялетдинов о новом контракте с "Ак Барсом": "Надо довести дело до 
конца" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Зинэтула Билялетдинов рассказал, почему вернулся к работе в должности 
главного тренера "Ак Барса". 

перейти к статье 

"Обижаться на хоккей? Нет, спасибо, еще поиграю". Мифтахов - о новом 
контракте с "Ак Барсом", заменах и критике (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Интервью с вратарем казанской команды. 

перейти к статье 



 

Интервью с агентом Александром Черных - о Гусеве, Костине, Худобине, 
Тертышном и других игроках (Чемпионат.com) 
Александр Черных рассказал о клиентах компании и прояснил ситуацию по 
различным трансферным вопросам. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

ХК "Спартак" заключил трехлетний контракт с защитником Зайцевым 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
ХК "Спартак" заключил трехлетний контракт с защитником Зайцевым  

перейти к статье 

"Витязь" заключил контракт с американским хоккеистом Бараком (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Витязь" заключил контракт с американским хоккеистом Бараком   

перейти к статье 

Минское "Динамо" подписало контракт с защитником системы СКА 
Бринкманом (Чемпионат.com) 
Минское "Динамо" подписало контракт с защитником Арсением Бринкманом 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самые молодые команды-финалисты в истории Кубка Харламова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Кто брал главный трофей OLIMPBET МХЛ самым молодым составом?  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
История Валерии Павловой: запись в секцию тайком от родителей, 
должность капитана нескольких команд (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю жизни и успеха одного из лучших 
снайперов ЖХЛ Валерии Павловой.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР не предложила контракт Жамнову на новый сезон (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
ФХР не предложила контракт Жамнову на новый сезон  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Минспорт и КХЛ прорабатывают организацию выставочного матча в 
Улан-Баторе (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

Минспорт и КХЛ прорабатывают организацию выставочного матча в Улан-
Баторе  

перейти к статье 

"Выставочная игра КХЛ может состояться в Монголии в марте 2024 года. 
Также рассматривается Узбекистан" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Выставочная игра КХЛ может состояться в Монголии в марте 2024 года. Также 
рассматривается Узбекистан" - источник  

перейти к статье 

Фетисов посмеялся над Тардифом, извинившимся за невключение 
Мичкова в материал о драфте НХЛ: "Не того назвали Гондурасом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" отреагировал на информацию о 
том, что президент ИИХФ Люк Тардиф принес извинения за невключение 
российского нападающего Матвея Мичкова в материал о предстоящем драфте 
НХЛ.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

"У нас много достойных кандидатов на пост главного тренера сборной, 
тренерский совет ФХР решит этот вопрос" - Каменский (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"У нас много достойных кандидатов на пост главного тренера сборной, 
тренерский совет ФХР решит этот вопрос" - Каменский  

перейти к статье 

"Ларионов, Федоров, Билялетдинов, Разин, Зубов - кто-то из них должен 
возглавить сборную России" - хоккеист Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Ларионов, Федоров, Билялетдинов, Разин, Зубов - кто-то из них должен 
возглавить сборную России" - хоккеист Щитов  

перейти к статье 

"ФХР и КХЛ выберут сборной достойного тренера" - Александр 
Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ранее стало известно, что ФХР не предлагала новый контракт главному 
тренеру сборной Алексею Жамнову.  

перейти к статье 

Крикунов: запросто готов возглавить сборную России! (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов рассказал, кто 
может возглавить национальную команду. Ранее в СМИ появилась 
информация, что ФХР не продлит контракт с Алексеем Жановым, который 
истекает 30 июня. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Дадонов остался в "Далласе", а Орлов вернется к Овечкину? Трансферы 
и слухи недели в КХЛ и НХЛ (Sport24.ru) 



 

Все состоявшиеся и возможные переходы. 
перейти к статье 

Разное 
 

Главные российские разочарование в истории драфтов НХЛ, почему 
Филатов, Якупов, Свитов не закрепились в НХЛ (Чемпионат.com) 
Слабые команды видели в них своих спасителей, но жестоко обманулись. 

перейти к статье 

На этих русских молились в Америке, а они жестко провалились. Главные 
разочарования драфта НХЛ (Sport24.ru) 
Мичкову важно не повторить их путь.  

перейти к статье 

Как СКА впервые стал чемпионом в Ледовом дворце. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
КХЛ появился в 2008 году. С этого момента перед СКА ставилась только одна 
задача - завоевание Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Великий Яромир Ягр - о карьере в НХЛ, гениальном Лемье, "Питтсбурге" и 
почему уехал играть в Россию (Чемпионат.com) 
Много крутых историй не только об "Авангарде", но и об НХЛ, опередившем 
время Гретцки и гениальном Лемье. 
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Президент ХК "Юнион-Москва" Клименко рассказал, почему клуб заявился 
в НМХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент ХК "Юнисон-Москва" Александр Клименко рассказал, почему клуб 
заявился в НМХЛ. 
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Стал известен состав групп следующего чемпионата мира по хоккею (Р-
Спорт) 
IIHF утвердила составы групп чемпионата мира по хоккею 2024 года 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Драфт НХЛ – 2023 
 

Первый раунд драфта НХЛ - 2023: кого выбрали под первым номером, 
сколько россиян, итоги, Бедард, Мичков, Симашев, Бут (Чемпионат.com, 
Москва, 29 июня 2023) 
"Аризона" очень удивила, а в остальном обошлось почти без сюрпризов. 
В Нэшвилле завершился первый раунд драфта НХЛ-2023. Клубы лиги сделали 
32 выбора, некоторые команды в результате обменов могли драфтовать по 
несколько раз, и вот что из этого получилось. 
На старте драфта - без неожиданностей 
Никто не сомневался, что "Чикаго" под первым номером задрафтует Коннора 
Бедарда - главного таланта поколения. Канадца ведут по планке Кросби и 
Макдэвида, так что "черные ястребы" никак не могли пройти мимо хоккеиста, 
который способен изменить судьбу франшизы в перспективе. 
Под вторым пиком многими ожидался выбор "Анахаймом" Адама Фантилли, но 
"утки" предпочли закрепить права за главным европейским проспектом драфта 
Лео Карлссоном, а чемпион мира-2023 в составе сборной Канады стал частью 
"Коламбуса". Ждем Фантилли в тройке с Дмитрием Воронковым и Егором 
Чинаховым уже в следующем сезоне? 
"Аризона" устроила русские сенсации 
Пока российские зрители церемонии драфта ждали выбора Матвея Мичкова, 
"Аризона" решила удивить и задрафтовала под шестым пиком другого 
россиянина. Вряд ли сам Дмитрий Симашев - защитник из системы 
"Локомотива" - ожидал такого развития событий. 
Впрочем, на этом "койоты" не остановились и под 12-м номером выбрали еще 
одного русского из Ярославля Даниила Бута. Кстати, что Симашева, что Бута 
эксперты если и ждали в первом раунде, то ближе к его концу. Теперь в 
"Аризоне" подбирается настоящая русская банда, вот только жаль, что будущее 
клуба по многим причинам находится в густом тумане. 
Мичков будет поднимать "Филадельфию"? 
Когда мимо Мичкова прошли первые пять клубов на драфте, то могло 
показаться, что на Матвея нацелился "Вашингтон". Но за один пик до 
"Кэпиталз" главного молодого таланта из России перехватила "Филадельфия". 
"Флайерз" находятся то ли в пике, то ли в перестройке, и Мичков в перспективе 
может стать тем игроком, вокруг которого "летчики" построят новую сильную 
команду. У Матвея контракт со СКА до 2026 года, но сам форвард после своего 
драфта заявил, что намерен приехать в "Филадельфию" как можно скорее. 
Канадские центры - самый востребованный хоккейный продукт 
В этом нет никакого сюрприза, но все же занимателен тот факт, что из 24-х 
форвардов, выбранных на драфте, ровно половина - центральные 
нападающие. При этом понятно, что в 18 лет амплуа еще может 
сформироваться не окончательно, но клубы НХЛ привлекают юноши, 
способные быть мозговым центром в своих командах в столь раннем возрасте. 
В первом раунде этого драфта не было выбрано ни одного вратаря, зато ушло 
восемь защитников, из которых только двое родились в Северной Америке. 
Если говорить о национальностях, то лидером, конечно, стала Канада, 
"поставившая" в первом раунде 12 хоккеистов. Второе место разделили 
американцы и шведы (по 6 игроков), дальше идет Россия с четырьмя 
представителями. Кроме того, было задрафтовано два словака, по одному чеху 
и австрийцу. 



 

Итоги первого раунда драфта НХЛ-2023  
1. Коннор Бедард, "Чикаго" (центральный нападающий, Канада)  
2. Лео Карлссон, "Анахайм" (центральный нападающий, Швеция)  
3. Адам Фантилли, "Коламбус" (центральный нападающий, Канада)  
4. Уилл Смит, "Сан-Хосе", (центральный нападающий, США)  
5. Давид Рейнбахер, "Монреаль" (защитник, Австрия)  
6. Дмитрий Симашев, "Аризона" (защитник, Россия)  
7. Матвей Мичков, "Филадельфия" (крайний нападающий, Россия)  
8. Райан Леонард, "Вашингтон" (крайний нападающий, США)  
9. Нэйт Дэниелсон, "Детройт" (центральный нападающий, Канада)  
10. Далибор Дворски, "Сент-Луис" (центральный нападающий, Словакия)  
11. Том Вилландер, "Ванкувер" (защитник, Швеция)  
12. Даниил Бут, "Аризона" (крайний нападающий, Россия)  
13. Зак Бенсон, "Баффало" (крайний нападающий, Канада)  
14. Брэйден Ягер, "Питтсбург" (центральный нападающий, Канада)  
15. Мэттью Вуд, "Нэшвилл" (крайний нападающий, Канада)  
16. Самуэль Гонзек, "Калгари" (крайний нападающий, Словакия)  
17. Аксель Сандин-Пелликка, "Детройт" (защитник, Швеция)  
18. Колби Барлоу, "Виннипег" (крайний нападающий, Канада)  
19. Оливер Мур, "Чикаго" (центральный нападающий, США)  
20. Эдуард Сале, "Сиэтл" (крайний нападающий, Чехия)  
21. Чарли Страмел, "Миннесота" (центральный нападающий, США)  
22. Оливер Бонк, "Филадельфия" (защитник, Канада)  
23. Габриэль Перро, "Рейнджерс" (крайний нападающий, США)  
24. Таннер Молендак, "Нэшвилл" (защитник, Канада)  
25. Отто Штенберг, "Сент-Луис" (центральный нападающий, Швеция)  
26. Квентин Масти, "Сан-Хосе" (крайний нападающий, США)  
27. Калум Ритчи, "Колорадо" (центральный нападающий, Канада)  
28. Истон Коуэн, "Торонто" (крайний нападающий, Канада)  
29. Тео Линдштейн, "Сент-Луис" (защитник, Швеция)  
30. Брэдли Нэдо, "Каролина" (крайний нападающий, Канада)  
31. Михаил Гуляев, "Колорадо" (защитник, Россия)  
32. Дэвид Эдстрем, "Вегас" (центральный нападающий, Швеция) 
Как "Колорадо" до Гуляева добралось 
Интересна судьба 31-го пика драфта, под которым был выбран защитник 
системы "Авангарда" Михаил Гуляев. Изначально он (пик) принадлежал 
"Флориде", но в марте 2022-го "пантеры" обменяли его в "Монреаль" на 
защитника Бена Шьяро, а "Канадиенс" уже перед самым драфтом, буквально 
два дня назад, отдали пик в "Колорадо", получив взамен форварда Алекса 
Ньюхука.  

https://www.championat.com/hockey/article-5154237-pervyj-raund-drafta-nhl-2023-
kogo-vybrali-pod-pervym-nomerom-skolko-rossiyan-itogi-bedard-michkov-simashyov-
but.html 
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• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 29 июня 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 29 июня 2023 
• Р-Спорт, Москва, 29 июня 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 июня 2023 
• Gorobzor.ru, Уфа, 29 июня 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 июня 2023 
• ИА DixiNews (dixinews.ru), Москва, 29 июня 2023 

https://www.championat.com/hockey/article-5154237-pervyj-raund-drafta-nhl-2023-kogo-vybrali-pod-pervym-nomerom-skolko-rossiyan-itogi-bedard-michkov-simashyov-but.html
https://www.championat.com/hockey/article-5154237-pervyj-raund-drafta-nhl-2023-kogo-vybrali-pod-pervym-nomerom-skolko-rossiyan-itogi-bedard-michkov-simashyov-but.html
https://www.championat.com/hockey/article-5154237-pervyj-raund-drafta-nhl-2023-kogo-vybrali-pod-pervym-nomerom-skolko-rossiyan-itogi-bedard-michkov-simashyov-but.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/sensaczionnye-itogi-drafta-nhl-2023/
https://russian.rt.com/sport/news/1168053-simashyov-draft-nhl
https://rsport.ria.ru/20230629/michkov-1881029576.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/285696
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/183409-chetyre-rossiyskih-hokkeista-byli-vybrany-v-pervom-raunde-drafta-nhl-2023
https://sportrbc.ru/news/649d08679a7947186657fe1f
https://dixinews.ru/news/sport/v-pervom-raunde-drafta-nkhl-2023-vybrany-chetyre-khokkeista-iz-rossii/


 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 29 июня 2023 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 июня 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 июня 2023 
• Р-Спорт, Москва, 29 июня 2023 
• Р-Спорт, Москва, 29 июня 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 29 июня 2023 
• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 29 июня 2023 

• Газета.Ru, Москва, 29 июня 2023 
• Life.ru, Москва, 29 июня 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 29 июня 2023 
• Sports.ru, Москва, 29 июня 2023 

• Inoprosport.ru, Москва, 29 июня 2023 
• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 июня 2023 

• ТАСС, Москва, 29 июня 2023 
• Газета.Ru, Москва, 29 июня 2023 
• Sport24.ru, Москва, 29 июня 2023 

• Inoprosport.ru, Москва, 28 июня 2023 
• Sports.ru/tribuna, Москва, 28 июня 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июня 2023 
• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 28 июня 2023 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
"Аризона" выбрала Симашева под шестым номером на драфте НХЛ, 
"Филадельфия" забрала Мичкова (ТАСС, Москва, 29 июня 2023) 
"Аризона" выбрала российского защитника Дмитрия Симашева в первом раунде 
драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ) под общим шестым номером. 
Мероприятие прошло в Нашвилле (штат Теннесси, США).  
Симашев стал первым российским хоккеистом, выбранным на текущем драфте. 
Сразу после него "Филадельфия" забрала нападающего Матвея Мичкова. Под 
первым номером "Чикаго" выбрал канадца Коннора Бедарда, под вторым 
номером "Анахайм" взял шведа Лео Карлссона, под третьим номером 
"Коламбус" забрал канадца Адама Фантилли.  
18-летний Симашев является воспитанником ярославского "Локомотива". В 
прошедшем сезоне он провел в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 18 
матчей, не отметившись результативными действиями. В Молодежной 
хоккейной лиге (МХЛ) сезона-2022/23 на его счету 1 гол и 11 результативных 
передач в 33 играх регулярного чемпионата и 1 результативный пас в 2 матчах 
плей-офф. Его контракт с "Локомотивом" действует до конца сезона-2024/25.  
Мичкову 18 лет, он является чемпионом юношеской Олимпиады (2020), 
серебряным призером юниорского чемпионата мира (2021), на котором был 
признан самым ценным игроком турнира, и победителем Кубка Глинки/Гретцки 
(2021). В ноябре 2021 года в матче первого тура Кубка Карьяла против сборной 
Финляндии Мичков стал самым молодым игроком в истории отечественного 
хоккея, сыгравшим за национальную сборную, а в матче турнира против 
команды Швеции - самым молодым автором гола в составе взрослой сборной. 
В прошедшем сезоне он провел за основную команду СКА 3 матча и не 
отметился результативными действиями, часть сезона-2022/23 он провел в 
клубе "СКА-Нева", выступающем во Всероссийской хоккейной лиге, в 12 играх 
форвард набрал 14 (10 голов + 4 результативные передачи) очков. 
Заключительную часть сезона нападающий провел в аренде в "Сочи", за 
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который забросил 9 шайб и отдал 11 голевых передач в 27 играх. Его контракт 
со СКА действует до конца сезона-2025/26.  
Бедарду 17 лет, сезон-2022/23 он провел в "Реджайне" из Западной хоккейной 
лиги (WHL), набрав 163 (81+82) очка в 64 матчах регулярного чемпионата и 
плей-офф. Форвард был признан лучшим игроком сезона как WHL, так и 
Канадской хоккейной лиги, объединяющей три крупнейшие молодежные лиги 
страны. Бедард является двукратным победителем молодежного чемпионата 
мира (2022, 2023), в 2023 году он был признан самым ценным игроком турнира. 
В 2021-м вместе с канадской сборной он выиграл чемпионат мира среди 
игроков не старше 18 лет. В июне Международная федерация хоккея признала 
канадца лучшим игроком по итогам года.  
В драфте принимают участие хоккеисты, которые родились между 1 января 
2003 года и 15 сентября 2005 года. Кроме того, в нем могут участвовать 
незадрафтованные игроки не из Северной Америки 2002 года рождения, а 
также те, кто драфтовался два года назад, но не подписал контракт ни с одним 
клубом НХЛ.  
Два россиянина в "Аризоне"  
"Аризона" в результате проведенного в начале марта обмена получила право 
дважды выбрать в первом раунде. Под общим 12-м номером был выбран еще 
один россиянин - нападающий Даниил Бут. Он, как и Симашев, является 
воспитанником "Локомотива". В прошедшем сезоне он провел в КХЛ 16 матчей 
и забросил 2 шайбы, в МХЛ - 39 матчей, отметившись 22 голами и 19 
результативными передачами. Его соглашение с ярославской командой 
действует до окончания сезона-2024/25.  
Во второй раз в истории одна команда в первом раунде выбрала двоих 
россиян. В 2000 году "Чикаго" под 10-м номером забрал Михаила Якубова, под 
11-м - Павла Воробьева.  
Еще одним россиянином в первом раунде стал защитник Михаил Гуляев, 
которого под 31-м номером забрал "Колорадо". До конца сезона-2024/25 
действует его контракт с омским "Авангардом". Впервые с 2020 года в 
стартовом раунде драфта было выбрано четыре российских игрока, тогда под 
11-м номером ушел Ярослав Аскаров ("Нэшвилл"), под 15-м - Родион Амиров 
("Торонто"), под 20-м - Шакир Мухамадуллин ("Нью-Джерси"), под 21-м - Егор 
Чинахов ("Коламбус"). В первой десятке два россиянина были выбраны 
впервые с 2018 года, тогда вторым номером драфта стал Андрей Свечников 
("Каролина"), девятым - Виталий Кравцов ("Нью-Йорк Рейнджерс").  
Мичков стал третьим россиянином, который был выбран "Филадельфией" в 
первом раунде драфта. В 2015 году клуб взял Ивана Проворова (7), в 2016-м - 
Германа Рубцова (22). "Аризона" в первом раунде выбирала Виктора Тихонова 
(2008 год, 28-й номер), Кирилла Сафронова (1999, 19), тогда команда носила 
название "Финикс". До 1996 года клуб базировался в Виннипеге, в 1992 году под 
17-м номером он выбрал Сергея Баутина.  
Среди российских защитников раньше Симашева были выбраны только Олег 
Твердовский (2-й номер, "Анахайм", 1994 год), Андрей Зюзин (2, "Сан-Хосе", 
1996) и Виталий Вишневский (5, "Анахайм", 1998).  
Оставшиеся раунды драфта НХЛ пройдут 29 июня.  

https://tass.ru/sport/18145165 

К заголовкам сообщений 
Первый россиянин на драфте-2023 прокомментировал выбор "Аризоной" 
под шестым пиком (Чемпионат.com, Москва, 29 июня 2023) 

https://tass.ru/sport/18145165


 

Российский защитник Дмитрий Симашев высказался о том, что был выбран 
"Аризоной Койотс" под шестым номером на драфте НХЛ. Симашев стал первым 
россиянином, которого выбрали на драфте НХЛ-2023. 
"Я реально шокирован. Когда назвали мое имя, я вспомнил Морица Зайдера и 
подумал: "Шестой пик? О боже!" Зайдер сейчас хорош. И я тоже буду хорош. 
Что фанаты должны знать обо мне? Не знаю, я двусторонний хороший, 
усердный защитник. Увидимся, болельщики", - сказал Симашев в эфире 
Sportsnet. 
В минувшем сезоне Симашев провел 18 матчей в регулярном чемпионате КХЛ 
за ярославский "Локомотив". Также он играл за "Локо" в МХЛ и "Локо-76" в 
НМХЛ. 
Напомним, под седьмым номером "Филадельфия Флайерз" задрафтовала 
российского нападающего Матвея Мичкова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5154197-pervyj-rossiyanin-na-drafte-
2023-prokommentiroval-vybor-arizonoj-pod-shestym-pikom.html 

К заголовкам сообщений 
Агент рассказал о реакции Симашева, ставшего лучшим россиянином на 
драфте (Р-Спорт, Москва, 29 июня 2023) 
Агент российского защитника Дмитрия Симашева Дэн Мильштейн признался, 
что не был шокирован высоким выбором своего клиента на драфте 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 2023 года, а также заявил, что хоккеист 
выполнил обещание выучить английский язык и свободно на нем общаться во 
время собеседований с руководителями команд НХЛ.  
Симашев был выбран под шестым номером первого раунда драфта клубом 
"Аризона Койотис". 18-летний защитник стал лучшим российским хоккеистом на 
драфте-2023.  
"Это не такой большой шок. Все рейтинги драфта НХЛ - это работа диванных 
критиков. Мы понимали, что Дима - один из лучших защитников этого драфта. 
Год назад он дал мне обещание, что приедет в Северную Америку и без 
переводчика пройдет собеседования с клубами НХЛ. Так он и сделал, 
пообщавшись со всеми свободно на английском языке, давал интервью по 
радио и телевидению, показал, какой он человек. За счет этого он был сегодня 
вознагражден. До драфт-пика я ему сказал, что его выберут, а он даже не 
поверил. Поэтому у него была такая реакция", - сказал Мильштейн РИА 
Новости.  
Симашев провел 18 матчей регулярного чемпионата КХЛ в составе 
ярославского "Локомотива". В составе "Локо" россиянин сыграл 29 матчей 
чемпионата МХЛ сезона-2022/23, набрав 10 очков (1 гол и 9 передач), а также 
10 игр в плей-офф, отметившись шестью результативными баллами (2+4).  

https://rsport.ria.ru/20230629/khokkey-1881019203.html 

К заголовкам сообщений 
Четыре российских хоккеиста выбраны в первом раунде драфта НХЛ-2023 
(Чемпионат.com, Москва, 29 июня 2023) 
В ночь на 29 июня по московскому времени в Нэшвилле продолжается драфт 
Национальной хоккейной лиги. Российский защитник из системы "Авангарда" 
Михаил Гуляев был выбран клубом "Колорадо Эвеланш" под общим 31-м 
номером. "Койотс" взяли под шестым номером хоккеиста системы ярославского 
"Локомотива" защитника Дмитрия Симашева. А "Филадельфия Флайерз" 
выбрала российский нападающего Матвея Мичкова на драфте НХЛ. Россиянин 
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был выбран под седьмым номером. Также из "Локомотива" был выбран и 
Даниил Бут под 12-м номером. Его взяла к себе тоже "Аризона". 
Таким образом, всего в первом раунде драфта НХЛ было выбрано суммарно 
четыре российский хоккеиста. 
"Чикаго" выбрал Коннора Бедарда под общим первым номером драфта НХЛ. 
Под вторым номером "Анахайм Дакс" выбрал нападающего Лео Карлссона. 
Адам Фантилли стал третьим номером драфта, которого выбрал "Коламбус 
Блю Джекетс". 

https://www.championat.com/hockey/news-5154227-chetyre-rossijskih-hokkeista-
vybrany-v-pervom-raunde-drafta-nhl-2023.html 

К заголовкам сообщений 
Мичков не попал в топ-5 драфта НХЛ-2023 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
29 июня 2023) 
Мичков не попал в топ-5 драфта НХЛ-2023  
Российский форвард СКА Матвей Мичков не попал в число пяти выбранных 
игроков на драфте НХЛ-2023. 
Нападающий остался вне выбора пяти первых клубов, которые открывали 
драфт. 
Канадец Коннор Бедард под первым номером стал выбором "Чикаго Блэкхокс". 
Швед Лео Карлссон под вторым номером ушел в "Анахайм Дакс". Далее 
"Коламбус Блю Джэкетс" выбрал канадца Адама Фантилли, "Сан-Хосе Шаркс" 
американца Уилла Смита, а "Монреаль Канадиенс" австрийца Давида 
Райнбахера. 
В минувшем сезоне Мичков провел 27 матчей за "Сочи" на правах аренды, 
набрав 20 очков (9+11). У форварда контракт со СКА действует еще на три 
года. 
Драфт НХЛ-2023 проходит в американском Нэшвилле на домашней арене 
клуба "Нэшвилл Предаторз"  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909842_Michkov_ne_popal_v_top_5_dra
fta_NKhL_2023 

К заголовкам сообщений 
"Филадельфия" задрафтовала Матвея Мичкова (Чемпионат.com, Москва, 
29 июня 2023) 
"Филадельфия Флайерз" выбрала российский нападающего Матвей Мичкова на 
драфте НХЛ. 
Россиянин был выбран под седьмым номером. 
Мичков по ходу прошлого сезона Континентальной хоккейной лиги перешел из 
СКА в "Сочи" на правах аренды и набрал 20 (9+11) очков в 27 матчах за южан. 
В 2021 году Матвей в составе юниорской сборной России стал победителем 
Кубка Глинки/Гретцки. 
В прошлом сезоне регулярного чемпионата НХЛ "Филадельфия" 
финишировала на 14-м месте в турнирной таблице Восточной конференции, 
набрав 75 очков после 82 игр. 
Ранее сообщалось, что "Чикаго" выбрал Коннора Бедарда под общим первым 
номером драфта НХЛ. Под вторым номером "Анахайм Дакс" выбрал 
нападающего Лео Карлссона. Адам Фантилли стал третьим номером драфта, 
которого выбрал "Коламбус Блю Джекетс". 
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https://www.championat.com/hockey/news-5154183-filadelfiya-zadraftovala-matveya-
michkova.html 

К заголовкам сообщений 
В "Филадельфии" прокомментировали выбор Матвея Мичкова на драфте 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 июня 2023) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер 
прокомментировал выбор российского нападающего Матвея Мичкова седьмым 
номером на драфте НХЛ-2023. 
"Похоже, он действительно хорошо провел время. На самом деле мы 
встречались с ним пару раз. Можно сказать, что по какой-то причине Мичков 
любил "Флайерз". Он хотел быть частью нашего клуба. Мы видели это на 
сцене, его реакция была потрясающей. В основном, на встрече он убедил нас, 
что хочет в клубе, поэтому все наши сотрудники были очень, очень рады его 
выбору", - приводит слова Бриера Phillyhockeynow. 
Мичков по ходу прошлого сезона Континентальной хоккейной лиги перешел из 
СКА в "Сочи" на правах аренды и набрал 20 (9+11) очков в 27 матчах за южан. 

https://www.championat.com/hockey/news-5154215-v-filadelfii-prokommentirovali-
vybor-matveya-michkova-na-drafte-nhl.html 

К заголовкам сообщений 
Мичков: "Когда меня ждать в НХЛ? Скоро" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 июня 2023) 
Нападающий СКА Матвей Мичков в эфире ESPN во время церемонии драфта 
НХЛ-2023 года отметил, что мечтает выиграть Кубок Стэнли. 
"Я очень счастлив, что оказался в "Филадельфии". Это невероятные эмоции. 
Когда меня ждать в НХЛ? Скоро. Это моя мечта. Моя мечта - это Кубок Стэнли", 
- сказал Мичков. 
Церемония драфта НХЛ в этом году проходит в Нэшвилле.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/michkov-mechtaet-vyigrat-kubok-
stenli-2095905/ 

К заголовкам сообщений 
Ни один российский форвард не набрал более 60 очков за карьеру в 
"Филадельфии" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 июня 2023) 
"Филадельфия" выбрала российского нападающего СКА Матвея Мичкова под 
общим седьмым номером на драфте НХЛ 2023 года. 
Среди российских нападающих в истории "Флайерз" самым результативным 
является Валерий Зелепукин, который набрал 57 (27+30) очков в период с 1998 
по 2000 год. На второй строчке Андрей Ломакин с 50 (22+28) очками, а 
замыкает тройку Вячеслав Буцаев - 37 (14+23). 
Церемония драфта НХЛ в этом году проходит в Нэшвилле.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/ni-odin-rossiyskiy-forvard-ne-nabral-
bolee-60-ochkov-za-kareru-v-filadelfii-2095907/ 

К заголовкам сообщений 
Самсонов считает, что Мичков должен играть в одном из трех первых 
звеньев клуба НХЛ (ТАСС, Москва, 29 июня 2023) 
Нападающий Матвей Мичков способен играть в одном из трех первых звеньев 
команды Национальной хоккейной лиги (НХЛ), а также в большинстве. Такое 
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мнение ТАСС в четверг высказал бронзовый призер Олимпийских игр 2002 
года, бывший игрок шести клубов НХЛ Сергей Самсонов.  
"Смотря по нарезкам, читая статьи и слушая скаутов, все прекрасно понимают, 
что он в команде НХЛ он должен быть в топ-6 и играть в большинстве, 
создавать моменты в атаке, быть игроком, который сможет решить исход матча 
и которому не нужно особо много времени, пространства, чтобы заявить о себе. 
По его мастерству, катанию и мышлению он под это подходит", - сказал 
Самсонов.  
18-летний нападающий СКА Мичков был выбран "Филадельфией" под седьмым 
номером в первом раунде драфта НХЛ.  
Победитель Олимпийских юношеских игр (2020), лучший снайпер регулярного 
чемпионата Молодежной хоккейной лиги в сезоне-2020/21 и плей-офф лиги 
(2022) Мичков в последнем сезоне сыграл в аренде в "Сочи", где в 27 матчах 
набрал по системе "гол+пас" 20 очков (9+11).  

https://tass.ru/sport/18145709 

К заголовкам сообщений 
Гуляев выбран "Колорадо" под занавес первого круга драфта НХЛ-2023 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 июня 2023) 
Гуляев выбран "Колорадо" под занавес первого круга драфта НХЛ-2023  
Российский защитник "Авангарда" Михаил Гуляев выбран клубом "Колорадо 
Эвеланш" под 31-м номером в рамках первого круга драфта НХЛ-2023. 
18-летний хоккеист в минувшем сезоне провел в регулярном чемпионате КХЛ 
13 матчей, в которых сделал одну голевую передачу.  
Ранее "Аризона Койотис" под 6-м номером сделала выбор в пользу россиянина 
Дмитрия Симашева, а затем под 12-м номером забрала Даниила Бута. 
Матвей Мичков был выбран клубом "Филадельфия Флайерз" под 7-м номером. 
На драфте НХЛ-2023, который проходит в американском Нэшвилле на 
домашней арене клуба "Нэшвилл Предаторз", завершился первый круг.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909849_Gulajev_vybran_Kolorado_pod_
zanaves_pervogo_kruga_drafta_NKhL2023 

К заголовкам сообщений 
Чемпион мира 2014 года по хоккею Белов рассказал о перспективах 
Гуляева в НХЛ (ТАСС, Москва, 29 июня 2023) 
Перспективы защитника омского "Авангарда" Михаила Гуляева в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ) будут зависеть в том числе от того, сколько молодежи в 
составе клуба, а также игроков с односторонними контрактами. Такое мнение 
ТАСС в четверг высказал бывший защитник омского клуба, чемпион мира 2014 
года, выступавший в "Эдмонтоне" в 2013-2014 годах Антон Белов.  
"В НХЛ не будут смотреть на возраст, это бизнес-проект, где во главу угла 
ставят результат и деньги. Если парень будет давать результат, он будет в 
составе, а если ошибок будет больше, чем полезных действий, то будут 
проводить воспитательные процедуры, - сказал Белов. - Что касается его 
клуба, на что стоит обратить внимание, так это на количество перспективных 
игроков и хоккеистов с односторонними контрактами. Иногда настолько все 
забито, что просто нереально пробиться в состав".  
"Надо также смотреть и на количество российских игроков в клубе, потому что 
первое время нужна адаптация. Да и другая страна, другой менталитет - ко 
всему этому надо будет привыкать. Я сам так и не смог привыкнуть: мне было 
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там некомфортно, 27 лет уже не тот возраст, чтобы сидеть и ждать", - добавил 
он.  
В первом раунде драфта НХЛ, который прошел в ночь по московскому времени 
на четверг в Нашвилле (США, штат Теннеси), Гуляев был выбран "Колорадо" 
под 31-м номером. Белов и Гуляев играли в "Авангарде" в одной паре.  
18-летний Гуляев имеет контракт с "Авангардом" до апреля 2025 года. В 
минувшем сезоне он провел за команду 13 матчей, в которых отдал голевую 
передачу, а также сыграл 22 игры в Олимпбет - Молодежной хоккейной лиге за 
"Омских ястребов" и 12 матчей во Всероссийской хоккейной лиге за "Омские 
крылья".  

https://tass.ru/sport/18145747 

К заголовкам сообщений 
"Очень хотел, чтобы меня задрафтовала "Филадельфия". Это было моей 
целью" - Мичков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 июня 2023) 
Российский нападающий Матвей Мичков прокомментировал решение клуба 
"Филадельфия Флайерз" выбрать его на драфте НХЛ-2023. 
Клуб НХЛ выбрал форварда в первом круге драфта под 7-м номером. 
 - Я очень хотел, чтобы меня задрафтовали "Флайерз". Это было моей целью. Я 
очень горжусь и очень счастлив быть частью этой организации. 
Когда смогу приехать в НХЛ? Честно говоря, я не могу сказать наверняка. У 
меня есть контракт, но я надеюсь, что, как только будет возможность, приеду, - 
приводит слова Мичкова NBC Sports Philadelphia. 
В минувшем сезоне Мичков провел 27 матчей за "Сочи" на правах аренды, 
набрав 20 очков (9+11). Форвард принадлежит СКА, с которым его контракт 
рассчитан еще на три года.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909848_Ochen_khotel_chtoby_mena_za
draftovala_Filadelfija_Eto_bylo_mojej_celju__Michkov 

К заголовкам сообщений 
"Аризона" выбрала двух россиян в первом раунде драфта НХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 29 июня 2023) 
Российский нападающий Даниил Бут выбран клубом Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) "Аризона Койотис" под 12-м номером первого раунда драфта-2023.  
Церемония проходит в Нэшвилле. "Аризона" получила право выбрать под 12-м 
номером от "Оттавы Сенаторз". Ранее "Койотис" выбрали россиянина Дмитрия 
Симашева под шестым общим номером.  
Даниил Бут в составе ярославского "Локомотива" провел 15 матчей в 
регулярном чемпионате КХЛ и забросил две шайбы, а также сыграл одну 
встречу в Кубке Стэнли. В составе "Локо" Бут набрал 26 очков (15 голов и 11 
передач) в 26 матчах чемпионата МХЛ сезона-2022/23 и 9 баллов (4+5) в 7 
играх плей-офф МХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20230629/khokkey-1881018600.html 

К заголовкам сообщений 
Главная российская сенсация драфта НХЛ! Матвей Мичков ушел вторым 
из россиян. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 июня 
2023) 
Двоих россиян в первой десятке нынешнего драфта НХЛ, наверное, не ждали. 
Матвей Мичков прогнозировался во второй пятерке. Остальные претенденты 

https://tass.ru/sport/18145747
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https://rsport.ria.ru/20230629/khokkey-1881018600.html


 

должны были пойти повле первого десятка. Однако Дмитрий Симашев 
опередил "нового Кучерова". Защитник ярославского "Локомотива" под шестым 
номером выбран "Аризоной", хотя котировался ближе к 20-му месту.  
Хорошее катание, габариты, правильный менталитет и отношение к делу. 
Симашев перспективный защитник, но шестой пик на него - одна из главных 
сенсаций первого раунда. Возможно, так же удивил только "Монреаль", 
взявший под пятым номером другого игрока обороны - Давида Райнбахера. Ну 
и "Детройт", который продолжает набирать двусторонних центров под свой 
вкус, наплевав на рейтинги и списки. 
Симашев обошел Павла Минтюкова, Ивана Проворова и Михаила Сергачева. 
Других российских защитников, которые за последние 10 лет выбирали в топ-
10. Однако никто из них не ушел так высоко, как Симашев. Проворов был 
седьмым, Сергачев девятым, Минтюков десятым.  
И это при том, что Минтюков, Проворов и Сергачев на момент драфта играли в 
юниорских лигах в Северной Америке - были под боком, адаптированы к жизни 
в Северной Америке и готовы в любой момент сорваться в НХЛ. У Симашева 
еще два года контракта. Дмитрий отчасти вернул российскому хоккею 90-е. 
Тогда под пятыми номерами уходили Дмитрий Вишневский и Дарюс 
Каспарайтис, а под вторыми Андрей Зюзин и Олег Твердовский.  
Выглядит так, будто Симашева ждет определенное повторение пути 
Александра Романова. Внук Зинэтулы Билялетдинова в 2018-м году ушел в 
"Монреаль" под 38-м номером, после чего еще два сезона отбегал в низших 
парах в ЦСКА у Игоря Никитина. Никитин сейчас тренирует "Локомотив" и 
подпускал Симашева к основе уже в прошлом сезоне, дав Дмитрию почти два 
десятка матчей.  
Однако при всех лестных словах, понятных перспективах и определенной 
надежности выбора (как минимум надежным игроком основы клуба НХЛ 
Симашев точно станет), его выбор раньше Мичкова - пока главная российская 
сенсация драфта. Да и набор нападающих, доступных "Аризоне" к шестому 
пику, был феноменальным.  
Симашеву выданы большие авансы. Посмотрим, как защитник "Локомотива" 
будет их оправдывать.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/glavnaya-rossiyskaya-sensatsiya-drafta-nkhl-
matvey-michkov-ushel-vtorym-iz-rossiyan 

К заголовкам сообщений 
Мичкова прокатили с "Вашингтоном", в "Аризону" вселился Ярославль. 
Сенсационные итоги драфта НХЛ-2023 (Комсомольская правда (kp.ru), 
Москва, 29 июня 2023) 
Клуб НХЛ "Аризона" выбрал россиянина Симашева под шестым номером 
драфта-2023  
Первый раунд драфта НХЛ-2023 завершен. Завершен максимально 
неожиданно. "Акция" распространяется в том числе и на четырех российских 
юниоров, которые узнали имена своих будущих команд. А Матвей Мичков не 
стал главным русским открытием на этой ярмарке талантов. 
"КП Спорт" подводит итоги торжественной церемонии. 
Ови отменяется: Мичков едет в "Филадельфию" 
Первым номером драфта становится Коннор Бедард. Ноль неожиданности. В 
топ-3 впихивают шведа Карлссона ("Анахайм") и канадца Фантилли 
("Коламбус"). Тоже предсказуемо. В пятерку лучших Матвей тоже не попадает. 
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Становится волнительно. До "Вашингтона", отдающего свой голос восьмым, 
остается совсем немного... 
И тут - шок: "Филадельфия" драфтует Мичкова под 7-м номером! Вопреки всем 
инсайдерам, отправлявшим форварда то в "Сан-Хосе" (4-й драфт-пик), то к 
"столичным". Про интерес со стороны "Флайерз" вообще разговоров не шло. 
Тем не менее, "нового Ови" и Ови реального разделили. Вместо красивой 
истории о передаче русской эстафеты - клуб с великим прошлым и тяжелым 
настоящим (три года без плей-офф). При этом в Пенсильвании форвард в 
ближайшее время не появится: у него со СКА контракт до конца сезона 2025/26. 
Но "Филадельфия" готова ждать. 
Позиция ждуна больше всего и поражает. Год назад "Флайерз" так и не увидели 
в своих воротах Ивана Федотова, которого отгородили от НХЛ с помощью 
срочной службы в армии. Американцы заморозили контракт и рассчитывают на 
кипера в будущем сезоне, но он может и с ЦСКА контракт продлить после 
дембеля. А теперь в их планах очередной режим ожидания. Только теперь 
мечтать будут о Матвее. 
У Симашева - лучший номер драфта в истории для российских защитников 
Мичков - это еще ладно. Больше удивил ранний выбор Дмитрия Симашева. Во-
первых, воспитанника "Локомотива" задрафтовали под общим 6-м номером. 
Это лучший результат для российских защитников в XXI веке и реальная 
сенсация конкретно для 2023-го. Потому что ждали его где угодно, но только 
после Матвея. А он оказался на одну позицию выше. 
Во-вторых, его будущий работодатель - "Аризона". Команда с вечными 
перестройками составов, ареной на смешные 5 тысяч мест (права на него 
принадлежат университету Аризоны) и постоянными хоккейными провалами. О 
плей-офф "койоты" ничего не знают на протяжении трех последних лет, о 
серьезных достижениях - практически всю свою жизнь. Единственное 
достойное выступление в Кубке Стэнли (финал конференции 2011/12) было, 
когда клуб еще "Финиксом" назывался. А после переименования начался трэш: 
9 лет - одно попадание в КС. И вылет в первом раунде. 
Ярких звезд у "Койотис" нет, возможностей для развития тоже маловато. 
Россиянин Иван Просветов подтвердит: вратарь (кстати, тоже 
задрафтованный) провел в НХЛ всего 13 матчей "регулярки" с 2021 года. Но не 
убегать же теперь от Аризоны. Тем более, что вместе с Симашевым едет 
одноклубник по "Локо" Даниил Бут. "Йотис" задрафтовали форварда под 12-м 
номером. 
В США ярославская парочка отправится не раньше лета 2025-го, когда у обоих 
истекут контракты с "железнодорожниками". К тому моменту "Аризона" уже 
может переехать в штат Коннектикут, обзавестись собственной ареной и 
обновленной фан-базой. Получается, не такая уж это и дыра будет? 
Мичков: "Думаю, что скоро приеду в НХЛ, моя мечта - Кубок Стэнли" 
Свою команду нашел и Михаил Гуляев: защитник "Авангарда" был выбран 
"Колорадо" под 31-м номером. Парень не только ушел с молотка под самый 
конец вечера, но и стал четвертым россиянином в первом раунде. Такого не 
было с 2020 года. 
А самое главное достижение - два русских в топ-10 впервые за 5 лет. И если 
Симашев больше радовался за приобретенную компанию ("Я, а теперь Бут. Мы 
оба из "Локомотива", хорошие друзья. Боже мой! Не могу поверить. Жизнь 
хороша!"), то Мичков сразу же заявил о своих глобальных целях: "Очень 
счастлив что оказался в "Филадельфии". Невероятные эмоции. Думаю, что 
скоро приеду в НХЛ. Это много значит для меня, и моя мечта - Кубок Стэнли". И 
поцеловал эмблему "летчиков". 



 

Прозвучали эти слова на русском языке. Матвей был чуть ли не единственным 
гостем церемонии, которому понадобился переводчик. Но это не страшно - 
времени на зубрежку английского навалом. Или Матвей уже полетел в Питер, 
чтобы уговаривать СКА на досрочный и полюбовный расход?  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/sensaczionnye-itogi-drafta-nhl-2023/ 

К заголовкам сообщений 
Мичков едва не попал в клуб Овечкина. Но русский талант уже удивил 
Америку (Р-Спорт, Москва, 29 июня 2023) 
Мичков попал в "Филадельфию" на драфте НХЛ, первым среди россиян стал 
Симашев 
В Нэшвилле стартовало главное событие хоккейного межсезонья - драфт НХЛ. 
Мероприятие, на котором клубы лучшей лиги мира делают свой выбор на 
ведущих и перспективных, по их мнению, молодых хоккеистов. Едва ли не 
основная интрига драфта на протяжении последних месяцев заключалась в 
том, какой же клуб "заберет" Матвея Мичкова. 
Еще несколько лет назад Мичков всерьез претендовал на роль фаворита 
драфта, чтобы стать первым после Наиля Якупова россиянином, выбранным 
под первым общим номером. Однако подписанный в феврале 2021-го 
пятилетний контракт со СКА, а также резкий прогресс оппонентов Матвея 
Коннора Бедарда, Адама Фантилли, Лео Карлссона и других подвинули 
российского вундеркинда на несколько строчек различных рейтингов вниз. Хотя 
тот же Бедард, выбранный "Чикаго Блэкхокс" под первым номером, очень 
позитивно высказывался о россиянине. Два таланта поколения, кстати, 
встречались на юниорском чемпионате мира - 2021. В финале того турнира 
канадцы хоть и обыграли россиян (5:3), но именно Мичков был признан MVP 
первенства и стал его лучшим бомбардиром, набрав 16 очков (12+4). Бедард 
же тогда набрал 14 баллов (7+7) и вместе с Матвеем вошел в символическую 
сборную чемпионата. 
"Мичков - динамичный игрок, может как отметиться голом, так и разыграть 
комбинацию. Его рекорды в КХЛ особенные, а его игровые качества делают его 
великолепным хоккеистом. Тому, кто выберет Мичкова на драфте, очень 
повезет. Талант Матвея невероятен". 
Коннор Бедард 
Дополнением к указанным выше трудностям стали и неигровые моменты, 
которые активно обсуждались в хоккейном закулисье и не добавляли Мичкову 
положительных характеристик. Так, например, скауты и руководители 
некоторых клубов НХЛ насторожились из-за непростого, как утверждают со 
стороны, характера форварда, его нежелания общаться с представителями 
ряда команд НХЛ, а также из-за неоднозначной ситуации в мире. 
Из-за этого "Филадельфия Флайерз", держа в уме прошлогоднюю историю с 
невыездом уже имевшего подписанный контракт с "летчиками" российского 
вратаря Ивана Федотова, который вместо НХЛ отправился на службу в армию, 
с сомнениями относилась к заманчивой идее задрафтовать талантливого 
нападающего. 
Но на драфте все сомнения "Флайерз" отбросили и все-таки выбрали Матвея 
Мичкова под седьмым общим номером! Такому исходу многие были весьма 
удивлены, но вскоре Мичков удивил еще сильнее. В своем первом публичном 
выступлении после попадания в семью "Филадельфии" российский форвард 
сделал ряд заявлений, от которых добрая часть фанатов "летчиков" снесло 
голову. 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/sensaczionnye-itogi-drafta-nhl-2023/


 

"Я очень счастлив, что оказался в "Филадельфии". Невероятные эмоции. Когда 
меня ждать в НХЛ? Очень скоро. Это моя мечта. Это многое значит для меня. 
Моя мечта - Кубок Стэнли", - сказал Мичков. 
Позднее генменеджер "Филадельфии" Даниэль Бриер признался, что был 
впечатлен Матвеем в ходе собеседования россиянина со своим будущим 
клубом НХЛ, и рассказал, что тот выражал свое желание попасть именно в стан 
"Флайерз". А ведь сложись судьба чуть иначе, и Мичков мог отправиться к 
Александру Овечкину. В течение последних недель американские СМИ активно 
сватали Матвея именно в "Вашингтон Кэпиталз", и "столичные" вроде бы были 
очень даже не против взять нового наследника Ови, "летчики" опередили их 
буквально на один шаг. 
На этом сенсации не окончились. С одной стороны, Мичков в многочисленных 
преддрафтовых рейтингах утратил лидерство и котировался максимум в топ-5. 
С другой - Матвей уверенно оставался лучшим российским хоккеистом. Но на 
деле все произошло иначе, и раньше Мичкова из россиян ушел Дмитрий 
Симашев. Талантливый защитник системы ярославского "Локомотива" был 
выбран "Аризоной Койотис" под шестым общим номер - прямо перед Матвеем. 
Этого не ожидал даже сам Симашев. 18-летний защитник от удивления 
раскрыл рот и не сразу понял, что произошло, услышав свою фамилию так 
рано. Позднее агент хоккеиста Дэн Мильштейн, который находился рядом с 
Дмитрием в столь знаменательный момент, признался, что предсказал своему 
клиенту высокий выбор на драфте: 
"Это не такой большой шок. Все рейтинги драфта НХЛ - это работа диванных 
критиков. Мы понимали, что Дима - один из лучших защитников этого драфта. 
Год назад он дал мне обещание, что приедет в Северную Америку и без 
переводчика пройдет собеседования с клубами НХЛ. Так он и сделал, 
пообщавшись со всеми свободно на английском языке, давал интервью по 
радио и телевидению, показал, какой он человек. За счет этого он был сегодня 
вознагражден. До драфт-пика я ему сказал, что его выберут, а он даже не 
поверил. Поэтому у него была такая реакция". 
Симашев сможет отправиться в НХЛ на год раньше Мичкова - его контракт с 
"Локомотивом" рассчитан до конца сезона-2024/25. Что касается Матвея, то 
"Флайерз" готовы выделить три года на ожидание своей звезды. За это время 
россиянин как раз успеет выучить английский. Пока что интервью в Северной 
Америке форвард дает только на родном языке.  

https://rsport.ria.ru/20230629/khokkey-1881022479.html 

К заголовкам сообщений 
Мичков - в "Филадельфии"! Что ждет главного российского таланта в НХЛ. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 июня 2023) 
"Вашингтон" не дождался. Как признались уже после выбора в "Филадельфии", 
такого таланта они не могли себе позволить упускать. Матвей Мичков стал 
седьмым номером драфта НХЛ-2023 и не без улыбки надел на себя оранжевый 
свитер.  
"Филадельфия" заходит в глубокую перестройку. "Летчики" даже провели 
ребрендинг, правда изменив только оттенок оранжевого в клубных цветах. 
"Флайерз" готовы раздать практически любого игрока из состава. 
Неприкасаемым выглядит только Шон Кутюрье.  
Уже ушли Иван Проворов в "Коламбус" и Кевин Хэйс в "Сент-Луис". Последний 
даже оставил половину зарплаты в платежке "Филадельфии". Готовится 

https://rsport.ria.ru/20230629/khokkey-1881022479.html


 

вернуться в "Каролину" Тони Деанджело, подыскивают клуб Трэвису Санхайму, 
Картеру Харту и Трэвису Конекны. 
Все они были важными фигурами в команда в последние годы, пусть и не 
показывали свой лучший хоккей в закончившимся сезоне. Причем Харт, 
Санхайм, Проворов, Конекны драфтовались "Филадельфией" и казались 
игроками, которые будут двигать франшизу вперед. Теперь это предстоит 
делать Матвею. Но не сразу. 
Генеральный менеджер "Филадельфии" Даниэль Бриер в интервью после 
выбора Мичкова отметил, что в клубе уважают действующий контракт 
хоккеиста в КХЛ, однако готовы ждать. Клуб входит в перестройку, и Матвей 
приедет как раз когда команда перестроится и будет готова снова претендовать 
на высокие места.  
С кем будет играть Матвей? В системе "Флайерз" есть еще один вау-проспект. 
В прошлом году "Филадельфия" под пятым номером взяла Каттера Готье. 
Крупный техничный двусторонний форвард, который сыграл на недавнем 
взрослом чемпионате мира за США. И сыграл солидно 9 (7+2) очков в 10 
матчах - второй снайпер и восьмой бомбардир всего турнира. Интересно будет 
последить за развитием Бобби Бринка и Тайсона Форстера. На этом пока все, 
если не брать оставшиеся раунды этого драфта.  
Однако пока Мичков будет крепнуть в России, "Филадельфия" продолжит 
собирать высокие пики и драфтовать талантливых хоккеистов. Высока 
вероятность, что в следующем сезоне команда не попадет в плей-офф. Так что 
смогут претендовать на еще одного хоккеиста из топ-15 или даже повыше. Кто 
знает, может, даже Иван Демидов - еще один талантливейший нападающий из 
системы СКА - станет одноклубником Мичкова не только в Петербурге. 
Демидова на драфте ждут в следующем году. 
Матвею по силам стать лучшим россиянином в истории франшизы. Да, за 
"Филадельфию" играли Алексей Жамнов, Дмитрий Юшкевич, Владимир 
Малахов, Сергей Бобровский с Ильей Брызгаловым и другие заметные наши 
соотечественники. Однако большинство из них забегало в команду на сезон-
другой.  
Так что пока ориентир для Мичкова из российских хоккеистов - Иван Проворов. 
532 матча, 217 (65+152) очка и нашивка ассистента капитана в трех последних 
сезонах в команде. Сколько потребуется Мичкову, чтобы стать главным 
россиянином в истории клуба?  

https://www.sportsdaily.ru/articles/michkov-v-filadelfii-chto-zhdet-glavnogo-
rossiyskogo-talanta-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 
Мичков ушел на драфте только седьмым! Что ждет русского суперталанта 
в "Филадельфии" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 июня 
2023) 
"Флайерз" ударно начинают новый этап перестройки.  
Почему Матвей только седьмой  
Седьмой выбор для "Филадельфии" - почти магический. В последний раз под 
ним клуб выбирал в 2015-м году и тогда в команду перебрался защитник Иван 
Проворов, на которого также возлагались большие надежды. В начале июня 
россиянина обменяли в "Коламбус".  
Теперь под седьмым номером клуб из Пенсильвании вновь ставит на русского: 
Матвей Мичков, несмотря на все слухи, станет важной частью 
перестраивающейся команды.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/michkov-v-filadelfii-chto-zhdet-glavnogo-rossiyskogo-talanta-v-nkhl
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Но почему россиянин ушел только седьмым? Прямо на этот вопрос не ответит 
ни один клуб, выбиравший после "Чикаго". По таланту Матвей - второй после 
Коннора Бедарда на этом драфте. Однако "Анахайму" и "Коламбусу" нужнее 
были центрфорварды, а клубы вроде "Сан-Хосе", "Монреаля" и "Аризоны", 
кажется, просто побоялись выбирать именно Мичкова.  
Во-первых, многих отпугивает контракт со СКА, рассчитанный до конца сезона-
2025/26. Во-вторых, непростой характер игрока. Мичкова описывают как 
"некомандного игрока". Плюс появились слухи о том, что игрок отказывался от 
интервью с представителями некоторых клубов.  
Интересно и то, что на высокий выбор Матвея "Филадельфией" не повлияла ни 
история с вратарем Иваном Федотовым, призванным в армию, ни провальная 
карьера 22-го выбора драфта-2016 Германа Рубцова, который вообще не 
закрепился в системе "Флайерз".  
Мичков радует фанатов, не выходя на лед  
"Я очень рад стать частью этого клуба. Это та команда, за которую я хотел 
играть. Сейчас для меня важно выполнить цель, которую поставил передо мной 
мой отец: выиграть Кубок Стэнли", - скажет Матвей журналистам после выбора.  
А потом выдаст главную цитату. У него спросили, настолько он рад тому, что 
станет частью перестройки клуба, после чего Мичков подвинулся к микрофону и 
выдал: "Думаю, это означает, что мы начнем побеждать, когда я приеду".  
Болельщики "Флайерз" пускают слюни от счастья в социальных сетях и не 
верят такой удаче.  
Интересно, что означает фраза Матвея "надеюсь уже в скором времени начать 
за них играть"? Договорится ли он со СКА о досрочном расторжении контракта, 
как ранее это сделал Иван Мирошниченко с "Авангардом"? Пока все это 
выглядит как простой набор дежурных фраз, чтобы порадовать фанатов.  
Потенциальные партнеры  
Прямо сейчас сложно сказать, на каком подборе молодых талантов будет 
строиться будущая "Филадельфия". Конечно, Мичков - главный проспект 
системы.  
Вторая молодая звезда "Флайерз" на данный момент - это форвард Каттер 
Готье, который готовится к своему второму сезону в студенческой лиге NCAA. 
Американец уже играл на взрослом уровне: съездил на чемпионат мира и 
здорово себя там проявил, забросив 7 шайб и набрав 9 очков в 10 матчах.  
Пока у "Филадельфии" нет молодого яркого центра, но вероятная связка Готье - 
Мичков может наделать шума в НХЛ.  
Сомневаться в том, что Матвею найдут место в основе, когда бы он не приехал 
в НХЛ, не стоит. Похожая ситуация была у "Нью-Джерси" и Джека Хьюза, 
который тяжело начинал свой первый сезон в лиге. Россиянин для "Флайерз" - 
рисковый, но потенциально окупаемый победами выбор. Генеральный 
менеджер Дэнни Бриер только начинает свою работу в клубе и уже отметился 
крупным обменом Проворова. Было понятно, что он способен на рискованные 
шаги, однако на первом же драфте можно было бы ожидать и более 
безопасные выборы. Например, универсальный форвард Райан Леонард, 
который восьмым ушел в "Вашингтон".  
Мичков и Готье - самые высокие выборы "Филадельфии" на драфте с 2017-го 
года, когда "Флайерз" взяли Нолана Патрика, а тот из-за травм так и не смог 
стать основным сначала у "Летчиков", а затем и в "Вегасе".  
Когда бы Матвей не приехал в клуб, он всегда будет на первых ролях и 
останется самым обсуждаемым персонажем "Флайерз".Других молодых 
талантов подобного уровня во "Филадельфии" пока нет.  



 

Под 22-м номером клуб выбрал крепкого защитника Оливера Бонка. Его отец - 
Радек - провел 969 матчей в НХЛ за "Оттаву" и "Нэшвилл", так что парень 
получит хорошую моральную подготовку перед дебютом в лиге.  
Однако такое решение немного странное с учетом того, что у "Флайерз" в 
системе толком нет перспективных центров.  
Что представляет из себя "Филадельфия" сейчас?  
Клуб находится в стадии резкой перестройки. Планируются обмены всех 
лучших игроков. На очереди, согласно слухам и инсайдам: форварды Трэвис 
Конекны (выбирался на одном драфте с Проворовым), Скотт Лоутон, защитник 
Трэвис Санхейм и вратарь Картер Харт. Изначально сообщалось, что за этих 
хоккеистов клуб постарается выручить не просто хотя бы еще один выбор в 
первом раунде-2023, а в первой половине. Однако этого сделать не удалось.  
Приоритет "Филадельфии" не только в накоплении драфт-пиков. По 
возможности, конечно, клуб хотел бы получить и более-менее готовых к НХЛ 
молодых хоккеистов. Поэтому о том, с какими партнерами будет играть Матвей 
во "Флайерз" через пару-тройку лет, можно будет сказать уже ближе к началу 
сезона.  
"Флайерз" не попадают в плей-офф три года подряд, а теперь тем более не 
планируют бороться за Кубок Стэнли в ближайшие сезоны. Так что можно с 
уверенностью сказать: Мичкову пока торопиться некуда.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/matvey-michkov-filadelfiya-vybrala-
rossiyanina-na-drafte-nhl-pod-sedmym-nomerom-2095913/ 

К заголовкам сообщений 
"Гуляев дважды проходил собеседование в "Колорадо", мы ждали этот 
выбор" - агент игрока (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 июня 2023) 
Агент Дэн Мильштейн прокомментировал "Матч ТВ" то, что его клиент Михаил 
Гуляев на драфте НХЛ был выбран клубом "Колорадо Эвеланш". 
 - У Михаила Гуляева было очень много собеседований перед драфтом. 
Позавчера он встречался с "Колорадо". А вчера вечером они позвонили и 
спросили, какой у него размер. Попросили заново измерить его рост, потому что 
Миша не был на комбайне, где новички сдавали физические тесты. У клуба 
были противоречивые данные по поводу роста, и они хотели знать это точно. А 
потом пригласили прийти на финальное собеседование. Гуляев за последние 
два дня дважды общался с "Эвеланш". Мы понимали, что у "Колорадо" были 
два пика в первом раунде, и один из пиков будет у Гуляева. Так что выбор под 
31-м номером был ожидаемым, - сказал Мильштейн для "Матч ТВ". 
В первом раунде драфта новичков НХЛ-2023 были выбраны четыре 
россиянина. Защитник "Локомотива" Дмитрий Симашев (№ 6) отправился в 
"Аризону", форвард СКА Матвей Мичков (№ 7) - в "Филадельфию", форвард 
"Локомотива" Даниил Бут (№ 12) - тоже в "Аризону", защитник "Авангарда" 
Михаил Гуляев (№ 31) - в "Колорадо". 
В минувшем сезоне Гуляев набрал 1 (0+1) очко в 13 матчах КХЛ за "Авангард", 
проводя в среднем 6.37 минут на льду.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909850_Gulajev_dvazhdy_prohodil_sobe
sedovanije_v_Kolorado_my_zhdali_etot_vybor__agent_igroka 

К заголовкам сообщений 
Хоккейный призыв: как пройдет драфт НХЛ и сколько заработает Мичков 
(Forbes (forbes.ru), Москва, 28 июня 2023) 
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В ночь с 28 на 29 июня в Национальной хоккейной лиге пройдет церемония 
драфта. Для российских зрителей это будет большая ночь, так как станет 
известен новый клуб Матвея Мичкова, главного таланта поколения в нашей 
стране. Forbes.Спорт рассказывает, как устроена система драфта, почему 
"Чикаго" будет выбирать первым, в чем отличие отбора НХЛ от других лиг и 
насколько разбогатеют российские вундеркинды 
Зачем нужен драфт? 
Драфты в Северной Америке - это следствие раздельной структуры подготовки 
спортсменов. Исторически сложилось, что спорт в США зародился вокруг 
университетов и колледжей, а профессиональные клубы появились лишь 
спустя десятилетия. Долгое время ни у НФЛ, ни у НБА не получалось тягаться 
по популярности с NCAA.  
Все изменилось после массового распространения радио, а следом и 
телевидения. Миллионы американцев начали следить за профессиональными 
спортсменами, как следствие, в лиги пришли деньги. Со временем в Северной 
Америке остались лишь сильнейшие организации - НФЛ, НХЛ, НБА, МЛБ и 
отчасти МЛС - которые поглотили конкурентов.  
Влияние студенческого спорта осталось огромным. К примеру, матчи 
студенческого футбола смотрят больше зрителей, чем игры НБА или МЛБ. 
NCAA и спортивные конференции, сохранив свою власть, превратились в 
бизнес-проекты. Из-за этого профессиональные клубы не смогли создать 
собственные структуры развития юниоров, как в остальном мире.  
Если в Европе талантливый спортсмен проходит через академию клуба, то в 
США игрок сначала играет в школе, потом получает стипендию из колледжа. И 
уже по итогам обучения его призывают профессиональные клубы. Сама 
структура драфта нужна прежде всего для ограничения богатых команд в 
привлечении перспективных игроков.  
Если бы драфта не было, а игроки сами выбирали команду, то во всех лигах 
превалировали бы команды из крупных рынков - Калифорнии, Нью-Йорка, 
Флориды, Техаса и так далее. Вряд ли кто-нибудь за небольшие деньги захотел 
бы поехать в Висконсин или Колорадо.  
За годы имели место случаи "мятежа", когда игроки отказывались ехать в 
выбранную ими команду. Самый известный пример - история Эрика Линдроса. 
В 1991-м году его выбрал под первым номером "Квебек", но хоккеист отказался 
ехать, по его словам, "в захолустье". В итоге его обменяли в "Филадельфию" на 
Петера Форсберга и ряд других игроков.  
С тех пор система изменилась, зарплаты выросли, появление соцсетей 
позволило зарабатывать даже в каком-то маленьком Грин-Бэе на севере 
Висконсина. И все же главная задача драфта осталась прежней: не допустить 
концентрацию молодых проспектов в богатых и привлекательных рынках. 
Декларируемое "равенство" всех участников лиги, которое проявляется через 
драфт - это второй план процедуры.  
В чем особенность драфта НХЛ? 
Структурно драфт НХЛ такой же, как и в других лигах - команды по очереди 
выбирают проспектов. Но состав юниоров совершенно отличается - хоккей 
остается в Северной Америке самым мультикультурным видом спорта. Хотя в 
ближайшие годы по количеству иностранцев НБА может обойти НХЛ.  
Если в НФЛ все проспекты - продукты NCAA, а в НБА - это помесь системы 
американского студенческого спорта и европейских профессиональных лиг, то в 
НХЛ все намешано еще сильней. На драфт НХЛ также выходят игроки из 
Канадской хоккейной лиги (CHL) - сильнейшей юношеской организации в мире.  



 

Канадская хоккейная лига - уникальная организация. Сюда входят более 50 
молодежных клубов, разбитых на 3 лиги-дивизиона (Запад, Онтарио, Квебек). 
Они и поставляют большинство проспектов. Но не всегда лучшие выходят из 
CHL - очень сильны школы в Швеции, Финляндии, России, иногда на ведущие 
позиции залетают игроки из Чехии, Германии, Словакии.  
Скауты клубов должны выбрать себе игроков из этого винегрета. Далеко не 
факт, что европейский спортсмен сразу закрепится в команде. Как и то, что он 
незамедлительно приедет. С другой стороны, с американскими юниорами тоже 
непросто - неизвестно, как они перенесут переход во взрослый хоккей. В 
истории остались случаи, когда североамериканские юниоры намеренно ехали 
в 17 лет в Европу, чтобы получить опыт игры с "мужиками". Так в 2016-м под 
первым номером "Торонто" выбрал американца Остона Мэтьюза, который 
выступал за швейцарский "Цюрих".  
Сколько денег может заработать новичок? 
Второе важное отличие драфта НХЛ - финансовое. В более богатых НФЛ и НБА 
принцип следующий: чем выше игрока выбрала команда, тем больше у него 
будет зарплата. К примеру, разница между 1-м номером драфта НФЛ и 11-м 
составляет 20 млн долларов (41 млн за 4 года против 21 млн). В НБА подобная 
разница наблюдается между 1-м и 14-м баскетболистом.  
В НХЛ все драфт-пики получат от своих клубов контракты новичков. 
Максимальные выплаты за них - 950 тысяч долларов. Если хоккеист не 
выполнит ряд условий (например, проведет все матчи в АХЛ), то минимум 
получит лишь 75 тысяч долларов.  
Однако у каждого хоккеиста прописаны бонусы - максимально они могут 
достигнуть 3,5 млн долларов. Интересно, что из них миллион - это клубная 
премия, а 2,5 - премия от лиги. Добраться до бонусов них крайне сложно. 
Например, если Мичков вдруг забьет 20 голов за сезон, то получит от клуба 
дополнительно 250 тысяч долларов.  
Чтобы получить максимальные деньги, нужно выполнить 6-7 критериев из 13. 
Например, забросить 20 шайб, стать лучшим новичком сезона, попасть в топ-3 
по показателю полезности в своей команде, быть в топ-5 в голосовании 
лучшего игрока сезона и так далее.  
Контракт новичка для игроков 18-21 года рассчитан на 3 года. Но если хоккеист 
сыграет менее 10 матчей в НХЛ за сезон, но соглашение "продлевается" еще 
на год. И так можно будет сделать еще раз. То есть, гипотетически контракт 
новичка может растянуться на 5 лет.  
Получается, что если Мичков проведет три достойных сезона, но так и не 
выбьет бонусы, то заработает 2,9 млн долларов. И это без учета выплаты 
налогов, эскроу и других отчислений. Такие соглашения необходимы, чтобы 
команды могли максимально использовать драфт-пики. Особенно это 
проявляется в НФЛ - здесь суперталантливые игроки, вокруг которых строится 
команда, на первых порах получают "копейки". Зато им на помощь 
генменеджеры завлекают дорогих, но качественных партнеров. В НХЛ такое 
тоже есть, но не настолько заметно.  
Почему худшая команда сезона - "Анахайм" - выбирает лишь второй? 
В НХЛ, как и в НБА, первый пик не обязательно получит худшая команда 
сезона. Все определяет лотерея. Обе лиги ввели ее в конце прошлого века, 
чтобы избежать "танкинга" - намеренного слива концовки сезона ради лучших 
драфт-позиций.  
Так, худшим клубом прошлого сезона был "Анахайм", но лотерею выиграл 
"Чикако" (был третьим с конца). Клуб из Калифорнии упал на второе место, а 
третьим будет выбирать "Коламбус". Все остальные позиции зависят от 



 

выступления команд в прошлом сезоне. Плюс клубы могли обменять свои 
драфт-пики в другие команды на каких-то нужных игроков.  
Обладатель Кубка Стэнли выбирает во всех раундах последним. В прошлом 
сезоне им стал "Вегас". Финалисту плей-офф достается 31-й выбор (это должна 
быть "Флорида", но она обменяла свой драфт-пик в "Монреаль"). 
Полуфиналисты - 29-ми и 30-ми, и так далее.  
Всего запланировано семь раундов драфта (в каждом по 32 пика). Команды 
закрепят права на 224 хоккеиста. Не все из них доедут до НХЛ, большинство 
будет играть в АХЛ или европейских лигах.  
Под каким номером выберут Мичкова и других россиян? 
Драфт-2023 интересен для России, так как свою команду узнает Матвей 
Мичков. Эксперты называют его самым талантливым российским юниором со 
времен Александра Овечкина. Но крайне маловероятно, что он уйдут в первых 
трех пиках - слишком серьезная конкуренция плюс многим не нравится 
характер спортсмена.  
По мнению Sports.ru, вероятнее всего, что Мичков окажется на 4-й позиции. 
Агрегатор Tankathon, собирающий экспертные мнения, тоже отправляет 
нападающего "Сочи" в "Сан-Хосе" (4-й драфт-пик). Мнения российских 
болельщиков разделились: некоторые желают, чтобы Мичкова выбрали как 
можно выше, но другие надеются, чтобы он упал на 8-е место. А там стоит 
"Вашингтон" Овечкина...  
По мнению авторов Tankathon, в первом раунде драфта должны уйти 4 
россиянина. Помимо Мичкова это Дмитрий Сивашов (в среднем его ставят на 
20-е место), Михаил Гуляев (23) и Даниил Бут (27). Но драфт полон сюрпризов: 
заранее неизвестно, кто и где окажется.  
Но одно очевидно: под первым номером в "Чикаго" уйдет Коннор Бедард, 
который считает самым талантливым юниором за многие годы. Ожидается, что 
он уже в первом сезоне сможет закрепиться в числе лучших хоккеистов лиги. И 
если Мичков тоже сумеет раскрыться, то НХЛ на десятилетия получит 
культовое противостояние - не хуже, чем то, что вышло у Овечкина с Кросби.  

https://www.forbes.ru/sport/491796-hokkejnyj-prizyv-kak-projdet-draft-nhl-i-skol-ko-
zarabotaet-mickov 

К заголовкам сообщений 
20 фактов о Матвее Мичкове: сбежал из "Локомотива" в СКА, бил рекорды 
Кучерова, не доиграл МЧМ из-за коронавируса (Sports.ru/tribuna, Москва, 
28 июня 2023) 
Должен уйти в топ-10.  
Матвей Мичков - главный российский проспект на драфте НХЛ-2023. Давно 
считается большим талантом, играет в КХЛ и вызывается во взрослую сборную 
(пусть и на товарняки). Он уже собирает рекорды по возрасту и голам: 
например, в 16 лет Матвей набирал три очка в матче КХЛ, а затем первым из 
игроков до 18 лет отличался за Россию в двух встречах подряд на дебютном 
турнире. 
Ниже - подборка мини-сюжетов из его жизни, которые связаны не только со 
статистикой. 
Юный Мичков: забивал на турнире "Сладкоежка", делал уникальный загиб 
клюшки, соревновался с Бедардом 
• С детства Матвей постоянно находился на льду - проводил там почти все 
свободное время. Мичков пошел в школу годом позже сверстников, но 
использовал ситуацию для работы над собой. Рассказывал "Спорт-Экспрессу" : 
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"Когда мы еще жили в Кунгуре, то на тренировки ездили в Пермь. Дорога 
занимала два часа. Мы встаем в 6 утра, отец меня ведет, а я маленький еще 
сплю перед тренировкой".  
• Перспективу Мичкова заметили в пермском "Молоте" и пригласили к себе. Там 
Матвей пробовал себя капитаном - и заслужил эту нашивку: много раз был 
лучшим бомбардиром команды. Один из ярких турниров в его детской карьере - 
"Сладкоежка": в 2012-м Мичков набрал там 15 очков (14+1) за пять матчей. 
Именно в Пермь Мичков привез завоеванный в 2022-м Кубка Харламова. 
• В юности он шесть раз участвовал сразу в программах образовательного 
центра "Сириус". Там проводятся мастер-классы с хоккейными легендами, 
тренировки, турниры. Одна из программ "Сириуса" интегрирована в систему 
поиска талантов для России U16 - важной команды для Матвея. В той сборной 
он впервые выиграл юношескую Олимпиаду. Его личный итог - 14 очков за 
четыре игры. 
• Матвей часто пересекался с топ-иностранцами, которые вышли на драфт 
НХЛ-2023. Россия громила Канаду на юношеских ОИ-2020 - за нее забивал 
Фантилли. Словак Дворски стал одним из приятелей Мичкова. А на ЮЧМ-2021 
Мичков обошел Бедарда в таблице бомбардиров (12+4 против 7+7), но Россия 
проиграла финал Канаде (3:5). Матвей участвовал во всех голах. 
• Долго занимался в школе ярославского "Локомотива", куда переехал 
специально под тренера Владислава Чеснова. Тот сравнивал молодого игрока 
с Дацюком: "Бросается в глаза, как Матвей умеет резко менять направление 
движения, даже когда он еще не принял шайбу. Это иногда очень запутывает 
соперников". 
• Уход Мичкова из "Локомотива" - отдельная ситуация. В мае 2020-го он 
разорвал контракт с ярославской школой и перешел в систему СКА, которая 
выплатила компенсацию в 400 тысяч рублей. Свое решение Матвей позже 
объяснял тем, что в "Локомотиве" маринуют людей: игрок не подходит, а его 
вытягивают до КХЛ, хотя на его месте мог быть более молодой хоккеист. Когда 
Мичков пересекся с Ярославлем уже в плей-офф МХЛ, то еще и заткнул 
пальцами уши перед трибунами. Это сильно задело соперников. 
• Тот жест возник не просто так: ярославские болельщики давили на Матвея в 
соцсетях, но он не остался в клубе. Писали ему в личные сообщения и 
отписывались от аккаунтов. Обычно Мичков читает послания от болельщиков, 
но молчит в ответ. Позже он все-таки оправдался за расставание с 
"Локомотивом" - публично поблагодарил клуб, извинился за громкие слова. 
• Подготовка к успешной карьере шла у Мичкова с детства - он всегда 
беспокоился о тренировках. Когда все дети смотрели мультфильмы, Матвей 
засыпал под хоккейные матчи. По ночам просил папу не выключать телевизор: 
"Я слушаю". 
• Будущее Матвея в НХЛ возможно только с сезона-2026/27 - по контракту он 
еще точно отыграет в России три года. На самом деле у него было два 
варианта развития карьеры: перейти в СКА или уехать в Северную Америку. 
Два года назад Мичкову все время слали предложения из USHL. Он 
рассказывал о конкретном - из Бостонского университета. 
• В интервью "СЭ" Мичков говорил, что с детства использует уникальную 
клюшку: "Мой загиб специфичен и отличается от других. Крюк, грубо говоря, 
больше загнут". Матвей играет клюшками Warrior. В последние сезоны все его 
клюшки делаются по заказу - с таким загибом легче убирать шайбу и точнее 
бросать. 
Каким Мичков показал себя: побил рекорды Кучерова, поработал с психологом, 
лакросс-голы - его фишка 



 

• Сейчас Мичков внимательно относится к разговорам и к тому, что нужно о 
себе рассказывать. Это сказалось на его взаимоотношениях со скаутами клубов 
НХЛ - перед драфтом они искали контакт с Матвеем и прилетали из-за него в 
Россию. Тот соглашался лишь на быстрые встречи после матчей, но далеко не 
всегда. 
• Прорывным турниром для Матвея планировался МЧМ-2022: он сыграл два 
матча, забил 3 гола. На этом все закончилось - помешал положительный тест 
нападающего на коронавирус. Мичков сильно переживал, но из-за пандемии у 
сборных сорвались остальные игры. А на летнюю переигровку МЧМ Россию не 
допустили. 
• Мичкова часто сопровождали сравнения с Кучеровым. В 2021 году он перебил 
его рекорд по очкам и голам в МХЛ для игроков до 17 лет - эти достижения 
продержались 11 лет. Главный тренер юниорской сборной России Владимир 
Филатов вообще говорил, что уже в 15 Мичков выглядел быстрее Кучерова. 
Сам Матвей отвечал, что интересно было бы пообщаться об этом с Никитой. 
• Главная ассоциация с недолгой карьерой Мичкова - лакросс-голы. Подобная 
шайба в ворота шведов на Евротуре добавила ему известности. После этого 
Матвей оформил пента-трик уже в матче МХЛ за СКА-1946 против питерского 
"Динамо" (10:2). Один из голов в той игре Мичков снова забил лакроссом. К 
подобным шайбам от него зрители быстро привыкли еще с юниорского уровня. 
• Лакросс-голы в его случае - это не просто креативная реализация 
возможностей. Мичков отдельно отрабатывает эти моменты на тренировках. 
Ранее вместе с ним в таких занятиях участвовал вратарь и друг Сергей Иванов. 
Он объяснял, что Матвей смотрит и подстраивается под действия вратарей. 
Иванову от него доставалось: "Клюшкой постоянно прилетает по голове". 
• Сезон-2008/09 оказался рекордным для КХЛ по самым молодым авторам 
голов. Тогда достижения установили Максим Кицын (16 лет и 254 дня) и 
Владимир Тарасенко (16 лет и 255 дней). В сентябре 2021 года Матвей Мичков 
забросил "Адмиралу" дебютную шайбу в КХЛ в возрасте 16 лет и 270 дней - 
стал третьим хоккеистом по этому возрастному показателю. 
• Внешне Матвей кажется закрытым человеком, который продумывает каждый 
шаг. Это никак не сочетается с его игровой эмоциональностью. Однажды он 
подрался с Иваном Мирошниченко на тренировке юниорской сборной России. В 
КХЛ характер Мичкова проявился по-другому: он обматерил судью из-за якобы 
ошибочного удаления - и получил за это еще две минуты штрафа. 
• В игре Мичкова при всем пиаре и достижениях есть недостатки. Отдельные из 
них отмечал Роман Ротенберг в интервью "Матч ТВ" : "Ему нужно поработать 
над физикой и катанием". Матвей нацелен на ворота, но не все броски реально 
опасны. Например, в матче "Сочи" и "Трактора" (0:5) Мичков 11 раз бросил по 
воротам, но не забил. Против "Торпедо" (2:3, ОТ) у него было 10 бросков без 
голов. 
• Матвею всего 18 лет. В системе СКА он набрался опыта на всех уровнях 
хоккея - успешно поиграл в МХЛ, ВХЛ и КХЛ. Возможно, все сложилось из-за 
одного решения из прошлого. Перед юношеской Олимпиадой Мичков 
сомневался в себе. Для обретения уверенности он обратился к психологу - 
больших спадов в игре Мичкова в дальнейшем не случалось. 
• В 2023 году Мичков пережил главную трагедию в жизни - у него умер отец. Эта 
потеря влияет и на карьеру Матвея: папа помогал его развитию и сопровождал 
во всех клубах. Так, Андрей Мичков получил доступ в раздевалку "Сочи", когда 
сын отправился туда в аренду. Тот говорил для Sport24: "Папа всю жизнь, с 
первых шагов на льду, был рядом. Он, по сути, мой личный тренер". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3172074.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3172074.html


 

К заголовкам сообщений 
"Неизвестный из всех неизвестных". ИИХФ - о Матвее Мичкове перед 
драфтом НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Международная федерация хоккея после того, как проигнорировала форварда 
СКА Матвея Мичкова в своем материале о лучших проспектах на драфте НХЛ 
добавила в статью абзац о российском хоккеисте. 
"И последний неизвестный из всех неизвестных - русский Матвей Мичков. 18-
летний хоккеист не участвовал в международных турнирах после отмененного 
молодежного чемпионата мира-2022, когда он забил три гола в двух играх. До 
этого он забил 12 голов на юниорском чемпионате мира-2021, что помогло 
России выиграть серебро. В прошлом сезоне за "Сочи" в КХЛ он забил девять 
голов в 27 играх, но скауты не определились, входит ли он в пятерку лучших 
или в первую десятку. Для хоккеиста, который не играл на турнирах ИИХФ 
целых два года в важный период развития, нет никаких стандартов", - сказано в 
статье. 

https://www.championat.com/hockey/news-5153901-neizvestnyj-iz-vseh-neizvestnyh-
iihf-o-matvee-michkove-pered-draftom-nhl.html 

К заголовкам сообщений 
Отец игрока "Локомотива" Бута рассказал, что хоккеист не покинет клуб 
после драфта НХЛ (ТАСС, Москва, 28 июня 2023) 
Нападающий "Локомотива" Даниил Бут не собирается покидать ярославский 
клуб после драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ), так как у него есть 
контрактные обязательства перед российской командой. Об этом в среду ТАСС 
рассказал двукратный чемпион России в составе железнодорожников, отец 
Даниила Бута Антон Бут.  
Драфт НХЛ пройдет в американском Нэшвилле, первый раунд состоится в ночь 
на 29 июня. 18-летний Бут занял девятое место в преддрафтовом рейтинге 
центрального скаутского бюро НХЛ среди игроков из Европы. Контракт игрока с 
"Локомотивом" истечет весной 2025 года.  
"Категорически такого [ухода из клуба] не допускаю. У него есть контрактные 
обязательства перед "Локомотивом", желание продолжать развиваться, 
определенный патриотизм, - сказал Бут. - Как он сам считает, он должен как-то 
отдать клубу за воспитание, хотя это не громкие слова, но он относится к этому 
так. Поэтому он спокойно будет продолжать готовиться здесь, пробиваться в 
основу, а дальше по ходу дела принимать решение".  
Главным тренером "Локомотива" является Игорь Никитин, который в 2019 году 
привел ЦСКА к победе в Кубке Гагарина, а в 2021 году дошел с армейской 
командой до финала турнира. "Игорь Валерьевич - заслуженный человек, 
наверняка он видит молодых ребят по-своему. Конечно, он будет их развивать 
и добиваться того, чтобы достойные из них попадали в состав. Естественно, 
только таким путем они могут чего-то добиться", - отметил Бут-старший.  

https://tass.ru/sport/18134879 

К заголовкам сообщений 
Виталий Давыдов: "Не увлекайтесь драфтом, перед глазами Мичкова - 
печальный пример Якупова" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 июня 2023) 
О своем восприятии драфта новичков НХЛ - трехкратный олимпийский 
чемпион, легендарный защитник "Динамо", для Russia-Hockey.ru  

https://www.championat.com/hockey/news-5153901-neizvestnyj-iz-vseh-neizvestnyh-iihf-o-matvee-michkove-pered-draftom-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5153901-neizvestnyj-iz-vseh-neizvestnyh-iihf-o-matvee-michkove-pered-draftom-nhl.html
https://tass.ru/sport/18134879


 

С ЮРЗИНОВЫМ ИСПОЛЬЗОВАЛИ АЖИОТАЖ С ДРАФТОМ ДЛЯ МОТИВАЦИИ 
КОМАНДЫ  
- Что скажете о драфтовой эпопее Матвея Мичкова?  
- Мы в "Динамо" с Владимиром Юрзиновым все это проходили еще в 
девяностые годы. Тогда из нашего клуба каждый год на драфт НХЛ выходила 
большая группа игроков. Старались использовать этот ажиотаж как мотивацию 
для развития наших юниоров и всей команды. В частности отъезд в НХЛ 
компенсировался выплатой тысячи долларов каждому игроку команды, который 
в ней остается.  
Но в целом я не советовал бы нашей молодежи увлекаться драфтом. Иногда 
высокий номер воспринимался игроками не совсем адекватно, он не 
активизировал, а, наоборот, успокаивал. Хоккеист думал, что чего-то в своей 
карьере уже добился - и не выдерживал жесткой конкуренции. И в "Динамо", и в 
КХЛ.  
Все это относится и к Мичкову. Парню еще нет и двадцати лет, а о нем столько 
разговоров. Их не просто правильно воспринять, это удар по психике. В конце 
концов перед глазами - свежий и печальный пример Наиля Якупова, первого 
номера драфта. На днях от него отказался "Авангард", хотя летом эта команда 
потеряла похожих нападающих - Ткачева, Толчинского и Грицюка. Тем не 
менее даже в этой ситуации дефицита за Якупова Омск не стал держаться. 
Показатель!  
НЕ УДИВЛЕН, ЧТО ОМСК РАССТАЛСЯ С ЯКУПОВЫМ  
- Вы удивлены такому развитию событий?  
- Нет, оно напрашивалось. В Омске Якупов просто потерялся, стал игроком 
эпизода. И в первую очередь это психология - такие авансы были выданы, в 
том числе драфтом. Вынести такой груз ожиданий - не просто. Нужны 
бойцовские качества, характер, умение каждый день все начинать с нуля.  
Мне кажется, Мичкову сейчас нужно не уходить в эйфорию, а изучить опыт того 
же Якупова. Ведь в каких-то моментах эти игроки похожи.  
- У вас есть опасения за развитие карьеры Мичкова?  
- Меня немного насторожил последний сезон. Показалось, что прогресс Матвея 
был не таким мощным, как хотелось и ожидалось. Надо отдать должное 
главному тренеру "Сочи" Сергею Светлову, он давал Мичкову много игрового 
времени. В этом вижу нашу, "динамовскую", школу Юрзинова - не бояться 
рисковать, верить в молодежь.  
Но потом на тренерском мостике пошли перестановки - и Мичков ушел в тень. 
Да, голевое чутье, бросок, понимание игры есть, но не увидел стабильности. 
Отсюда и средний сезон. Матвею для роста нужны сильные партнеры, а они 
есть в СКА.  
МИЧКОВ ЕЩЕ НЕ ГОТОВ К ОТЪЕЗДУ ЗА ОКЕАН  
- Ваши советы для Мичкова.  
- Прошлый сезон показал, что он еще не готов к отъезду. Нужно выходить на 
первые роли в КХЛ, а для этого провести в нашей Лиге один-два сезона. Тот же 
Якупов показал, что срываться в НХЛ после успешного дррафта - большой 
риск.  
- В целом для вас драфт - это показатель качества игрока и школы?  
- Знаю, что за океаном это дело поставлено на серьезный поток, ошибок мало, 
ведь все они стоят больших денег. Так что драфт нужно воспринимать 
серьезно.  
Другое дело, что у нас в прессе создается его культ, а это не идет на пользу 
нашему делу. На мой взгляд, должны лучше работать ответственные лица КХЛ, 
клубов. Нам необходимо рекламировать свой хоккей, а не североамериканский. 



 

Чем лучше будут дела у нас дома, тем меньше вероятность ранних отъездов за 
океан, ломающих карьеры наших юниоров.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davvydov_ne_uvlekaites_draft_pered_michkov_primer_ya
koupov/ 

К заголовкам сообщений 
IIHF дополнила статью о предстоящем драфте НХЛ, добавив текст про 
Мичкова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023) 
IIHF дополнила статью о предстоящем драфте НХЛ, добавив текст про Мичкова  
Международная федерация хоккея (IIFH) на официальном сайте дополнила 
материал о предстоящем драфте НХЛ, добавив текст про российского 
нападающего СКА Матвея Мичкова. 
В изначальной версии статьи, опубликованной 27 июня, хоккеист не 
упоминался. Президент IIFH Люк Тардиф ранее заявил "Матч ТВ", что текст о 
Мичкове должен был быть в статье и обещал поговорить с автором материала 
канадским журналистом Эндрю Подниексом. 
 - И последний неизвестный из всех неизвестных - русский Матвей Мичков. 18-
летний хоккеист не участвовал в международных турнирах после отмененного 
молодежного чемпионата мира - 2022, когда он забросил три шайбы в двух 
(успевших состояться) играх. 
До этого он забил 12 голов на юниорском чемпионате мира - 2021, что помогло 
России выиграть серебро. В прошлом сезоне за "Сочи" в КХЛ он забил девять 
голов в 27 играх, но скауты не определились, входит ли он в пятерку лучших 
или в первую десятку. Для хоккеиста, который не играл на турнирах IIHF целых 
два года в важный период развития, нет никаких стандартов, - говорится в 
обновленной статье. 
Драфт новичков НХЛ пройдет 28-29 июня в Нэшвилле. По прогнозам экспертов, 
Мичков должен уйти в первой десятке выбирающих команд. 
Мичков был признан самым ценным игроком юниорского чемпионата мира 2021 
года, который проходил под эгидой IIHF. На том турнире Матвей набрал 16 
(12+4) очков в семи матчах.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909802_IIHF_dopolnila_statju_o_predsto
jashhem_drafte_NKhL_dobaviv_tekst_pro_Michkova 

К заголовкам сообщений 
КХЛ как организация 

 
Ненависть к России сводит с ума Европу! Теперь босс финской лиги хочет 
запретить всех игроков из КХЛ (Sport24.ru, Москва, 28 июня 2023) 
Неписаные законы в действии. 
Финские хоккейные власти продолжает лихорадить, когда они смотрят на 
Континентальную хоккейную лигу и хоккеистов, которые имели смелость там 
поиграть. И если в отношении российских легионеров позиция финнов 
откровенно враждебная, то к своим соотечественникам из КХЛ они не знают как 
относиться. Официального запрета на подписание контрактов с хоккеистами, 
которые выступали в КХЛ после начала событий на Украине, в финской SM-
лиге нет. Но неофициально каждый такой игрок подвергается серьезному 
давлению.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davvydov_ne_uvlekaites_draft_pered_michkov_primer_yakoupov/
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" У нас нет отдельного руководства по приобретению игроков, выступавших в 
КХЛ. Каждый клуб сам определяет договорные отношения", - комментирует 
генеральный директор SM-лиги Микко Пулккинен.  
Поводом к такому высказыванию стало возможное возвращение однофамильца 
Пулккинена - форварда Теему Пулккинена, игравшего в "Тракторе" в прошлом 
сезоне. Чиновники признали, что подписание нападающего не могло бы быть 
предотвращено никаким посторонним лицом, если бы какой-то клуб захотел 
подписать с ним контракт.  
"Я не хочу занимать позицию по конкретному человеку. Однако я бы всерьез 
задумался, если бы финские клубы начали подписывать хоккеистов из России 
после начала событий на Украине", - добавил Пулккинен-чиновник.  
 Теему Пулккинен, отыгравший в КХЛ пять сезонов, подписал двухлетний 
контракт с челябинским "Трактором" в мае 2021 года, то до начала конфликта.  
"Я думаю, что ключевой вопрос заключается в том, когда начались договорные 
отношения. Я бы тщательно проработал предысторию, если бы такой игрок 
собирался подписать контракт с лигой. Каждого хоккеиста бы проработал", - 
говорит Микко Пулккинен.  
Контракт Теему Пулккинена с "Трактором" закончился весной, и сейчас он без 
клуба. Нападающий был единственным финном в КХЛ в прошлом сезоне, и в 
настоящее время ни один финский игрок не имеет контракта в КХЛ.  
Разговоры про то, что надо бы "проработать" хоккеистов, которые посмели 
играть в России, стартовали еще в июне, когда "Пеликанс" усилили свою 
оборону игроком сборной Чехии Михалом Йорданом. Он играл в КХЛ до 
декабря прошлого года, пока не переехал в Швейцарию на оставшуюся часть 
сезона.  
"Он был в договорных отношениях до начала событий на Украине и пытался из 
них выйти. Затем он переехал из Швейцарии в Финляндию, так что я не вижу в 
этом ничего плохого", - комментирует Микко Пулккинен контракт Йордана с 
лигой.  
Таким образом, получается, что финские клубы несут ответственность за 
приобретение игроков из КХЛ и это явно осуждается, хотя никаких юридических 
запретов для этого нет.  
"Клубы принимают самостоятельные решения относительно своего персонала. 
Конечно, каждый человек должен быть тщательно изучен. Мы не можем 
запретить независимым спортсменам заниматься своей профессией. Было бы 
неудобно, если бы лига SM начала здесь что-то указывать. Но у тех, кто играл в 
КХЛ, могут возникнуть проблемы по контрактным вопросам", - сказал Микко 
Пулккинен.  
Получается явный двойной стандарт: КХЛ - это как клеймо или черная метка, но 
юридических механизмов запрета на найм такого игрока ни у кого нет. Что 
касается Теему Пулккинена, то им интересовался финский ХИФК, но никаких 
бумаг пока не подписано.  
"А зачем вообще приезжать в Финляндию, если в России ты всегда больше 
заработаешь?", - задал риторический вопрос болельщик HIFK Forever в 
комментариях на сайте издания Iltalehti.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-06-28-nenavist-k-rossii-svodit-s-uma-yevropu-
teper-boss-finskoy-ligi-khochet-zapretit-vsekh-igrokov-iz-kkhl 

К заголовкам сообщений 
Плющев: из одного клуба слышим, как "система работает", но в хоккее мы 
сдаем позиции (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 

https://sport24.ru/hockey/article-2023-06-28-nenavist-k-rossii-svodit-s-uma-yevropu-teper-boss-finskoy-ligi-khochet-zapretit-vsekh-igrokov-iz-kkhl
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Заслуженный тренер России Владимир Плющев считает, что в сравнении с 
советскими временами отечественный спорт сильно сдал, и посетовал на 
нехватку квалифицированных современных тренеров. 
"Почему говорят, что сейчас нельзя прогрессировать? Шестидесятые, 
семидесятые, восьмидесятые годы прошлого века были не самыми "сытными" 
для страны. Однако наш спорт бурно развивался и радовал яркими красками. 
Не только хоккей. Мы по всем игровым видам спорта лидировали. Даже футбол 
был на уровне - и чемпионат Европы выигрывали, и Олимпийские игры, 
молодежная сборная была чемпионом Европы. Хоккей просто был на 
передовой успехов, громче других о себе заявлял. 
А что сейчас изменилось для спортсменов? Они во все времена в очень 
хороших условиях. Им создаются такие блага, что только выигрывай. Вопрос 
другой: нет программы, нет методик в том же хоккее. Есть только горячее 
желание сказать, что "система работает", как мы слышим из одного клуба. Но, 
что значит работает? Если 12 человек уходят из состава в межсезонье, а на их 
места берут новых, это не значит, что система работает хорошо. Она должна 
выдавать на-гора результат - тогда это будет "хорошо". Раньше в стране была 
система развития спорта, так она выдавала мастеров "мешками". О них знал 
весь мир. Сейчас могла бы хоть единицами радовать. 
Но мы же видим, как "откатились" наши легкая атлетика, баскетбол, тот же 
хоккей. Все время слышим о том, что строят катки с искусственным льдом. Да, 
их в стране немерено. Но катки не воспитывают хоккеистов. Их воспитывают 
специалисты, тренеры высокого класса. Катки - только необходимые условия. 
Условия у нас созданы, а роста мастерства нет. Мы сдаем позиции не из-за 
того, что нет материальной базы или чего-то еще, а потому что у тех, кто 
занимается развитием спорта, руки не из того места растут".  

https://www.championat.com/hockey/news-5153541-plyuschev-iz-odnogo-kluba-my-
slyshim-kak-sistema-rabotaet-no-v-sporte-my-sdayom-pozicii.html 

К заголовкам сообщений 
Бабаев: когда Минспорта увидит, что уровень КХЛ упал, то увеличит 
лимит на легионеров (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев считает, что КХЛ необходимо вернуть 
лимит в пять легионеров. Напомним, со следующего сезона в каждой команде 
лиги на игру может быть заявлено лишь три легионера. 
"К счастью, Алексей Морозов (президент КХЛ. - Прим. "Чемпионата") 
изначально был согласен с тем, что лиге нужен лимит в пять легионеров, но 
поступил приказ от Минспорта, с которым он ничего сделать не мог. Поэтому 
президент КХЛ занял правильную позицию - надо работать с тем, что есть, и 
пытаться сделать лучше - увеличить лимит, обсуждать это с Минспорта. 
Надеюсь, Морозов сможет прогнуть эту ситуацию в нашу пользу, особенно 
когда все увидят, что уровень лиги будет падать, тогда Минспорта и осознает, 
что это решение не на благо нашего хоккея". 

https://www.championat.com/hockey/news-5153313-babaev-kogda-minsporta-uvidit-
chto-uroven-khl-upal-to-uvelichit-limit-na-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 
Экс-главный тренер "Авангарда" оценил введение перекрестного плей-
офф в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский прокомментировал 
введение перекрестного плей-офф в КХЛ со следующего сезона. 
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"Как сработает новая схема плей-офф, покажет только время. Почему ее 
приняли? Видимо, был повод для этого, причем основательный: некоторые 
богатые команды находятся в одной конференции, и им хотелось бы избегать 
встречи друг с другом, скажем так, на предварительных стадиях розыгрыша 
Кубка Гагарина. Естественно, не могу утверждать на сто процентов, но, 
наверное, это СКА и ЦСКА. Конечно, определенные сложности у новой схемы 
будут - как минимум увеличатся расстояния перелетов". 

https://www.championat.com/hockey/news-5154077-eks-glavnyj-trener-avangarda-
ocenil-vvedenie-perekryostnogo-plej-off-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 
КХЛ на пути реформ. Лига движется в правильном направлении (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Однако все же есть моменты, которые необходимо улучшить. 
Совсем недавно президент КХЛ Алексей Морозов дал большое интервью 
коллегам. И главное, что из него следует, что лига работает, пытается стать 
лучше и, самое главное, слышит и видит критику. Это самое важное, потому что 
без негативных отзывов не стать лучше. 
КХЛ по-прежнему далека от идеала. Под "идеалом" мы имеем в виду 
равенство. Чтобы "бедные" стали ближе к "богатым". Естественно, 
максимально равную лигу сделать нереально, потому что есть центры, где 
хоккеисту комфортней жить (меньше перелетов, город с более развитой 
инфраструктурой), поэтому останутся клубы первой волны, а другим нужно 
будет доплачивать, чтобы переманить к себе игрока.  
Плюс бюджеты команд совершенно разные, и вряд ли станут одинаковыми. 
Чтобы у всех клубов КХЛ зарплатный бюджет составлял 900 миллионов - 
утопия. Да и в той же НХЛ глобального равенства нет. Команды, где 
отсутствует подоходный налог штата, для игроков выгодней, чем, например, 
канадские франшизы. 
"Калгари" близок к перестройке. Игроки не хотят играть в клубе 
К КХЛ есть претензии в том, что они постоянно принимают полумеры, которые 
затем закрывают, а не соглашаются сразу же на жесткие реформы. Например, 
когда вводили потолок зарплат, то предусмотрели личные и командные бонусы 
вне потолка, которые со следующего сезона начнут урезать. Или взять тоже 
самое с неограниченными премиями за попадание в топ-4 Кубка Гагарина.  
Подобная история и с заявкой на чемпионат. Да, уменьшат количество 
командированных игроков с 40 до 15 человек (в клубах, где есть фарм), но 
почему не ограничили заявку сразу же? Это ведь было проще и мгновенно 
уравняло бы "бедных" с "богатыми". Кстати говоря, про "уравнивание", потолок 
сделал свое дело - "богачи" начали конкурировать между собой. Но чтобы 
"бедные" могли претендовать на что-то большее, чем плей-офф и первый 
раунд, нужно повышать пол, что сейчас и делают. 
Это все к тому, что есть доля критиков, которые говорят, что чемпионат не 
развивается, стоит на месте и стагнируется, но это не так. Во-первых, от 
глобализации КХЛ перешла к стратегии равенства. Во-вторых, принимаются 
новые правила, которые направлены в сторону атаки. "Зацепы" сейчас 
трактуют жестко, а в следующем сезоне должны запретить долгие раскаты. В-
третьих, прошлый сезон вышел самым конкурентным благодаря тому, что 
ввели 68 матчей в "регулярке". Некоторым ветеранам такой подход не 
нравится, но все хоккеисты говорили, что играть в разы лучше, чем 
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тренироваться. И одна пауза в чемпионате на Матч всех Звезд и КПК - тоже 
отличная реформа. 
При этом лига продолжает экспериментировать. Совместно с ФХР разработали 
концепцию "перекрестного плей-офф", что должно добавить новинку. Пары 
СКА-ЦСКА, "Металлург" - "Авангард", "Ак Барс" - "Авангард" или "Металлург" - 
"Ак Барс" всем приелись. Поэтому увидеть во второму раунде противостояния 
Запада и Востока - свежее решение. Да, с логистикой станет сложнее, но 
зрителей должны заинтересовать новые вывески. 
 Календарь КХЛ стал более гладким и ритмичным. Но хотелось бы 
перекрестный плей-офф уже с первого раунда 
К КХЛ будут вопросы, идеально не бывает никогда, но направление, в котором 
движется лига - абсолютно правильное. Здесь только респект и клубам, 
которые поддерживают новую стратегию, направленную на выравнивание 
"бедных" и "богатых", и лиге, которая в эпоху закрытости, не сидит сложа руки, 
а стремится сделать точечные, но полезные для всех новшества. Вектор на 
создание конкуренции - правильный шаг. С введением потолка выросла роль 
менеджеров, а если добавить еще большей строгости в плане регламента, то 
от управленцев будет зависеть 80% успеха. 

https://allhockey.ru/article/show/482735-
KHL_na_puti_reform_Liga_dvizhetsya_v_pravil_nom_napravlenii 

К заголовкам сообщений 
КХЛ идет в Монголию, но лиге нужно осваивать внутренний рынок 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июня 2023) 
В первую очередь необходимо популяризировать хоккей в собственной стране. 
КХЛ, несмотря ни на какие привходящие обстоятельства, стремится к тому, 
чтобы осваивать новые рынки. Безусловно, это стремление лиги можно и нужно 
только приветствовать. Но иногда она выбирает достаточно нетривиальные 
направления. Например, недавно министр спорта РФ Олег Матыцин заявил о 
намерении провести выставочный матч в Монголии. "В развитии спортивной 
сферы есть много аспектов, представляющих взаимный интерес. Уверен, что 
необходимо использовать все возможности для укрепления спортивных 
взаимоотношений. Монгольские спортсмены участвовали в международном 
турнире "Дети Азии", а российские фигуристы организовывали серию 
показательных выступлений для монгольских болельщиков - эти шоу вызвали 
значительный интерес. Совместно с КХЛ прорабатываем организацию 
выставочного матча в Улан-Баторе", - заявил функционер. 
 КХЛ может провести выставочный матч в Монголии 
Итак, что это вообще за страна - Монголия? Боюсь, что если спросить об этом 
российских хоккейных болельщиков, далеко не покажут ее на карте мира. Хотя, 
она граничит с Россией со стороны Алтая, Тывы и Бурятии. Население страны 
составляет три миллиона человек, многие из которых до сих пор исповедуют 
традиционный для монголов кочевой образ жизни. В советское время ее 
нередко неофициально называли "16-й республикой", так как СССР оказывал 
достаточно серьезное влияние на многие сферы жизни. В частности, там 
проводилась примерно схожая внутренняя политика. В школах проходили 
русский язык, а в качестве письменности и по сей день используется 
кириллица. Монголия по-прежнему остается достаточно близкой во многих 
отношениях для нас страной. 
Все это, конечно, хорошо и прекрасно, но возникает вопрос: а какой профит 
получит КХЛ при организации выставочного матча в Монголии? Новый рынок? 
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Извините, но в этой стране, при ее достаточно больших размерах, людей 
меньше, чем в трех московских административных округах. И многие из них до 
сих пор живут в юртах. Это совсем не целевая аудитория лиги. Показательный 
матч в Дубае был куда более целесообразен с деловой точки зрения. Все-таки 
Эмираты - мировой центр бизнеса, где КХЛ могла найти для себя новых 
партнеров. Могла, но вмешались известные события. 
Складывается впечатление, что лиге чуть ли не навязывают это 
сотрудничество, как это было в случае с Китаем. Ни для кого не секрет, что 
"Куньлунь" в КХЛ - политический проект. Что из этого получилось, мы с вами 
видим сейчас - команда из-за целого комплекса обстоятельств, порожденного 
треклятым коронавирусом, уже три года играет в Мытищах и не может 
вернуться домой. Очевидно, что и в идее потенциального сотрудничества с 
Монголией главным инициатором является государство. С деловой и 
спортивной точек зрения для КХЛ это абсолютно мертвый проект. Сборная этой 
пустынной страны играет в четвертом дивизионе ИИХФ с такими великими 
командами, как Индонезия, Кувейт и Малайзия. Более того, возможно, вы об 
этом и не подозревали, но в Монголии проводится собственный чемпионат, в 
котором играют тринадцать команд. Об уровне и условиях мы, пожалуй, 
рассказывать не будем. Наверняка вы и так прекрасно представляете, о чем 
идет речь.  
Организация выставочного матча в Монголии с точки зрения аренды площадки 
точно будет дешевле, чем игра между "Авангардом" и "Ак Барсом" в Дубае. Но 
целесообразнее ли? Конечно же, нет. Лиге нужно вкладываться в свой пиар 
внутри России, чтобы у нас не старела хоккейная аудитория. Необходимо 
думать о том, кто и по каким причинам будет ходить на хоккей через пять-
десять лет, как выработать у людей привычку проводить свободное время не 
дома, а на трибунах стадионов. Кроме того, хоккей в России не заканчивается 
на КХЛ. У нас полно хоккейных городов, клубы которых выступают в ВХЛ, ВХЛ-
Б, НМХЛ... Некоторые из них, например, красноярский "Сокол", пермский 
"Молот" или даже "Чебоксары" играют на вполне себе современных и 
вместительных стадионах. Организовать там масштабное хоккейное событие 
будет гораздо проще и выгоднее, чем везти шоу в красивую страну Чингизхана, 
где оно вряд ли кого-то всерьез заинтересует. 
Если уж и ехать, то в страну, где хоккей имеет хотя бы какую-то популярность. 
Говорят, что в марте два клуба из числа тех, что не попадут в плей-офф, могут 
сыграть выставочный матч в Узбекистане. В этой затее смысла гораздо 
больше. Во-первых, местный "Хумо" выступает в чемпионате Казахстана, а до 
этого играл в ВХЛ. Во-вторых, хоккейные традиции в Ташкенте существуют еще 
с 70-х годов прошлого века. В-третьих, "Хумо", как мы помним, на матчах плей-
офф в ВХЛ собирал по шесть-семь тысяч человек на трибунах своего 
современного дворца. Это говорит в положительную сторону об уровне 
интереса населения к хоккею в стране. Гораздо логичнее было бы проводить 
выставочные игры в Узбекистане, а не в Монголии. Тем более, как говорят, 
сами игроки не против этой идеи - для них это интереснее, чем просто 
тренироваться до конца апреля. 

https://allhockey.ru/article/show/482761-
KHL_idet_v_Mongoliju_no_lige_nuzhno_osvaivat_vnutrennij_rynok 

К заголовкам сообщений 
Перекрестный плей-офф в КХЛ - как это работает и что это изменит? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 29 июня 2023) 
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Руководство КХЛ официально объявило о внедрении перекрестного типа плей-
офф со второго раунда. Идея для лиги новая, поэтому возникает логичный 
вопрос - как это будет работать на самом деле и поменяет ли это что-нибудь?  
Следующий сезон КХЛ обещает быть не менее интересным, чем предыдущий, 
учитывая нововведения, которые были внедрены руководством. Рекордные 68 
матчей для каждой команды сохраняются, но увеличилось количество игровых 
дней. В будущем сезоне планируются две паузы с 8 по 18 декабря на Матч 
Звезд КХЛ и игры сборных, а также новогодние праздники с 31 декабря по 2 
января. 
Самое интересное начнется с 29 февраля, когда стартует плей-офф. Первый 
раунд игр на вылет пройдет привычным образом, а со второго начнется 
перекрестный плей-офф. Для КХЛ такой опыт станет первым, поэтому многих 
болельщиков интересует, как в реальной жизни такие игры на вылет будут 
работать, и что это изменит. 
Возьмем розыгрыш Кубка Гагарина прошедшего сезона, чтобы на примерах 
сразу рассмотреть, как будет проходить плей-офф. Учитывая тот факт, что 
структура первого раунда останется без изменений, возьмем участников 
второго раунда. Номера командам присвоены по рейтингу первого раунда. 
Запад СКА - 1 ЦСКА - 2 "Локомотив" - 3 "Торпедо" - 4  
Восток  
"Ак Барс" - 1 "Авангард" - 2 "Металлург" - 3 "Адмирал"- 4  
Далее команды поделят на две группы без привязки к конференции, объединив 
пары с Востока и Запада. Принцип останется прежним - более сильная команда 
будет играть с более слабой. Следовательно, второй раунд прошедшего плей-
офф с перекрестной системой выглядел бы так: 
Группа А СКА (1) - "Адмирал" (4) "Авангард" (2) - "Локомотив" (3)  
Группа Б "Ак Барс" (1) - "Торпедо" (4) ЦСКА (2) - "Металлург" (3)  
"Металлург", как третья команда, которая прошла в плей-офф по силе, играет 
со вторым клубом Западной конференции. "Адмирал", например, ниже закончил 
регулярку, поэтому попадает на сильного соперника с Запада. Дальше судить о 
результатах второго раунда сложно, потому что с такой ситуацией наша лига 
еще не сталкивалась. 
В третьем раунде будут играть две пары, которые образуются из победителей. 
Команды продолжат борьбу за следующий раунд в своих группах, в которые 
они попали на второй раунд. Благодаря перекрестному плей-офф, ситуация 
может сложиться самым непредсказуемым образом. Вполне возможно, что в 
полуфинале и финале окажутся как команды с разных конференций, так и с 
одной. 
Безусловно, такое разнообразие в структуре проведения игр на вылет делается 
с целью, чтобы увеличить шансы команд на победу. Например, если обе 
команды с одной конференции сильнее своих соперников, то именно они будут 
бороться за Кубок Гагарина. Раньше в финале встречались только победители 
своих конференций. Более того, перекрестный плей-офф добавляет интриги. 
Многие болельщики жалуются на то, что финал Запада между СКА и ЦСКА 
порядком надоел. В будущем сезоне вероятность армейского дерби в 
полуфинале не исключается, но существенно снижается. 
Если перекрестный плей-офф сделан с целью, чтобы разнообразить хоккей 
КХЛ, то почему бы не ввести его с первого раунда? На это у руководства есть 
своя мотивация. Когда команды с Запада и Востока смешаются на старте плей-
офф, то тогда причина существования конференций утратит свою силу. 
Изначально клубы были разделены на разные дивизионы с целью упрощения 
логистики. Без конференций команды придется объединить в одну таблицу, что 



 

обеспечивает круговую систему игр. Сейчас же клубы играют преимущественно 
внутри конференции и имеют лишь несколько встреч с принципиальными 
соперниками. 
Перекрестный плей-офф - это действительно хорошая возможность, чтобы 
уравнять шансы любой команды на победу и стимулировать разнообразие 
сочетания пар и исходов раундов. С другой стороны, не исключается 
возможность, что так или иначе претенденты на победу будут такими же, как и в 
прошлые сезоны. 
До старта нового сезона остается совсем немного времени, поэтому, чтобы 
сократить время ожидания в приятной компании, подписывайтесь на мой канал, 
ставьте лайки и пишите комментарии. А ежедневное общение на тему хоккея у 
нас проходит на моем телеграм-канале.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3172291.html 

К заголовкам сообщений 
Плей-офф крест-накрест. КХЛ опубликовала календарь нового сезона 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 28 
июня 2023) 
Играть будут много. Регулярный чемпионат ожидают рекордные 165 дней. Но 
самое интересное - перекрестный плей-офф. Лига наконец на него решилась.  
Цифра 68 руководителям КХЛ понравилась. Столько матчей проведет каждая 
из команд в регулярном чемпионате. Год назад было столько же. "82 матча, как 
в регулярном чемпионате НХЛ, с учетом всех переездов и перелетов у нас не 
поместятся, - объясняет президент КХЛ Алексей Морозов. - Срок действия 
контрактов игроков КХЛ - до 30 апреля. А мы хотим видеть полноценный плей-
офф - из семи игр в каждой серии. Опрос, который был проведен перед тем, как 
составить календарь, показал, что большинство клубов - 12 из 23 - 
проголосовали за сохранение 68 матчей. Кто-то высказывался за уменьшение, 
кто-то - за увеличение. Мы остановились на цифре 68. На сегодняшний день 
считаем ее оптимальной".  
16-й по счету сезон КХЛ привычно стартует с началом осени. Так же привычно 
его откроет противостояние финалистов минувшего розыгрыша Кубка Гагарина 
- ЦСКА и "Ак Барса". Ставкой матча-открытия станет Кубок открытия - первый 
трофей сезона. Смещение игр на более ранний срок лига посчитала 
нецелесообразным - лето, дачи, отпуска... А вот о том, чтобы начать на пару 
недель позже, - призадумалась. Таким образом КХЛ надеется в дальнейшем 
увеличить зрительский интерес в сентябре.  
СКА, кстати, впервые в этом году сыграет на своем льду как раз в эти сроки - в 
середине сентября, 12-го числа. Это будет обычно принципиальная игра со 
"Спартаком". Не исключено, что матч войдет в историю, как первый 
официальный в чемпионате КХЛ на новой "СКА-арене". Впрочем, вопросов по 
переезду питерского клуба в новый ледовый дом пока много, и не факт, что к 
этой дате они разрешатся.  
Как бы там ни было, после красно-белых в Петербург 15 сентября приедет 
бело-голубое московское "Динамо", а затем "Сибирь" и "Северсталь". 
Открывать же сезон СКА предстоит 2 сентября на выезде, и тоже 
противостоянием с "Динамо" в Москве, откуда команда Романа Ротенберга 
направится в гости к вернувшейся в КХЛ спустя пять лет "Ладе". Игра в 
Тольятти назначена на 4 сентября, 6-го петербуржцы будут гостить в Нижнем у 
"Торпедо", 8-го в Ярославле у "Локомотива".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3172291.html


 

С появлением "Лады" количество клубов в новом сезоне увеличится до 23. 
Тольяттинский новобранец получил место на "Востоке", тем самым нарушив 
равенство конференций. Там теперь 12 команд, в то время как на "Западе" 
только 11. В общей сложности регулярный чемпионат-2023/24 вместит в себя 
165 игровых дней. Это новый рекорд КХЛ. Среднее ежедневное количество 
матчей - пять, а общее - 782. Это тоже мощный для лиги показатель. При этом 
отрезок из 98 игровых дней подряд со старта пройдет без пауз. В условиях 
международной изоляции паузы на Евротур для КХЛ уже не актуальны, так что 
впервые на тормоз лига нажмет только в декабре, когда с 8-го по 18-е число в 
хоккейном календаре страны намечена Неделя звезд хоккея, а также Кубок 
"Первого канала" с участием Белоруссии и Казахстана. Неделю звезд, как 
ожидается, примет Петербург, но официально это пока не подтверждено.  
Новогодний перерыв тоже будет недолгим - с 31 декабря по 2 января. 
Разгуляться хоккеистам не судьба - за такой короткий отрезок успеть еще и 
восстановиться сложно. С такой плотностью график игр получился достаточно 
равномерным. Количество матчей, разбитых по месяцам с сентября по 
февраль, следующее: 136-146-138-100-141-121.  
Как и в этом году, финишной точкой регулярки станет 26 февраля. Плей-офф 
также завершится не позднее 29 апреля. И самое любопытное в розыгрыше 
Кубка Гагарина начнется со второго раунда. КХЛ наконец-то получила согласие 
всех заинтересованных сторон на проведение перекрестных серий "Запад" - 
"Восток". Заработает, правда, такая схема не с первого раунда, а со второго. 
Отчасти, наверное, для того, чтобы отсечь от участия самые неудобные с точки 
зрения логистики "Адмирал" и "Амур". Владивостокцы, впрочем, в этом году 
показали характер - выбились во второй круг, при этом и полуфинал для них 
тоже фантастикой не казался. Теперь же, если история повторится, любой 
команде с "Запада" гарантированы веселые воздушные приключения.  
Формироваться пары второго раунда будут по простому принципу. Лучшая из 
оставшихся команд "Запада" сыграет с четвертой командой "Востока", вторая - 
с третьей. На следующем этапе победители этих пар сыграют друг с другом. Во 
второй группе та же история: лучшая восточная команда - против четвертой 
западной, вторая - против третьей. Никакого перепосева в полуфиналах не 
будет. "Болельщики за эти годы стали привыкать к одним и тем же парам, и 
нашим главным аргументом при принятии такого решения было сделать 
розыгрыш Кубка Гагарина интереснее, добавить новизны. Для этого мы и 
решили объединить конференции, - говорит Морозов. - Считаем, что такой шаг 
вызовет большой интерес у болельщиков. Возможно, в ходе перекрестного 
плей-офф образуются новые принципиальные противостояния, которые не 
приелись зрителям. Пришли к тому, что оптимальнее проводить со второго 
раунда. Выводы сделаем после сезона. Структуру календаря мы каждый год 
согласовываем с ФХР. Надеемся, перекрестный плей-офф приживется.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/pley-off-krest-nakrest-kkhl-opublikovala-kalendar-
novogo-sezona/ 

К заголовкам сообщений 
Стало известно, когда пройдет прощальный матч Зарипова (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Как стало известно "СЭ", прощальный матч нападающего Даниса Зарипова 
состоится в Казани 9 августа. 
24 февраля 2023-го Зарипов провел последний официальный матч в статусе 
хоккеиста в игре с "Металлургом" (3:6) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. В начале 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/pley-off-krest-nakrest-kkhl-opublikovala-kalendar-novogo-sezona/
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третьего периода 42-летний россиянин совершил круг почета, попрощавшись с 
казанскими болельщиками.  
Зарипов - самый титулованный игрок в истории КХЛ, он пять раз выигрывал 
Кубок Гагарина. Также он трижды выигрывал чемпионат мира (2008, 2009, 2014) 
в составе сборной России. 
В общей сложности Зарипов провел 663 матча в регулярке КХЛ и набрал 557 
(235+322) очков. В плей-офф - 154 игры и 128 (57+71) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stalo-izvestno-kogda-proydet-
proschalnyy-match-zaripova-2095702/ 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Уже не фавориты. "Авангард" провалил межсезонье: что теперь будет с 
командой? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Разбираем обновленный состав омичей. 
Если выбрать в КХЛ одну команду, которая стала слабее в межсезонье больше 
остальных, то это, конечно, "Авангард". Два года назад клуб выигрывал Кубок 
Гагарина, а сейчас в чемпионские амбиции омичей совсем не верится. Тем 
более покинул свой пост председатель совета директоров Александр Крылов, с 
именем которого связаны последние успехи клуба.  
По ходу прошлого сезона ушел генеральный менеджер Алексей Волков, 
обязанности которого перешли к Рашиду Хабибулину. Он успешно завалил 
переговоры с ключевыми игроками - в итоге в межсезонье команду покинули 
защитник Алексей Береглазов, нападающие Сергей Толчинский, Арсений 
Грицюк и Владимир Ткачев . Шансы подписать последнего еще есть, но сам 
игрок склоняется к продолжению карьеры в Северной Америке.  
Единственный лидер, которого в "Авангарде" сумели сохранить, - защитник 
Дамир Шарипзянов . Но это было существенно проще, ведь он не выходил на 
рынок, а становился ограниченно свободным агентом. В итоге Шарипзянов 
подписал трехлетний контракт с постепенным повышением зарплаты, которая 
составит соответственно 65, 75 и 80 миллионов рублей в год.  
 Все зарплаты хоккеистов "Авангарда" - смотрите на "СЭ Деньги"  
Суммарная зарплатная ведомость омичей составляет около 680 миллионов 
рублей в год - под потолком еще есть больше 200. Вот только на кого их 
тратить? Легионерские вакансии заняты, ключевые российские свободные 
агенты уже подписаны в других клубах.  
И ведь не назовешь отдельные трансферы "Авангарда" провальными. 
Например, чешский защитник Либор Шулак в прошлом сезоне был одним из 
лучших игроков КХЛ в своем амплуа. Большинство омичей он точно усилит. Вот 
только креатив при численном преимуществе чаще всего шел от Ткачева или 
Толчинского. Кто способен их равноценно заменить?  
Место Владимира в тройке с Корбаном Найтом и Ридом Буше наверняка 
займет новичок команды Игорь Гераськин. В "Северстали" один из самых 
невысоких игроков лиги показал себя умным и взрывным нападающим, который 
может создавать моменты для партнеров. Но пока есть большие сомнения, что 
он может играть на уровне Ткачева.  
Вторая тройка нападения вызывает еще большие вопросы. Если в прошлом 
сезоне там играли Толчинский, Грицюк и американский центрфорвард Алекс 
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Бродхерст, то теперь она даже для середняка выглядит не очень. Валентин 
Пьянов провел хороший сезон в "Сибири", но готов ли он играть в топ-6 клуба, 
ставящего самые высокие задачи? Дмитрий Соколов наконец заиграл в КХЛ в 
минском "Динамо", но и лидером белорусской команды его назвать было 
нельзя. А Кирилл Панюков объективно выпадал из суперзвездного состава "Ак 
Барса", где после подписания Жафярова и Яшкина для него просто не осталось 
места.  
Наверняка "Авангард" еще будет усиливаться. Омичам нужны как минимум 
один крайний нападающий в топ-6, один-два форварда в нижние тройки и один 
защитник для глубины состава. И тут с нового генменеджера "Авангарда" 
Антона Курьянова будет сложно спрашивать. Работа во многом была завалена 
еще до него, и разгребать это все предстоит долго.  
Для нынешнего "Авангарда" второй раунд плей-офф выглядит пределом. Да, 
есть неплохой вратарь, крепкая по именам оборона, но омичи потеряли куда 
больше конкурентов. А ведь со второго раунда начинается перекрестный плей-
офф. И предполагаемая первая четверка Западной конференции выглядит 
очень солидно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-omsk-zarplata-igrokov-
glavnye-zvezdy-skolko-poluchayut-igroki-kluba-khl-2095513/ 

К заголовкам сообщений 
Итоги сезона. СКА: безупречная регулярка и поражение в финале 
конференции (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июня 
2023) 
KHL.ru продолжает подводить итоги сезона 2022/2023 для всех команд Лиги. На 
очереди - СКА. Клуб из Санкт-Петербурга выиграл регулярный чемпионат и 
завоевал Кубок Континента, но в плей-офф снова уступил ЦСКА в финале 
Запада.  
Перед началом сезона 2022/2023 СКА серьезно обновил свой состав. Это 
одновременно говорило и "за" и "против" клуба из Санкт-Петербурга. "За" - 
потому что состав у армейцев получился мощным, "против" - потому что 
команда очень серьезно обновилась и о какой-то серьезной сыгранности речи и 
быть не могло. Однако летний подготовительный процесс прошел успешно.  
СКА ворвался в сезон очень мощно, одержав девять побед подряд на старте и 
заработав очки в семнадцать матчах кряду. Затем были и другие 
продолжительные победные серии, всего же петербуржцы выиграли 50 матчей 
в регуляке, стали единственной командой, набравшей более ста очков за сезон 
и заслуженно получили Кубок Континента.  
В плей-офф армейцы в эмоциональной и жесткой серии переиграли минское 
"Динамо" (4-2), без поражений (но не без труда) прошли "Торпедо" и снова 
встретились с ЦСКА в финале конференции. После четырех матчей счет в 
противостоянии был ничейным, но затем москвичи нашли в себе 
дополнительные резервы и перемололи соперника в пятой игре (7:3), а затем - 
засушили в решающей (3:0).  
Лучшие игроки  
Дмитрий Яшкин  
 45+24 в 81 матче  
Дмитрий Яшкин стал лучшим бомбардиром и снайпером регулярного 
чемпионата и заслуженно получил вторую в карьере "Золотую клюшку". Стоит 
также отметить, что мощный форвард стал вторым игроком в истории КХЛ, 
которому удалось забить 40+ голов в отдельно взятой регулярке. Первым был 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-omsk-zarplata-igrokov-glavnye-zvezdy-skolko-poluchayut-igroki-kluba-khl-2095513/
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Сергей Мозякин (2016/2017 - 48 шайб). В плей-офф Яшкин смотрелся добротно 
(5+2 в 8 матчах) до момента получения травмы в серии против "Торпедо". Из-за 
нее все пошло кувырком - Яшкин пропустил два матча против нижегородцев, а 
в финале Запада не смог сыграть в полную силу.  
Александр Никишин  
 15+48 в 81 матче  
21-летний Александр Никишин провел потрясающий сезон и переписал на себя 
парочку значимых рекордов. Сначала он побил клубный рекорд по количеству 
баллов, набранных защитниками за один сезон, ранее принадлежавший 
Сергею Зубову, а затем стал первым в истории Лиги защитником среди 
россиян, набравшим более пятидесяти (11+44, если быть точным) очков в 
одном регулярном чемпионате. И хотя до абсолютного рекорда Криса Ли (65 
баллов в регулярке и еще 21 в плей-офф в сезоне 2016/2017) добраться не 
удалось, результативность Александра в сезоне 2022/2023 запомнится надолго.  
Александр Никишин: "В глубине души всегда хотел быть атакующим 
защитником" 
Интервью  
Марат Хайруллин  
 34+34 в 81 матче  
Марат Хайруллин впервые в карьере сменил клуб, перейдя из "Нефтехимика" в 
СКА, но адаптация к условиям более амбициозной организации далась ему 
легко. Хайруллин стал одним из самых продуктивных игроков СКА, стабильно 
набирая очки в любой ситуации. В розыгрыше Кубка Гагарина именно 
Хайруллин стал лучшим бомбардиром команды из Санкт-Петербурга, набирая 
почти по одному очку за игру (6+8 в 16 матчах).  
Тренер  
Роман Ротенберг провел у руля СКА первый полноценный сезон. Под его 
руководством армейцы провели практически безупречную регулярку. Они 
заработали 77 с лишним процентов очков, завоевали Кубок Континента и стали 
самой результативной командой Лиги (243 шайбы).  
А вот в плей-офф прогресса по сравнению с сезоном 2021/2022 не случилось - 
Ротенберг вместе со СКА забрал две серии, но в финале конференции уступил 
Сергею Федорову и его ЦСКА в шести матчах.  
"В целом, у нас очень удачный сезон. Достойно прошли два раунда плей-офф. 
Вместе с ЦСКА стали единственными командами, которые два сезона подряд 
выходят в финал конференции. Шаг за шагом идем вперед. Выиграли Кубок 
Континента - это дорогого стоит. Поздравляю всех с этим достижением. 
Конечно, была задача выиграть Кубок Гагарина, для этого нам стоит добавить. 
Нам есть к чему стремиться", - подвел итоги сезона Роман Ротенберг.  
"В хоккей я влюбился в десять лет". "Записки тренера": Роман Ротенберг 
Интервью  
Лучший матч 
3 февраля СКА и "Ак Барс" устроили настоящее шоу для болельщиков в Санкт-
Петербурге, забросив на двоих 11 шайб. Уже в первом периоде счет был 3:3, во 
втором отрезке СКА смог вырваться вперед, а в третьем армейцы окончательно 
закрепили свое преимущество, 7:4. Главным героем встречи стали Эмиль 
Галимов, оформивший покер и Марат Хуснутдинов, забросивший победную 
шайбу и отдавший три результативные передачи.  
Молодые игроки  
Главная звезда СКА в возрастной категории до 23 лет - Александр Никишин. Но 
и помимо него в обойме команды из Санкт-Петербурга есть хоккеисты, которые 
играют за основу на постоянной основе. В первую очередь это форварды 



 

Марат Хуснутдинов и Захар Бардаков. На счету Хуснутдинова 79 матчей (из 84 
возможных для СКА в этом сезоне) и солидные 48 (12+36) очков. Бардаков же 
пропустил заметную часть сезона из-за травмы (он сыграл в 51 матче), однако 
заработал 21 (7+14) очко.  
Выход из зоны комфорта. История успеха Захара Бардакова 
Интервью  
Чуть меньше половины матчей в сезоне провели защитник Арсений 
Коромыслов (29 игр, 0+2, "+4") и нападающий Максим Грошев (34 игры, 2+6).  
57 матчей в сезоне на счету вратаря Дмитрия Николаева, которому в январе 
исполнилось 23 года. Для Николаева сезона стал первым полноценным в Лиге - 
в 2021/2022 на его счету было всего пять игр. Минувший чемпионат сложился 
для Николаева неплохо - 39 побед, 92.5% отраженных бросков, 2.08 
коэффициент надежности и пять "сухарей".  
Работа в межсезонье  
Сказать, что армейцы активно работают на рынке в это межсезонье - не сказать 
ничего. Да, клуб покинули глыбы - Дмитрий Яшкин, Дамир Жафаров и Никита 
Гусев, но вместо них СКА пригласил большую группу классных нападающих. В 
списке - бывшие омичи Арсений Грицюк, Сергей Толчинский (получивший, 
кстати, пятилетний контракт) и Павел Дедунов, лидеры "Витязя" в сезоне 
2022/2023 Иван Зинченко и Степан Старков, отличный центр Александр 
Кадейкин и технарь Брендэн Лайпсик. Не стоит забывать и о возвращении 
Матвея Мичкова из аренды.  
В защите перестановки не столь глобальные. СКА лишился Георгия Бердюкова, 
Кирилла Кирсанова и Никиты Смирнова, уехавшего в Минск на правах аренды. 
В обратном направлении проследовали Никита Зоркин и Сергей Сапего. Также 
линия обороны СКА пополнилась Артемом Земченком и двукратным 
обладателем Кубка Гагарина Артемом Сергеевым.  

https://www.khl.ru/news/2023/06/28/514710.html 

К заголовкам сообщений 
Зайцев о переходе в "Спартак": теперь дерби с "Динамо" станет для меня 
еще принципиальнее (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Защитник "Спартака" Егор Зайцев поделился эмоциями от подписания 
трехлетнего контракта с московским клубом. 
"Я много раз играл в столичных дерби со "Спартаком", каждый матч выходил 
боевым - поэтому, я успел хорошо изучить мою новую команду, ее состав и 
стиль игры. Понимаю, что "Спартак" - это клуб с большой историей, который 
всегда ставит перед собой только самые высокие задачи. Когда я узнал об 
интересе "Спартака", то воспринял этот новый для меня вызов с оптимизмом - 
я уже хорошо знаком со многими игроками команды и очень хочу помочь 
"Спартаку" в достижении всех поставленных целей! 
Дерби с "Динамо" заиграет новыми красками? Да, теперь я буду защищать 
цвета "Спартака" - так что, столичное дерби с "Динамо" станет для меня еще 
более принципиальным. Я рад, что получил возможность заявить о себе в 
"Спартаке". Готов полностью оправдать доверие тренеров, команды и ее 
болельщиков - показать все, что я умею и помочь "Спартаку" достичь 
максимального результата в новом сезоне!" - цитирует Зайцева пресс-служба 
"Спартака". 

https://www.championat.com/hockey/news-5153419-zajcev-o-perehode-v-spartak-
teper-derbi-s-dinamo-stanet-dlya-menya-eschyo-principialnee.html 
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К заголовкам сообщений 
Билялетдинов рассказал о беседе с Зариповым относительно тренерской 
работы (Р-Спорт, Москва, 28 июня 2023) 
У завершившего карьеру нападающего "Ак Барса" Даниса Зарипова нет 
желания работать тренером, сказал главный тренер казанского клуба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Зинэтула Билялетдинов.  
В конце февраля самый титулованный хоккеист в истории лиги провел 
последний матч в карьере и заявил, что остается в команде Билялетдинова, 
чтобы передать игрокам свой опыт.  
"В конце мая команду принимал глава Татарстана Рустам Минниханов. Во 
время встречи я спросил у Зарипова о возможной работе тренером. Оказалось, 
что такого желания у него нет. Но это нормально. Профессия тренера довольна 
специфичная, это даже не ежедневный, а ежечасный труд. Не каждый хочет 
работать в этой должности. И не каждый может", - цитирует Билялетдинова 
официальный сайт КХЛ.  
Зарипову 42 года, он представлял "Ак Барс" с 2017 года, до этого выступал за 
клуб с 2001 по 2013 год и трижды стал с командой обладателем Кубка 
Гагарина. Еще дважды он выиграл трофей с магнитогорским "Металлургом". В 
составе сборной России Зарипов стал трехкратным чемпионом мира. Также 
ему принадлежит рекорд по сыгранным матчам в чемпионатах России - 1324 
игры.  

https://rsport.ria.ru/20230628/bilyaletdinov-1880933184.html 
Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 июня 2023 
• Sports.ru, Москва, 28 июня 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
Билялетдинов рассказал о сильных сторонах новичков "Ак Барса" 
Яшкина и Жафярова (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов рассказал о новичках 
казанского клуба: Дмитрии Яшкине и Дамире Жафярове которые перешли из 
СКА в текущее межсезонье. 
"Что привнесут в игру "Ак Барса" новички Дмитрий Яшкин и Дамир Жафяров? 
Наша атака усилилась. Яшкин и Жафяров умеют забивать, у них есть и другие 
сильные качества. Например, после ухода Воронкова возник вопрос по игроку 
силового плана. Яшкин действует в похожей манере, умеет держать удар. У 
Жафярова несколько другой стиль игры, но и он будет нам полезен. 
В каких сочетаниях будем использовать новых игроков? Продумываю этот 
вопрос, но пока конкретного решения нет. Время на размышления еще есть. 
Устраивает ли подбор игроков? Считаю, что у нас хорошая команда и хороший 
коллектив. Не случайно этот состав в прошлом сезоне играл в финале, тем 
самым показав свои способности", - цитирует Билялетдинова официальный 
сайт КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5153633-bilyaletdinov-rasskazal-o-silnyh-
storonah-novichkov-ak-barsa-yashkina-i-zhafyarova.html 

Похожие сообщения (4): 
• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 июня 2023 

https://rsport.ria.ru/20230628/bilyaletdinov-1880933184.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/285693
https://www.sports.ru/hockey/1115258248-bilyaletdinov-o-novom-kontrakte-s-ak-barsom-u-etoj-komandy-est-potencz.html
https://www.championat.com/hockey/news-5153633-bilyaletdinov-rasskazal-o-silnyh-storonah-novichkov-ak-barsa-yashkina-i-zhafyarova.html
https://www.khl.ru/news/2023/06/28/514720.html
https://www.championat.com/hockey/news-5153633-bilyaletdinov-rasskazal-o-silnyh-storonah-novichkov-ak-barsa-yashkina-i-zhafyarova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5153633-bilyaletdinov-rasskazal-o-silnyh-storonah-novichkov-ak-barsa-yashkina-i-zhafyarova.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/285693


 

• Sports.ru, Москва, 28 июня 2023 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
Билялетдинов о новом контракте с "Ак Барсом": "Надо довести дело до 
конца" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 28 июня 2023) 
Зинэтула Билялетдинов рассказал, почему вернулся к работе в должности 
главного тренера "Ак Барса". 
"Я долго думал об этом, решение далось не совсем просто. Меня полностью 
устраивала должность советника исполнительного директора, потому что, с 
одной стороны, была работа, с другой - свобода. 
Когда пришлось определяться с должностью главного тренера, решил 
отработать до конца сезона. Хотелось помочь молодым ребятам. В "Ак Барсе" 
подобрался хороший коллектив, добротный состав. Я подумал: будет очень 
обидно, если все это пойдет насмарку и команда не добьется результата. 
После сезона планировал вернуться на должность советника, но ситуация 
сложилась таким образом, что мне это не удалось (улыбается).  
У нас сложилась хорошая команда, крепкий коллектив с отличной атмосферой. 
Я понял, что надо довести дело до конца. У этой команды есть потенциал. Надо 
попытаться еще раз решить задачу по завоеванию Кубка Гагарина и звания 
чемпиона России", - сказал Билялетдинов в интервью официальному сайту 
КХЛ. 
Также наставник прокомментировал переход в команду Дмитрия Яшкина и 
Дамира Жафярова. 
"Наша атака усилилась. Яшкин и Жафяров умеют забивать, у них есть и другие 
сильные качества. Например, после ухода Воронкова возник вопрос по игроку 
силового плана. Яшкин действует в похожей манере, умеет держать удар. У 
Жафярова несколько другой стиль игры, но и он будет нам полезен", - отметил 
Билялетдинов. 
Он рассказал, рассматривался вариант вхождения в тренерский штаб Даниса 
Зарипова. 
"В конце мая команду принимал глава Татарстана Рустам Минниханов. Во 
время встречи я спросил у Зарипова о возможной работе тренером. Оказалось, 
что такого желания у него нет. Но это нормально. Профессия тренера довольна 
специфичная, это даже не ежедневный, а ежечасный труд. Не каждый хочет 
работать в этой должности. И не каждый может", - сказал главный тренер 
казанской команды.  

https://www.business-gazeta.ru/news/598763 
Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
"Обижаться на хоккей? Нет, спасибо, еще поиграю". Мифтахов - о новом 
контракте с "Ак Барсом", заменах и критике (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 июня 2023) 
Интервью с вратарем казанской команды. 
Амир Мифтахов в минувшем сезоне стал важной частью "Ак Барса". В 
регулярном чемпионате он защищал ворота команды ровно в половине матчей. 
В начале сезона он даже выигрывал конкуренцию у одного из лучших 
голкиперов лиги Тимура Билялова.  

https://www.sports.ru/hockey/1115258248-bilyaletdinov-o-novom-kontrakte-s-ak-barsom-u-etoj-komandy-est-potencz.html
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В плей-офф тренерский штаб сделал ставку на опыт и доверился Билялову. 
При этом его молодой напарник тоже находился в хорошей форме и стал 
единственным вратарем в Кубке Гагарина со 100% отраженных бросков.  
В интервью "БИЗНЕС Online" Мифтахов рассказал, как отходил от поражения 
против ЦСКА, почему продлил контракт с клубом и осталась ли у него мечта 
поиграть в НХЛ.  
"После сезона хотелось забыть, что такое хоккей" 
- Амир, недавно вы подписали новый контракт с "Ак Барсом" на два года. Как 
быстро удалось прийти к соглашению с клубом? 
- Если честно, еще до окончания сезона я был нацелен подписать новый 
контракт. Но после седьмого матча против ЦСКА я просто отдыхал от хоккея: 
все-таки суммарно мы провели за 90 игр. Вообще хотелось забыть, что такое 
хоккей, чтобы потом по нему сильно соскучиться. По этой причине подписали 
только спустя три недели после сезона. Но к новому соглашению нам удалось 
быстро прийти: у меня большое желание играть за родной город. Спасибо за 
это и "Ак Барсу". 
- То есть инициатива о подписании нового контракта исходила с обеих сторон? 
- Если с моей стороны, то дело не в инициативе. Я уже заранее понимал, что 
хочу продлить контракт с клубом. Думал о соглашении минимум на год. "Ак 
Барс" предложил на два, это очень здорово. Для меня это хорошая 
возможность провести еще два года карьеры дома.  
- Хотели бы контракт на четыре-пять лет? 
- Если честно, мне сложно ответить на этот вопрос. Если бы мне было 30 лет, 
то, наверное, да. Но у меня есть мечта сыграть в НХЛ, поэтому нужно 
стремиться к ней. Не буду ничего загадывать: на сегодняшний день я игрок "Ак 
Барса", поэтому получаю удовольствие от хоккея здесь. 
- В футболе игроки стабильно подписывают контракты на три-четыре года, в 
НХЛ никого не удивишь соглашением на семь-восемь лет, а в КХЛ самый 
стандартный контракт - на один год. 
- Это хорошо, когда клуб дает тебе контракт на много лет вперед. Так ты 
видишь, что руководство верит в тебя, ты хочешь развиваться здесь и расти 
именно в этом месте. Если же ты подписываешь контракт на год, то тебе 
приходится усердно работать на новое соглашение. Всегда легче, когда у тебя 
есть долгосрочный контракт. 
"Грусть от поражения почувствовали на второй день" 
- Почти два месяца прошло с момента последней игры в Кубке Гагарина. Как 
быстро удалось отойти от поражения в седьмой игре? 
- Это было очень неприятное поражение, очень обидное. Но жизнь 
продолжается. Особую грусть мы почувствовали на второй день, когда 
проснулись утром и поняли, что мы проиграли в седьмом матче финала. Но 
после таких поражений появляется новый стимул работать. Будем стараться 
прибавить в следующем сезоне. Посмотрим, что получится. 
- Тяжело ли в первые дни отвлечься, сосредоточиться на чем-то другом? 
- Конечно, непросто, но родные, семья каждый раз помогали. Со многими я 
давно не виделся, либо редко встречался по ходу плей-офф. Это, безусловно, 
помогало отвлечься. 
- Вы сильно переживали?  
- Переживал - да, но не могу описать, насколько сильно. Очень неприятно 
упустить кубок, когда он находится так близко, но что поделаешь. Сейчас мы 
ничего не сможем изменить, зато постараемся выиграть трофей в следующем 
году.  



 

- Артем Лукоянов признался, что после поражения от ЦСКА обиделся на хоккей. 
А вы? 
- Да у меня вся карьера еще впереди, зачем мне обижаться на хоккей? Нет, 
спасибо, я еще поиграю. Хочу продолжить получать эмоции от своей игры и 
выступления команды. Наверное, в моей карьере еще не пришло время 
обижаться. 
- На МЧМ-2020 вы в финале уступили Канаде (3:4). Можно ли сравнивать эти 
два поражения? 
- Думаю, что нет, это два разных финала. На том чемпионате мира я провел 
весь матч от начала до конца, тогда как в финале Кубка Гагарина был бэкапом. 
Разные ощущения были после финальной сирены, не стал бы их сравнивать. 
Да и по количеству матчей можно посмотреть: МЧМ - скоротечный турнир, в 
Кубке Гагарина команды играют серии до четырех побед. В том финале против 
Канады мы тоже вели в счете, но пропустили три шайбы за семь минут. Против 
ЦСКА ход встречи был несколько иным. 
"Непросто не играть месяц, а потом выходить на лед"  
- В минувшем Кубке Гагарина вы провели два матча. Первый ваш выход 
случился только в серии с "Авангардом". Что вы делали, чтобы поддерживать 
себя в игровом тонусе? 
- У нас в "Ак Барсе" хороший тренерский штаб, который всегда подсказывал. 
Они знают, что я делаю, помогают мне поддерживать форму. При этом я сам 
понимал, за чем команда идет и что от нас нужно. В любой момент я мог 
появиться на льду, поэтому всегда нужно было держать себя в форме. Никому 
этого не хочется пожелать, но всегда может быть отравление, заболевание или 
травма. На самом деле, совсем непросто не играть месяц, а затем выходить на 
лед. Когда пребываешь в форме, то намного легче.  
- Как вратарю, который не выходил на лед более месяца, моментально войти в 
игру? 
- Мне кажется, здесь все максимально просто: нужно любить эту игру и хотеть 
побеждать.  
- Вы стали единственным вратарем в плей-офф со 100% отраженных бросков. 
Эта статистика важна для вас? 
- Даже не знаю, не очень правильно сравнивать. Я провел два периода за весь 
Кубок Гагарина и ни разу в них не пропустил. Если бы мне что-то забили, то 
этих 100% и не было бы. Но получилось все по-красивому, это хорошо. Тут 
спасибо ребятам, которые здорово помогали. В тех играх не было ничего 
сложного. Здорово, что я сыграл в плей-офф. Это совершенно другие эмоции. 
Когда еще был мальчиком, то приходил на трибуны смотреть, как играет 
команда. Теперь сам выступаю за нее, это очень приятно.  
- Когда вы готовились к "Авангарду", на чем больше всего делали акцент? 
- "Авангард" шел в топе по большинству, много времени проводили над 
разбором этого компонента. Мы хорошо проанализировали соперника: 
находились в нужных местах, то есть правильно играли позиционно. Старались 
прочитать ситуацию наперед, находить какие-то выходы из нее. Да и в целом 
действовать более сконцентрированно в меньшинстве. Больше ни на чем 
акценты не делали. Мы должны были подойти к серии в хорошей физической 
форме, что мы и сделали. Также мы оказались психологически готовы.  
- А против ЦСКА на что обращали внимание? 
- В принципе, все то же самое. Отдельно рассматриваем лучших игроков, каких-
то исполнителей, которые могут неожиданно бросить, создать момент из 
ничего. Но я не люблю много думать перед игрой и во время матчей. Так ты 



 

забиваешь голову лишними мыслями. Главное - это быть сконцентрированным 
и следить за шайбой. 
"Не хочу закрывать комментарии в соцсетях" 
- В начале октября вы были в феноменальной форме: сделали "сухарь" в 
уфимском матче против "Салавата Юлаева" (3:0), получали по три матча 
подряд. Сами ощущали, что прибавили? 
- Да, это был хороший период. Тогда я совсем не чувствовал скованность. В тот 
момент у меня была чуть более американская манера игры, особенно в плане 
психологии. Мне это здорово помогало. Затем в какой-то момент что-то 
помешало мне поддержать эту форму. Но лично для себя не вспомню каких-то 
матчей, когда я бы провалился по всем статьям. 
Если говорить о сезоне в целом, то он получился неплохим: довольно ровным и 
даже с улучшениями. Лично для меня концовка чемпионата была лучше, чем 
его начало. Готов был выйти в плей-офф, находился в хорошей форме. Думаю, 
что матчи на Дальнем Востоке под конец регулярного чемпионата это показали. 
- Ваш сэйв против "Металлурга" вошел в подборки лучших спасений месяца. 
Почему вы тогда решили отбить шайбу лежа на льду? 
- Все получилось в моменте, доли секунды. Шла передача от одного игрока 
соперника к другому, у меня не получилось сделать хороший толчок ногой. 
Щитки почему-то не заскользили, а просто прыгать на шайбу было бы глупо. Я 
решил перекрыть часть ворот телом, а затем старался реагировать на полет 
шайбы. Получилось эффектно, но это не особо понравилось тренеру. Думаю, 
болельщики на трибунах и у экранов телевизора немного занервничали, когда 
увидели, что я лежу. Пропустить в том моменте было бы очень неприятно. 
Ссылка на видео: https://api-
video.khl.ru/iframe/feed/start/free_cade8942cae68201f2e3c322e746a887/q929091/0
a237508877cd7f2bbf93c87c135537c/4843459201?sr=45&type_id=18&width=100%2
5&height=100%25&lang=ru  
- В середине осени "Ак Барс" выдавал хоккей гораздо худшего уровня, чем от 
него ждали. Почти вся критика шла в адрес лидеров, но вам, как вратарю, тоже 
доставалось. Как ее воспринимаете? 
- Абсолютно спокойно отношусь к критикам. Они ведь тоже люди, которые 
смотрят хоккей, как-то воспринимают игру, поэтому никакой злости и обиды у 
меня на них нет. Но меня не сильно волнуют такие мнения. Вдобавок я не из 
тех людей, кто будет публично отвечать на критику. Да и сам я не загоняюсь от 
этого, стараюсь не читать, что мне пишут о моей игре. У меня есть тренер, 
который в любую секунду мне подскажет, что и как. Мы разбираем ошибки, 
анализируем матчи. К тому же есть и я сам, который может оценить свои 
выступления.  
- Не пробовали закрывать комментарии в соцсетях? 
- Нет, такого делать не хочу. Для этого и существуют социальные сети, чтобы в 
них что-то читать или писать. Приятно, когда пишут обо мне хорошие вещи, но, 
честно, я почти не читаю. Если кто-то из друзей или близких хочет мне что-то 
сказать, то он делает это напрямую. 
- Не раз такое случалось, что вас меняли по ходу матчей. Как должен 
реагировать на такие замены вратарь и как реагируете вы? 
- На самом деле, не всегда бывают понятны замены. Иногда хотелось чуточку 
больше ясности по этому вопросу. При этом сам осознаю, что иногда может не 
пойти игра, такие дни тоже бывают. В эти моменты сам понимаешь, что пора на 
скамейку. Иногда делаешь все то же самое, что и всегда, но просто шайба 
пролетает мимо тебя и залетает в сетку ворот. Мы, вратари, как и все люди в 



 

обычной жизни, делаем ошибки, которые делать не должны. Однако это игра, 
поэтому ошибки случаются. 
Бывает, что чувствуешь себя хорошо, но залетают какие-то две мусорные 
шайбы, и тебя меняют. Порой это делают, чтобы встряхнуть команду. Конечно, 
постоянные замены могут сказаться на психологии голкипера, но это решение 
тренерского штаба. Если тебя меняют, то ты забываешь эту игру и готовишься к 
следующей. 
- Игроки казанской команды признавались, что удивились отставке Олега 
Знарка. А вы? 
- Конечно, тоже был очень удивлен. Еду за рулем домой после матча, вижу в 
телеграме такую новость. В тот момент я получал много игрового времени, 
чувствовал себя хорошо, мне приятно было работать под руководством Олега 
Валерьевича. Не очень приятная новость была, не ожидал.  
"Абрамов - человек-легенда" 
- Через месяц после отставки Знарка клуб возглавил Билялетдинов. Вместе с 
ним вернулся Сергей Абрамов. Как его возвращение повлияло на вас? 
- Хорошо. Начали еще больше работать, он добавил нам новых эмоций. Все 
знают, кто такой Сергей Михайлович и сколько лет он провел в клубе. Он 
многое выиграл здесь, поэтому его опыт, который он передает нам с Тимуром, 
это огромное счастье.  
- Абрамов работает в "Ак Барсе" с 1998 года. Время идет, а он нисколько не 
теряет в своей востребованности. Почему? 
- Это человек-легенда, который всегда дает необходимый результат. Поэтому 
он и не теряет в востребованности.  
- В отличие от Абрамова, с начала сезона с вами работал Александр Агопеев. 
С чем вам больше помогает он, а с чем - Абрамов? 
- Не буду раскрывать детали, но они по-своему делают работу. Оба здорово 
помогают нам улучшить игру. С Александром Вячеславовичем я работаю чуть 
больше, еще со школы, затем продолжили в ВХЛ. Он отлично знает мою игру, 
мою психологию. В этом плане есть свои плюсы. Например, прекрасно 
понимает, как выстроить тренировочный процесс, над какими нюансами 
поработать. Он выполняет огромный объем работы, который, возможно, 
заметит не каждый.  
- Технику вратарям могут "поставить" тренеры. При этом в игре голкиперов не 
менее важна психология, часто она оказывается ключевым фактором. Как 
лично вы развиваетесь в этом? 
- У каждого свой метод. Какого-то определенного способа, конечно же, нет. Есть 
свои мысли, стараюсь следовать им. Мне помогает семья, в частности мой 
отец. Он прекрасно понимает, в каком я состоянии, часто с ним об этом 
разговариваем. 
- В сезоне 2020/21 вы работали с Яакко Валкама. Чем финская система 
подготовки голкиперов отличается от российской?  
- Из иностранцев я работал не только с Яакко Валкама, но и с Ари Мойсаненом, 
он тоже финн. Да, они представители другой школы, притом их подходы к делу 
тоже разнятся. У каждого тренера есть свои нюансы и свое видение хоккея. Но 
это нормально как для хоккея, так и для всего спорта. Каждый тренер обладает 
качествами, которых нет у других. В целом, в моем возрасте тренеры уже что-
то глобально новое не говорят. Они вносят какие-то детали, стараемся 
работать над этим. Здесь все очень индивидуально, мы ведь все разные. 
"Матч против Швеции на МЧМ - самый эмоциональный в жизни"  
- На молодежный чемпионат мира-2020 вы ехали в роли второго голкипера? 



 

- У нас не было такого разговора, даже не обсуждали. Мы ехали одной большой 
командой. Как минимум нас не касались разговоры, кто будет играть в первой 
пятерке, кто будет первым номером. На турнир поехала сильная команда. Если 
посмотреть на игроков, которые тогда были, то многие сейчас выступают в КХЛ 
и НХЛ. У нас собрался сильный состав, все мастера своего дела, многие играли 
в хороших командах. 
- В группе вы разгромили канадцев со счетом 6:0. Это была лучшая игра на том 
чемпионате? 
- Было очень приятно, что разгромили такую сборную. Сначала даже немного и 
не поняли, что с таким счетом обыграли Канаду. Если говорить лично обо мне, 
то это не лучший матч в моей карьере, лучшие еще будут. 
- Перед финалом ту встречу вспоминали?  
- Нет, все, что было в группе, все осталось там. Когда начинаются игры на 
вылет, то ты не думаешь, что совсем недавно обыграл Канаду со счетом 6:0. 
Это нужно выбрасывать из головы. В финале это нас даже мотивировало: 
понимали, что канадцы будут гореть взять реванш. Канада - такая команда, 
которая всегда будет бороться до конца.  
- Одним из самых валидольных матчей на всем турнире стала игра против 
Швеции в полуфинале. Вы тогда вышли на лед в начале третьего периода при 
счете 3:4. Волнение было? 
- Тогда я чуть ли сам не напросился в ворота. Уже повернул голову в сторону 
тренерского штаба, они уже переглянулись между собой и кивнули в мою 
сторону. Тогда я понял, что пора. Очень хотел выйти на лед, был готов это 
сделать и раньше. Получилось все чуть позже, чем я ожидал.  
Хорошо, что ту встречу мы забрали. Это был самый эмоциональный матч в 
моей жизни. Сам в детстве смотрел игры нашей молодежки, болел, а тут в 
финал выходишь. Непередаваемые ощущения и эмоции. Жалко тех ребят, 
которые сейчас по возрасту могли бы поехать на молодежный чемпионат мира, 
но не могут это сделать. Надеюсь, в скором времени все встанет на свои места 
и они смогут ощутить атмосферу турнира.  
- Помните ли момент, как на последней минуте финала канадцы выбрасывали 
шайбу за борт, а она угодила в камеру. Тогда удаление не дали. Обижены ли 
были на арбитров за тот момент? 
- Те ощущения немного ушли из памяти, остался только звук финальной 
сирены. Неприятный случай, так получилось. Но, как говорится, везет тому, кто 
везет. Видимо, они больше хотели победить, поэтому так все вышло. Но 
осуждать арбитров я не хотел бы: они тоже люди, делают свою работу. Если 
тогда была ошибка, то все мы можем их совершать.  
"Меня вызвали в "Тампу", но я был на карантине"  
- Сезон 2021/22 вы провели в системе "Тампы". Как отмечал Валкама, в тот год 
вы сильно добавили в плане психологии. Согласны? 
- Не только в психологии, а абсолютно во всем. В каких-то моментах удалось 
разобраться в себе, а психология стала главным моментом, в котором я 
прибавил. Когда ты находишься вне зоны комфорта, - а я до этого всю жизнь 
играл дома, - ты прогрессируешь. Конечно, нельзя забывать о минусах, которые 
тоже есть. Практически все время я был один русскоговорящим в команде. Но и 
без этого удалось влиться в коллектив, здорово помогали партнеры. У нас был 
хороший коллектив, хороший тренерский штаб - все это сыграло свою роль.  
Конечно, на протяжении всего американского периода я сталкивался с какими-
то трудностями, но они и нужны для того, чтобы их преодолевать. Все это 
нужно было мне для того, чтобы в какой-то мере перезагрузиться. Честно, и не 
думал в тот момент о возвращении в Россию, мне там очень нравилось. Только 



 

в последний момент решил для себя, что вернусь в Казань. Тогда понял, что 
для моего развития будет лучше, если я буду играть за "Ак Барс". На тот 
момент мне поступило предложение, я не сразу согласился, но считаю, что 
сделал абсолютно правильный выбор. Рад, что все так получилось. 
- Какую цель вы ставили перед собой, когда отправлялись за океан? 
- Как и у любого игрока, который подписывает контракт с клубом НХЛ, это, 
конечно же, играть в лучшей лиге мира, выиграть вместе с ней Кубок Стэнли. 
Никаких других целей, по сути, нет. Я старался пробиться, шанс был, и удача 
почти улыбнулась мне. В один момент, это было перед Новым годом, мне 
позвонили из главной команды и сказали, чтобы я готовился к вылету на матч. 
Тогда в первой команде заболели два основных вратаря: Андрей Василевский 
и Брайан Эллиот. Меня и еще одного голкипера из АХЛ пригласили в "Тампу", 
но я сидел на двухнедельном карантине. Вместо меня поехал другой парень, 
было очень обидно. Но, может, так и надо было, кто его знает. Мечта сыграть в 
НХЛ могла воплотиться, но все же не получилось. Однако у меня все еще 
впереди. 
- Из "Ак Барса" этим летом в США уезжают Дмитрий Воронков и Вячеслав 
Пекса. Не делились советом, как на первых порах освоиться в новой стране? 
- Нет, особо никаких советов с моей стороны не было. Все все понимают, куда 
они едут. Да и советом сильно не поможешь, нужно самому приехать и на себе 
почувствовать всю эту жизнь.  
- Лично вам тяжело было адаптироваться к американской жизни?  
- Нет, все прошло довольно легко. Были моменты, когда организм начал 
перестраиваться к новой стране, в тот период чуть здоровье подводило: 
простуда, болячки. Было непросто, когда рядом нет семьи, но поддерживали 
ребята из команды. К тому же я сам понимал, для чего я там нахожусь. Поэтому 
больших трудностей не было. В целом, я привык, и мне понравилось там.  
- Чем американцы отличаются от россиян? 
- Конечно, менталитетом. Но не хотел бы так прямо сравнивать их с нами. Все 
мы люди как люди.  
- Большую часть заокеанской карьеры вы провели за клуб из городка Сиракьюз. 
Чем примечательно это место? 
- Маленький городок, находится недалеко от Нью-Йорка. Особо никуда не 
ходил. Город, кстати, немного криминальный, несколько раз ощутил на себе. 
Хорошо, что все хорошо закончилось. В целом из развлечений там только 
хоккей. При этом ходили с командой на ужины, могли вместе кино посмотреть, 
просто собраться у кого-то в квартире, пообщаться или съездить поиграть в 
гольф. Из развлечений - еще баскетбол: местная команда из колледжа играет 
на огромной арене.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/285639 

К заголовкам сообщений 
Интервью с агентом Александром Черных - о Гусеве, Костине, Худобине, 
Тертышном и других игроках (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Александр Черных рассказал о клиентах компании и прояснил ситуацию по 
различным трансферным вопросам. 
В клубах КХЛ продолжается трансферная кампания, хотя свободных хоккеистов 
на рынке становится все меньше. На этот раз известный агент и представитель 
компании Winners Александр Черных эксклюзивно рассказал обозревателю 
"Чемпионата" о ситуации с клиентами агентства, по которым на сегодняшний 

https://sport.business-gazeta.ru/article/285639


 

день есть актуальные вопросы. Кто-то уже подписал контракты, а по 
трудоустройству других по-прежнему ведется работа. 
Никита Гусев 
 - Сейчас мы смотрим на то, что будет происходить на рынке свободных 
агентов НХЛ, от этого и планируем отталкиваться. Если говорить про КХЛ, то 
Гусеву интересны клубы московского региона. Однако на сегодняшний день ни 
с одним клубом КХЛ мы не вступали в переговоры по Никите. Нужно четкое 
понимание по ситуации с НХЛ. Думаю, что вопрос решится где-то после начала 
июля. 
Клим Костин 
 - Клима ждут в "Авангарде", мы с ним недавно встречались в Москве, 
буквально несколько дней назад. Поговорили, Костин высказал свои 
пожелания. Если не сложится в НХЛ, то он готов рассмотреть предложение от 
омичей, которым принадлежат права на хоккеиста в КХЛ. 
Антон Худобин 
 - Ждем и смотрим команды, которым необходимы опытные вратари. Изучаем 
рынок, сам Антон тоже погружен в процесс, общаемся с ним. Худобин готов к 
возращению в КХЛ. 
Даниил Тарасов 
 - Общаемся со всеми клубами, многие изучают позиции по легионерам, чтобы 
понять загруженность бюджетов и ситуацию с потолком зарплат. Интерес к 
Даниилу есть, но на данный момент он ограничивается обсуждением роли и 
задач хоккеиста в команде. Финансы мы пока не обсуждали. Да, Даниил 
опытный игрок, но так бывает, что с трудоустройством случается задержка. 
Алексей Потапов 
 - Он тренируется, будем смотреть по ситуации, потому что многие команды 
сейчас рассчитывают на одну картину, а потом обстоятельства могут 
измениться. У Алексея большой опыт игры в плей-офф, завоеванный Кубок 
Гагарина, многим могут оказаться нужны такие хоккеисты. В прошлом сезоне 
Потапову помешала травма, но он полностью восстановился и находится в 
хорошей форме. Надеюсь, что в скором времени мы определимся. 
Никита Тертышный 
 - В "Тракторе" не рассматривают никаких обменов, появлявшаяся в прессе 
информация - слухи. Еще раз отмечу, что на сегодняшний день никаких 
вариантов по обмену Никиты не обсуждалось. Тертышный - действующий игрок 
челябинской команды с контрактом на следующий сезон. 
Сергей Бойков 
 - Решаются семейные вопросы, может так получиться, что следующий сезон 
Сергей проведет в Северной Америке. "Динамо" на связи и заинтересовано в 
защитнике. В клубе с пониманием относятся к ситуации и ждут решения самого 
игрока. Ранее Сергею было сделано квалификационное предложение, которое 
он не принял по семейным обстоятельствам. 
Владимир Брюквин 
 - Он пока без контракта. Смотрим, обсуждаем варианты. Приступили к этому 
вопросу поздно, так как Владимир играл за ЦСКА и его сезон получился 
длительным. Знаем, что по финансам у армейцев не все вписались в жесткий 
потолок зарплат, в клубе решили, что Вова по финансовой составляющей им не 
подходит. Сейчас, повторюсь, ищем варианты, надеемся, что в ближайшее 
время вопрос решится. 
Максим Гончаров 
 - Максим тренируется, это опытный игрок, провел хороший сезон в 
Нижнекамске. Надеемся, что будет достойное предложение, у Гончарова 



 

хорошая физическая форма. Мы в контакте со многими клубами. Не будем 
забывать, что у Максима за плечами большое количество игр, есть Кубок 
Гагарина, такие хоккеисты всегда нужны в коллективе. 
Ярослав Косов 
 - Ярослав тоже активно тренируется, сказал, что есть огромное желание 
продолжать играть в хоккей. Заканчивать карьеру Косов не собирается. Были 
предложения из Европы, но хоккеист дал понять, что хочет продолжить карьеру 
в КХЛ, будем ему искать клуб здесь. 
Алексей Мельничук 
 - Права на вратаря принадлежат "Авангарду", мы обсуждаем варианты. В 
ближайшее время совместно с омичами примем решение, где Алексей 
продолжит выступать в следующем сезоне. Он, как и Бойков, не принял 
квалификационное предложение. 
Никита Хлыстов 
 - Мы думали, что у "Куньлуня" будет заинтересованность в Никите, однако в 
китайском клубе нам сказали, что по поводу российских игроков у них свое 
видение. Никита пока не в сфере их интересов. Ищем и рассматриваем в том 
числе другие варианты.  

https://www.championat.com/hockey/article-5153671-intervyu-s-agentom-
aleksandrom-chernyh-o-guseve-kostine-hudobine-tertyshnom-i-drugih-igrokah.html 

К заголовкам сообщений 
 

Трансферы клубов 
 

ХК "Спартак" заключил трехлетний контракт с защитником Зайцевым 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023) 
ХК "Спартак" заключил трехлетний контракт с защитником Зайцевым  
Московский "Спартак" заключил контракт с защитником Егором Зайцевым, 
сообщает пресс‑служба хоккейного клуба. 
Соглашение с 25‑летним игроком рассчитано на 3 года. Ранее "Спартак" 
получил спортивные права на Зайцева в обмен на денежную компенсацию в 
московское "Динамо". 
 - Я много раз играл в столичных дерби со "Спартаком", каждый матч выходил 
боевым - поэтому, я успел хорошо изучить мою новую команду, ее состав и 
стиль игры. Понимаю, что "Спартак" - это клуб с большой историей, который 
всегда ставит перед собой только самые высокие задачи. Когда я узнал об 
интересе "Спартака", то воспринял этот новый для меня вызов с оптимизмом - 
я уже хорошо знаком со многими игроками команды и очень хочу помочь 
"Спартаку" в достижении всех поставленных целей, - сказал Зайцев. 
Всего на счету защитника 331 матч в КХЛ и 47 очков (10+37).  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909522_HK_Spartak_zakluchil_trehletnij
_kontrakt_s_zashhitnikom_Zajcevym 

К заголовкам сообщений 
"Витязь" заключил контракт с американским хоккеистом Бараком (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023) 
"Витязь" заключил контракт с американским хоккеистом Бараком  
"Витязь" заключил контракт с хоккеистом Дереком Бараком, сообщает пресс‑
служба подмосковной команды. 

https://www.championat.com/hockey/article-5153671-intervyu-s-agentom-aleksandrom-chernyh-o-guseve-kostine-hudobine-tertyshnom-i-drugih-igrokah.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909522_HK_Spartak_zakluchil_trehletnij_kontrakt_s_zashhitnikom_Zajcevym
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Соглашение с американским нападающим рассчитано на один сезон. 
Последние два сезона 28‑летний игрок провел в чемпионате Финляндии. 
В прошлом сезоне Барак сыграл за "Эссят" в 58 матчах, отметился 13 
заброшенными шайбами и 13 результативными передачами.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909515_Vitaz_zakluchil_kontrakt_s_ame
rikanskim_khokkeistom_Barakom 

К заголовкам сообщений 
Минское "Динамо" подписало контракт с защитником системы СКА 
Бринкманом (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Минское "Динамо" подписало контракт с защитником Арсением Бринкманом 
сообщает пресс-служба клуба. Сообщается, что соглашение с игроком обороны 
носит двусторонний характер и рассчитано на три года. 
В сезоне-2022/2023 Бринкман ни разу не попадал в заявку СКА. Всего в КХЛ 
защитник провел 11 матчей, в которых забросил одну шайбу и отдал три 
результативные передачи. 
В предыдущем сезоне 22-летний защитник выступал в ВХЛ за "Югру". В 46 
матчах регулярного чемпионата ВХЛ за ханты-мансийский клуб Бринкман 
набрал 17 очков - забросил пять шайб и отдал 12 результативных передач. 
Показатель полезности защитника составил "+17". В плей-офф он провел 
шесть матчей, в которых отдал две результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5153617-minskoe-dinamo-podpisalo-
kontrakt-s-zaschitnikom-sistemy-ska-brinkmanom.html 

К заголовкам сообщений 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Самые молодые команды-финалисты в истории Кубка Харламова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Кто брал главный трофей OLIMPBET МХЛ самым молодым составом?  
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги представляет топ-7 самых 
молодых команд, которые выходили в финал розыгрыша Кубка Харламова за 
14 сезонов.  
7. "Чайка", сезон 2022/2023 
Средний возраст - 19 лет, 71 день 
 Соперник - "Омские Ястребы" (19 лет, 9 дней) 
 Результат - Кубок Харламова. Счет в серии - 4:2 
 Лидеры - Егор Виноградов, Богдан Конюшков, Лоренс Зинаддин 
Открывает список последний чемпион. Нижегородцы стали обладателями 
Кубка Харламова во второй раз спустя восемь лет после завоевания первого 
трофея. Впервые с сезона 2009/2010 состоялся Восточный финал. Соперник 
"Чайки" по среднему возрасту был еще моложе и в этом топе он еще появится. 
Нижегородцы выиграли серию дома, хотя могли победить и в Омске. В пятом 
матче они спаслись на последней секунде основного времени, но уступили в 
овертайме.  
6. "Красная Армия", сезон 2011/2012 
Средний возраст - 19 лет, 70 дней 
 Соперник - "Омские Ястребы" (20 лет, 91 день) 
 Результат - 2 место. Счет в серии - 1:4 
 Лидеры - Никита Гусев, Алексей Марченко, Андрей Филоненко  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909515_Vitaz_zakluchil_kontrakt_s_amerikanskim_khokkeistom_Barakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909515_Vitaz_zakluchil_kontrakt_s_amerikanskim_khokkeistom_Barakom
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https://www.championat.com/hockey/news-5153617-minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-zaschitnikom-sistemy-ska-brinkmanom.html


 

Всего на один день старше - финалист сезона 2011/2012 "Красная Армия". 
Годом раньше они стали обладателями Кубка Харламова. Повторить успех не 
удалось, уж слишком мощно смотрелись "Ястребы", которые были старше 
армейцев на год с лишним. Москвичи сумели забрать только одну встречу 
финальной серии, второй Кубок Харламова придет к ним только через пять лет.  
5. "Локо", сезон 2015/2016 
Средний возраст - 19 лет, 70 дней 
 Соперник - "Чайка" (19 лет, 152 дня) 
 Результат - Кубок Харламова. Счет в серии - 4:1 
 Лидеры - Егор Коршков, Рушан Рафиков, Антон Красоткин  
Такой же средний возраст у чемпионского состава "Локо" образца 2016 года. 
Свой первый Кубок Харламова Ярославцы выиграли на переполненной "Арене-
2000" у прошлогоднего чемпиона, который снова добрался до финала. 
Нижегородская команда была постарше, но мощный состав 
железнодорожников отдал всего одну встречу. Антон Красоткин, сын главного 
тренера "Локо" Дмитрия Красоткина, был признан самым ценным игроком плей-
офф.  
4. "Чайка", сезон 2014/2015 
Средний возраст - 19 лет, 66 дней 
 Соперник - "СКА-1946" (19 лет, 209 дней) 
 Результат - Кубок Харламова. Счет в серии - 4:1 
 Лидеры - Денис Шураков, Артем Аляев, Андрей Тихомиров  
За год до поражения "Локо" "Чайка" с таким же счетом обыграла "СКА-1946". 
Петербуржцы были старше, но ничего не смогли поделать с мощным 
нападением нижегородцев, в составе которых блистала тройка Дениса 
Шуракова, Даниила Ильина и Игоря Руденкова. "Сорок шестые" после этого 
еще дважды добрались до финала и только с третьей попытки стали 
обладателями Кубка Харламова.  
3. "Красная Армия", сезон 2021/2022 
Средний возраст - 19 лет, 32 дня 
 Соперник - "СКА-1946" (19 лет, 81 день) 
 Результат - 2 место. Счет в серии - 2:4 
 Лидеры - Прохор Полтапов, Артем Дуда, Кирилл Самсонов 
Второе попадание москвичей в топ и снова финал завершился не в их пользу. В 
2022 году состоялся армейский финал, в котором "СКА-1946" впервые стал 
обладателем главного трофея МХЛ. Столичные армейцы выиграли регулярный 
чемпионат на Западе и по дороге к финалу сумели обыграть "Локо" и "Омских 
Ястребов". Эта финальная серия стала для команды рекордной, пятой в 
истории.  
2. "Омские Ястребы", сезон 2022/2023 
Средний возраст - 19 лет, 9 дней 
 Соперник - "Чайка" (19 лет, 71 день) 
 Результат - 2 место. Счет в серии - 2:4 
 Лидеры - Глеб Трикозов, Михаил Гуляев, Станислав Бережной  
Возвращение омичей в топ. Команда Виталия Черночуба образца 2023 года 
стала вторым самым молодым финалистом в истории. "Ястребы" сумели 
выиграть две встречи и были близки к тому, чтобы перевести серию в седьмой 
матч, но шестая игра в Нижнем Новгороде завершилась в овертайме. Омичи во 
второй раз стали обладателями медалей, за год до этого они выиграли бронзу.  
1. "Красная Армия", сезон 2013/2014 
Средний возраст - 18 лет, 229 дней 
 Соперник - МХК "Спартак" (19 лет, 129 дней) 



 

 Результат - 2 место. Счет в серии - 3:4 
 Лидеры - Максим Мамин, Артем Блажиевский, Александр Самойлов  
Самым молодым финалистом в истории МХЛ остается "Красная Армия" 
образца сезона 2013/2014. В семиматчевом финале против МХК "Спартак" 
армейцы были моложе, но это противостояние стало одной из лучших серий 
Кубка Харламова. Только в седьмой встрече красно-белые сумели забрать 
трофей впервые в своей истории, а для "Красной Армии" это был третий финал 
за четыре сезона. Только один из них оказался победным.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045510/ 

К заголовкам сообщений 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

История Валерии Павловой: запись в секцию тайком от родителей, 
должность капитана нескольких команд (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 28 июня 2023) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю жизни и успеха одного из лучших 
снайперов ЖХЛ Валерии Павловой.  
Хоккеистка Валерия Павлова с 2012 года играет в национальной сборной 
России. За это время она стала одной из главных звезд ЖХЛ, два раза 
участвовала в Олимпийских играх и вот уже шесть лет является капитаном в 
красноярской команде "Бирюса".  
Тюменская лисица 
Валерия Павлова родилась в Тюмени, там же сделала свои первые шаги в 
хоккее. Однажды в школу Леры пришел хоккейный тренер, набирать мальчишек 
в команду. Отозвались немногие, всего человек 15. Тогда тренеры решили 
пригласить девочек, которых собралось в несколько раз больше. В их числе 
оказалась и восьмилетняя Лера, которая тайком от родителей пришла в секцию 
хоккея.  
"Хоккей мне понравился тем, что он не похож на другие виды спорта. Гонять на 
льду на коньках с клюшкой и пытаться при этом попасть шайбой в ворота - 
сложно и интересно. Это меня и зацепило. Мне повезло сразу попасть в 
хорошую команду с замечательными тренерами ", - вспоминает Валерия 
Павлова.  
Первой командой Леры стали "Тюменские Лисицы", наставниками в которой 
были Сергей Зайцев и Владимир Емельяненко. Вместе с ними юные хоккеистки 
освоили технику катания и броска, правильную стойку, работу рук и корпуса. До 
сих пор спортсменки называют Владимира Александровича вторым отцом, 
который не только завязывал шнурки и вытирал слезы после неудач, но и 
обучил девчонок новым навыкам, показал, как справляться с трудностями и 
вновь выходить на лед, несмотря ни на что.  
"Лера с самого начала от всех отличалась за счет своих физических качеств: 
она была рослая, крепкая, быстро научилась забивать больше всех. Сначала 
мы играли с мальчиками, по окончании первого сезона Лера оказалась в числе 
лучших снайперов. Однажды на спартакиаде округа против нас играла команда, 
в которой четыре девочки были из молодежной сборной страны. А мы 
неизвестная команда, младше их на три года. И мы выиграли, все в шоке были. 
В той игре Лера прыгнула выше головы и забила пять голов", - рассказал 
первый тренер хоккеистки Владимир Емельяненко.  
Яркие победы и памятные медали 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045510/


 

Вскоре "Тюменские Лисицы" заняли второе место на Всероссийской 
спартакиаде, после чего на Валерию обратили внимание тренеры молодежной 
сборной России. В 2010 году хоккеистка попала в молодежную сборную, где 
стала капитаном. Выстроить дружеские отношения с амбициозным коллективом 
оказалось непростым делом. Но Лере это удалось, со временем команда стала 
сплоченной и сильной. В 2011 году сборная выиграла чемпионат мира среди 
женских юниорских команд в первом дивизионе (U18), который проходил в 
городе Дмитрове. По итогам турнира Валерия вошла в пятерку лучших 
бомбардиров. В 2012 году хоккеистку пригласили в национальную сборную 
России.  
"В команде все девчонки были взрослые и титулованные, я их до этого только 
по телевизору видела. Тогда казалось, что мне никогда до них не дорасти и с 
ними не сыграть. Но мечта сбылась, я оказалась с этими спортсменками в 
одной команде. Когда ты играешь с лучшими хоккеистками страны, это особый 
кайф! Сейчас к нам приходят молодые игроки, и они такими же глазами смотрят 
на меня", - с улыбкой говорит Лера.  
Вместе со сборной России Валерия завоевала самые памятные медали - две 
бронзы чемпионатов мира в Канаде 2013 и 2016 годов, золото зимней 
Универсиады в Испании в 2015 году, а также осуществила еще одну давнюю 
мечту и поехала на Олимпийские игры 2018 года в Корее и 2022 года в Китае.  
"Международные турниры - это возможность познакомиться с другой страной, 
научиться чему-либо у зарубежных коллег, насладиться красивым хоккеем, 
когда борьба и победа на последних минутах, медали, поздравления и слезы 
счастья. Олимпийские игры - это лучшее, что может произойти с каждым 
спортсменом. Даже если ты остался без наград, как получилось в моем случае, 
все равно - попасть туда очень круто, это большой праздник и яркие 
воспоминания"  
Валерия Павлова  
Доказать самой себе 
С 2014 года Валерия играет в красноярской "Бирюсе". Свою команду она 
называет второй семьей: здесь собрались хорошие хоккеистки и тренер 
Александр Ведерников, которого спортсменки любят и уважают.  
"Леру я заметил еще в " Тюменских Л исицах ", на тот момент она была 
сильнейшим игроком. Мы пригласили ее к себе, и не пожалели. Она лидер по 
характеру, умеет повести команду за собой, серьезно относится к тренировкам, 
и показывает пример остальным, как надо выкладываться на льду и вне его", - 
рассказал тренер команды "Бирюса" Александр Ведерников.  
Последние пять лет Валерия - капитан команды. Девушка признается: такая 
должность подразумевает большую ответственность. Игроки в команде все 
разные, одному надо помочь, другому жестко сказать, третьего чему-то научить. 
Капитану необходимо быть для всех кнутом и пряником, обладать сильным 
характером и волей.  
"У хоккеистов обязательно должен быть стержень и спортивная злость. Своими 
главными качествами я считаю упорство и желание быть всегда первой. Если 
выходит по-другому, это бьет по самолюбию, мотивирует, возникает желание 
идти вперед, доказать себе и окружающим, что ты можешь лучше"  
Валерия Павлова  
С сезона 2015/2016 "Бирюса" выступает в Женской хоккейной лиге. Сезон 
2022/2023 был для команды успешным. С самого начала хоккеистки шли ровно 
и стабильно, выиграли много матчей, заняли в регулярном чемпионате второе 
место. В плей-офф в третьем полуфинальном матче серии спортсменки 
уступили команде "Динамо-Нева" из Санкт-Петербурга со счетом 1:2, в итоге 



 

красноярки в пятый раз в своей истории стали бронзовыми призерами ЖХЛ. По 
количеству голов (26) и очков (51) в регулярном чемпионате Валерия Павлова 
вошла в топ-3Лиги, стала лучшим бомбардиром и снайпером своей команды. 
Хоккеистка уверена: нужно полностью отдаваться своему делу, гореть им, 
каждый день учиться чему-то новому, и не забывать про спортивную удачу.  
"Когда после напряженных тренировок и упорного труда добиваешься хороших 
результатов, это самое приятное. Понимаешь, что работаешь не зря, что 
растешь, не надо останавливаться, надо идти вперед. Хочется, чтобы к 
женскому хоккею сегодня относились серьезно, смотрели и болели, ведь это 
большая работа, которой мы отдаемся со всей душой, оставляем свои силы и 
время ради побед", - сообщила Валерия.  
Спасибо за поддержку 
Вот уже много лет главный болельщик спортсменки - ее семья. В детстве 
родители ходили на все тренировки и соревнования дочери. Сейчас родные не 
пропускают трансляции матчей. Именно благодаря маме и тренерам, которые 
поддерживали Леру на всем спортивном пути, она осталась в хоккее и 
добилась успеха.  
"Сначала я думала, что хоккей - это очередной детский бзик дочери, пусть 
поиграет и успокоится. Она попробовала и осталась навсегда. С тех пор я 
самый ярый ее болельщик. Смотрю все матчи, очень переживаю, всегда 
поддерживаю. Хоккей - это ее жизнь. Путь к сегодняшним вершинам был 
трудным, но Лера никогда не жаловалась, стиснула зубы и шла к своим целям. 
Я всегда гордилась и горжусь дочерью", - поделилась мама хоккеистки 
Людмила Афанасьевна.  
Сейчас Валерия и сама мама. У нее подрастает шестилетняя дочь Лиза, 
которая недавно тоже встала на коньки. И Лера ее в этом поддерживает. 
Хоккеистка знает по собственному опыту: чтобы понять - твое или нет, и не 
жалеть потом об упущенных возможностях, надо обязательно попробовать.  

https://whl.khl.ru/news/20055/1046091/ 
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Федерация хоккея России 
 

ФХР не предложила контракт Жамнову на новый сезон (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023) 
ФХР не предложила контракт Жамнову на новый сезон  
Как стало известно "Матч ТВ", истекающий 30 июня контракт между 
Федерацией хоккея России (ФХР) и главным тренером сборной России 
Алексеем Жамновым не будет продлен. 
 - ФХР не будет предлагать новый контракт Алексею Жамнову. С ним даже не 
вели переговоры. Соглашение с ним истекает 30 июня, - сообщил "Матч ТВ" 
источник, приближенный к федерации. 
Сборная России под руководством Жамнова завоевала серебро Олимпиады‑
2022 в Пекине. После санкций со стороны Международной федерации хоккея 
(IIHF) сборная России была отстранена от чемпионатов мира, но контракт с 
Жамновым продлили еще на один год. За это время сборная под его 
руководством проиграла международный турнир в декабре в Москве с участием 
команд Казахстана и Белоруссии. 
Весной Жамнов, имея действующий контракт с ФХР, не уведомил федерацию 
ни о переговорах со "Спартаком", ни о своих планах перейти на клубную 
работу. 

https://whl.khl.ru/news/20055/1046091/
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Минспорт и КХЛ прорабатывают организацию выставочного матча в Улан-
Баторе (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Министерство спорта РФ совместно с Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) 
прорабатывает организацию выставочного матча в Улан-Баторе, сообщил 
глава Минспорта Олег Матыцин. 
Министр спорта России встретился с министром по олимпийскому движению, 
физической культуре и спорту Монголии Б. Бат-Эрдэнэ в рамках 
международной конференции МИНЕПС в Баку. 
 - В развитии спортивной сферы есть много аспектов, представляющих 
взаимный интерес. Уверен, что необходимо использовать все возможности для 
укрепления спортивных взаимоотношений. Монгольские спортсмены 
участвовали в международном турнире "Дети Азии", а российские фигуристы 
организовывали серию показательных выступлений для монгольских 
болельщиков - эти шоу вызвали значительный интерес. Совместно с КХЛ 
прорабатываем организацию выставочного матча в Улан-Баторе, - приводит 
слова Матыцина пресс-служба Минспорта.  
Глава российского спортивного ведомства пригласил монгольского коллегу в 
Россию на международный форум "Россия - спортивная держава", а 
спортивные делегации - на предстоящие спортивные соревнования - "Игры 
будущего", Игры БРИКС. 
 - Готов оказать личное содействие в участии нашей делегации в мероприятиях 
в России. Наши команды уже готовятся к участию в Международном фестивале 
студенческого спорта. Руководство страны оказывает значительное внимание 
развитию спорта и наших отношений, создавая все необходимые условия, 
чтобы все было проведено на высшем уровне, - подчеркнул Б. Бат-Эрдэнэ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909480_Minsport_i_KKhL_prorabatyvajut
_organizaciju_vystavochnogo_matcha_v_UlanBatore 
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https://tass.ru/sport/18137469
https://www.sports.ru/hockey/1115257811-ministr-sporta-rf-o-sotrudnichestve-s-mongoliej-sovmestno-s-kxl-prorab.html
https://www.sport-interfax.ru/909267


 

"Выставочная игра КХЛ может состояться в Монголии в марте 2024 года. 
Также рассматривается Узбекистан" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 28 июня 2023) 
"Матч ТВ" узнал, может ли Континентальная хоккейная лига (КХЛ) провести 
хоккейный матч в столице Монголии - Улан-Баторе. 
Об этой возможности ранее заявил министр спорта РФ Олег Матыцин, который 
обсудил проведение хоккейного матча во время встречи в Баку с министром по 
олимпийскому движению, физической культуре и спорту Монголии. 
 - В развитии спортивной сферы есть много аспектов, представляющих 
взаимный интерес. Уверен, что необходимо использовать все возможности для 
укрепления спортивных взаимоотношений. Монгольские спортсмены 
участвовали в международном турнире "Дети Азии", а российские фигуристы 
организовывали серию показательных выступлений для монгольских 
болельщиков, эти шоу вызвали значительный интерес. Совместно с КХЛ 
прорабатываем организацию выставочного матча в Улан-Баторе, - приводила 
ранее слова Матыцина пресс-служба Минспорта РФ. 
По информации "Матч ТВ", выставочный матч КХЛ в самом деле может 
состояться в этом сезоне. При этом в августовский календарь предсезонных игр 
его внести уже невозможно, а календарь регулярного чемпионата КХЛ был 
опубликован в четверг 27 июня. 
Тем не менее, есть возможность отправить в марте в Монголию одну или две 
команды, которые не попадут в плей-офф. Они могут сыграть в Улан-Баторе на 
"Степной Арене" - крытом ледовом катке на 2600 зрителей, построенном по 
стандартам IIHF. 29 сентября 2021 года состоялось торжественное открытие 
ледового дворца под руководством президента Ухнаагийна Хюрелсуха. 
 - Мы можем в марте отправить в Улан-Батор те одну или две команды КХЛ, 
которые не попали в плей-офф. Две команды могут сыграть между собой, одна 
- встретится с местными хоккеистами. И будем учитывать их географическое 
положение, как близко они расположены к Монголии... Минспорта РФ работает 
над тем, чтобы в условиях санкций расширить спортивную географию, и КХЛ 
поддерживает это, если речь идет о хоккее. 
Причем сама лига и раньше рассматривала возможность того, чтобы после 
регулярного чемпионата провести выставочный матч в дружественных странах 
- например, в Узбекистане или Киргизии. Да и сами игроки это воспринимают с 
энтузиазмом - лучше отправиться в такую поездку с целью пропаганды хоккея и 
КХЛ, чем тренироваться в своих клубах до конца апреля, - сообщил "Матч ТВ" 
источник, приближенный к лиге. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909679_Vystavochnaja_igra_KKhL_moz
het_sostojatsa_v_Mongolii_v_marte_2024_goda_Takzhe_rassmatrivajetsa_Uzbekist
an__istochnik 

Похожие сообщения (1): 
• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
Фетисов посмеялся над Тардифом, извинившимся за невключение 
Мичкова в материал о драфте НХЛ: "Не того назвали Гондурасом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" отреагировал на информацию о 
том, что президент ИИХФ Люк Тардиф принес извинения за невключение 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909679_Vystavochnaja_igra_KKhL_mozhet_sostojatsa_v_Mongolii_v_marte_2024_goda_Takzhe_rassmatrivajetsa_Uzbekistan__istochnik
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909679_Vystavochnaja_igra_KKhL_mozhet_sostojatsa_v_Mongolii_v_marte_2024_goda_Takzhe_rassmatrivajetsa_Uzbekistan__istochnik
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909679_Vystavochnaja_igra_KKhL_mozhet_sostojatsa_v_Mongolii_v_marte_2024_goda_Takzhe_rassmatrivajetsa_Uzbekistan__istochnik
https://prosports.kz/news/606348-vystavochnaya-igra-khl-mozhet-sostoyatsya-v-mongolii-nazvana-data-provedeniya-


 

российского нападающего Матвея Мичкова в материал о предстоящем драфте 
НХЛ.  
"Что думаю об извинениях Тардифа, если Мичкова до сих пор не добавили в 
материал? Не того назвали Гондурасом. Президент федерации не имеет права 
делать эти манипуляции, если он настоящий президент. Тардиф - совсем 
марионеточный парень. Дешевые вещи по большому счету. Ничего бы не 
произошло, если бы он включил Мичкова в список. Но это его политика, ничего 
не поделаешь. Его извинения ни к чему не приведут. Наоборот, все еще хуже. 
Извиняется, а делает наоборот. Печально это все", - сказал Фетисов "СЭ". 
Драфт НХЛ-2023 состоится с 28 по 29 июня. Российский хоккеист уже прилетел 
в США в преддверии мероприятия. 
Ожидается, что 18-летний Мичков будет выбран в числе первых пяти игроков. 
Фаворитом драфта называется канадец Коннор Бедард.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/fetisov-posmeyalsya-nad-tardifom-
izvinivshimsya-za-nevklyuchenie-michkova-v-material-o-drafte-nhl-2095690/ 

Похожие сообщения (3): 
• Газета.Ru, Москва, 28 июня 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июня 2023 
• Sports.ru, Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
Сборная России по хоккею 

 
"У нас много достойных кандидатов на пост главного тренера сборной, 
тренерский совет ФХР решит этот вопрос" - Каменский (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский в разговоре с "Матч ТВ" сказал, что 
тренерский совет Федерации хоккея России ( ФХР ) решит - кто будет главным 
тренером сборной России, а уж достойных кандидатов хватает. 
Ранее "Матч ТВ" стало известно, что ФХР не предлагала новый контракт 
главному тренеру сборной Алексею Жамнову. Действующее соглашение со 
специалистом истекает 30 июня. 
 - Тренер сборной обязательно нужен. А кто возглавит национальную команду - 
решит тренерский совет ФХР. У нас много достойных кандидатов. Тот же 
Жамнов может продолжить работу, просто у него контракт истекает 30 июня, - 
сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909741_U_nas_mnogo_dostojnyh_kandi
datov_na_post_glavnogo_trenera_sbornoj_trenerskij_sovet_FKhR_reshit_etot_vopro
s__Kamenskij 

К заголовкам сообщений 
"Ларионов, Федоров, Билялетдинов, Разин, Зубов - кто-то из них должен 
возглавить сборную России" - хоккеист Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 28 июня 2023) 
Бывший защитник ряда российских клубов Никита Щитов в разговоре с "Матч 
ТВ" назвал имена специалистов, один из которых, по его мнению, должен 
возглавить сборную России по хоккею. 
Ранее стало известно, что ФХР не предлагала новый контракт нынешнему 
главному тренеру сборной Алексею Жамнову. Действующее соглашение со 
специалистом истекает 30 июня. Весной Жамнов, имея действующий контракт с 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/fetisov-posmeyalsya-nad-tardifom-izvinivshimsya-za-nevklyuchenie-michkova-v-material-o-drafte-nhl-2095690/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/fetisov-posmeyalsya-nad-tardifom-izvinivshimsya-za-nevklyuchenie-michkova-v-material-o-drafte-nhl-2095690/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/06/28/20765726.shtml
https://allhockey.ru/news/show/482746-Fetisov_o_prezidente_IIHF_Tardife_ne_togo_nazvali_Gondurasom
https://www.sports.ru/hockey/1115258181-fetisov-o-tom-chto-michkova-do-six-por-ne-dobavili-v-statyu-iixf-o-dra.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909741_U_nas_mnogo_dostojnyh_kandidatov_na_post_glavnogo_trenera_sbornoj_trenerskij_sovet_FKhR_reshit_etot_vopros__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909741_U_nas_mnogo_dostojnyh_kandidatov_na_post_glavnogo_trenera_sbornoj_trenerskij_sovet_FKhR_reshit_etot_vopros__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909741_U_nas_mnogo_dostojnyh_kandidatov_na_post_glavnogo_trenera_sbornoj_trenerskij_sovet_FKhR_reshit_etot_vopros__Kamenskij


 

ФХР, не уведомил федерацию ни о переговорах со "Спартаком", ни о своих 
планах перейти на клубную работу. 
 - У нас достаточно кандидатов на пост главного тренера сборной России: 
Сергей Федоров, Игорь Ларионов, Зинэтула Билялетдинов, Андрей Разин, 
Сергей Зубов. Наша хоккейная школа очень богатая. В России много тренеров 
с огромным кубковым опытом, опытом выступлений на международной арене и 
в НХЛ. 
Думаю, что кто-то из вышеперечисленных специалистов должен возглавить 
сборную. Для этих людей нет секретов в хоккее. Они прошли все с детского 
уровня до самого верха и видели абсолютно все. Им достаточно одного взгляда 
в раздевалке - посмотреть в глаза игроку, чтобы понять, что у него на душе, 
чего ему не хватает. Они легко могут увидеть на льду малейший недочет, 
подсказать важные детали. 
Я не знаю, кого назначит ФХР. Я бы хотел, чтобы это был кто-то из бывших 
игроков, которые сейчас возглавляют клубы КХЛ. И помощники опытные у них 
всегда найдутся, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909723_Larionov_Fedorov_Bilaletdinov_
Razin_Zubov__ktoto_iz_nih_dolzhen_vozglavit_sbornuju_Rossii__khokkeist_Shhitov 

К заголовкам сообщений 
"ФХР и КХЛ выберут сборной достойного тренера" - Александр 
Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Ранее стало известно, что ФХР не предлагала новый контракт главному 
тренеру сборной Алексею Жамнову. Действующее соглашение со 
специалистом истекает 30 июня. 
 - Решение о новом тренере будет принимать не один человек, а федерация. 
Мы пока даже не знаем кандидатов. Я могу назвать кандидатом Светлова. И 
что из этого будет? 
Подходящая ли кандидатура - Роман Ротенберг? Зачем об этом сейчас 
говорить? Федерация и КХЛ выберут достойного тренера, - сказал Кожевников 
"Матч ТВ". 
Сборная России под руководством Жамнова завоевала серебро Олимпиады-
2022 в Пекине. После санкций со стороны Международной федерации хоккея 
(IIHF) сборная была отстранена от чемпионатов мира, но контракт с Жамновым 
продлили еще на один год. За это время команда под его руководством 
проиграла международный турнир в декабре в Москве с участием команд 
Казахстана и Белоруссии. 
Весной Жамнов, имея действующий контракт с ФХР, не уведомил федерацию 
ни о переговорах со "Спартаком", ни о своих планах перейти на клубную 
работу. В марте он был назначен главным тренером столичной команды. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909712_FKhR_i_KKhL_vyberut_sbornoj
_dostojnogo_trenera__Aleksandr_Kozhevnikov 

Похожие сообщения (1): 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
Крикунов: запросто готов возглавить сборную России! (Чемпионат.com, 
Москва, 28 июня 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов рассказал, кто 
может возглавить национальную команду. Ранее в СМИ появилась 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909723_Larionov_Fedorov_Bilaletdinov_Razin_Zubov__ktoto_iz_nih_dolzhen_vozglavit_sbornuju_Rossii__khokkeist_Shhitov
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909712_FKhR_i_KKhL_vyberut_sbornoj_dostojnogo_trenera__Aleksandr_Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909712_FKhR_i_KKhL_vyberut_sbornoj_dostojnogo_trenera__Aleksandr_Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1909691_FKhR_ne_predlozhila_kontrakt_Zhamnovu_na_novyj_sezon


 

информация, что ФХР не продлит контракт с Алексеем Жановым, который 
истекает 30 июня. 
"Запросто готов возглавить сборную России! Но на самом деле я уже, 
наверное, свою карьеру закончил. Готов прийти в сборную на должность 
советника? Конечно! Это же моя работа. 
Кто наиболее подходящий кандидат на должность главного тренера сборной 
России? Наверное, первый победитель - Федоров. Жамнов отказался же, а у 
нас остались то кто... Билялетдинов, наверное, не пойдет туда. Он уже работал 
в сборной. Ротенберг есть, Ларионов. Есть еще Зубов, но он же в помощниках. 
Эти кандидаты сейчас главные. 
Справился бы Ротенберг со сборной России? Сейчас он с командой до 25 лет 
поработал, поездил, посмотрел. Так что, почему нет? Со СКА же он 
справляется". 

https://www.championat.com/hockey/news-5153969-krikunov-zaprosto-gotov-
vozglavit-sbornuyu-rossii.html 

К заголовкам сообщений 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Дадонов остался в "Далласе", а Орлов вернется к Овечкину? Трансферы 
и слухи недели в КХЛ и НХЛ (Sport24.ru, Москва, 28 июня 2023) 
Все состоявшиеся и возможные переходы. 
Sport24 представляет обзор хоккейных трансферов и возможных переходов за 
последнюю неделю.  
Дадонов остается в "Далласе" на два года  
Успехом завершились переговоры Евгения Дадонова с "Далласом". В какой-то 
момент могло показаться, что карьера форварда в НХЛ подходит к концу. Его 
тяжелый ($5 млн в год) контракт клубы перекидывали как горячий уголек, и 
только в Техасе россиянин сполна отработал полагающиеся ему деньги. За 
всплеском в регулярке последовал удачный плей-офф, который для Дадонова 
оборвался на травме. Вопрос возвращения в Россию был снят с повестки дня, 
но и на прежние суммы 34-летий форвард уже не претендовал. Новый контракт 
на $2,5 млн вполне отражает его нынешний статус. Правда, можно сказать, что 
Дадонов все же сделал "Далласу" небольшую скидку. Не только потому что в 
этом клубе у него получилось вернуть себе уверенность, но и из-за срока 
контракта. Любой ветеран вам скажет, что два года лучше одного.  
Орлов может вернуться в "Вашингтон"  
Практически в любой публикации североамериканской прессы Дмитрий Орлов 
называется одним из самых лакомых свободных агентов. Уж среди защитников 
- точно. Сохранить "Бобби Орлова", как его называют в Бостоне, "мишкам" из-за 
потолка зарплат будет крайне проблематично. Sportsnet сообщает, что Орлова 
могут попытаться заполучить "Лос-Анджелес", "Коламбус" и "Баффало", чье 
положение с потолком куда комфортнее. Но тоже самое издание уверяет, что 
не исключен вариант возвращения Дмитрия в столицу США. Напомним, что 
нашего защитника всего полгода назад обменяли из "Вашингтона" в "Бостон". 
От своей уже бывшей команды Орлов хотел контракт на восемь лет, тогда как 
руководство "столичных" готово было дать соглашение на три-четыре сезона. 
Быть может теперь, после недолгого расставания, стороны будут более 
сговорчивы?  

https://www.championat.com/hockey/news-5153969-krikunov-zaprosto-gotov-vozglavit-sbornuyu-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5153969-krikunov-zaprosto-gotov-vozglavit-sbornuyu-rossii.html


 

Барбашев почти наверняка не останется в "Вегасе"  
Вместе с Орловым на рынок выйдет и Иван Барбашев . "Вегас" пытался 
договориться с ним перед началом плей-офф, но потерпел неудачу. Успешно 
проведенный розыгрыш Кубка Стэнли и победа в нем только подняли акции 
российского нападающего. Шансы на то, что Барбашев останется в Лас-Вегасе, 
невелики. Еще меньше они стали после того как "рыцари" договорились с 
другим героем чемпионского плей-офф. Вратарь-сенсация Энди Хилл 
договорился с клубом на два хода с кэпхитом $4,9 млн. Таким образом, места 
под потолком у "Голден Найтс" практически не осталось. Барбашев выйдет на 
рынок и будет искать долгосрочный контракт на солидную сумму.  
Все бегут из "Калгари", а Шарангович едет в "Калгари"  
На прошлой неделе мы писали о том, что "Нью-Джерси" хочет обменять Егора 
Шаранговича. Белорусский форвард, оказавшийся в запасе во время 
розыгрыша Кубка Стэнли, становился бы ограниченно свободным агентом. 
Теперь он едет в Канаду, а в обратном направлении отправляется Тайлер 
Тоффоли и драфт-пик. Тоффоли ранее выражал желание покинуть "Калгари", 
как и его одноклубник Баклунд. Кроме того, Линдхольм (второй бомбардир 
команды) не собирается продлевать контракт. На месте вполне боеспособного 
коллектива совсем скоро могут оказаться настоящие апокалиптичные руины. 
Для талантливого белоруса, который может реализовать себя на выжженной 
земле, это не так уж плохо. А вот Никите Задорову, у которого есть кубковые 
амбиции, не позавидуешь.  
"Чикаго" берет Холла под Бедарда  
На пороге большой перестройки находится "Бостон". Близки к завершению 
карьеры находятся ключевые центрфорварды Патрис Бержерон и Дэвид 
Крейчи. Но если в их истории еще не поставлена точка, то Тейлор Холл уже 
обменян. Вместе с Ником Фолиньо он отправился в "Чикаго", а "Бостон" 
получил права на защитников Иэна Митчелла и Алека Регулу. Но эту сделку 
можно рассматривать не только как избавление от 6-миллионого контракта 
Холла, но и как поиск партнера для Коннора Бедарда. Уже предстоящей ночью 
канадский вундеркинд станет игроком "Чикаго", а играть ему толком не с кем. 
Было не с кем. Теперь Бедарда можно легко представить в одной тройке с 
Холлом, который станет для новичка проводником в мир НХЛ.  
СКА подписал первого легионера - Лайпсика  
После расставания с русским чехом Дмитрием Яшкиным в составе СКА какое-
то время не было ни одного легионера. Первым и пока единственным 
иностранцем в клубе из Санкт-Петербурга стал Брендэн Лайпсик. Этого 
форварда Илья Воробьев называл "советским" хоккеистом, а Роман Ротенберг 
после матча с "Магниткой" отмечал актерские таланты канадского форварда. 
Лайпсик два последних сезона отыграл в Магнитогорске, довел "сталеваров" до 
финала Кубка Гагарина и запомнился нестандартной игрой на высоких 
скоростях. На новом месте он может идеально дополнить Сергея Толчинского и 
Арсения Грицюка, играющих в схожем стиле.  
"Ак Барс" может обменять Марушева или отдать в аренду  
На данный момент целая группа россиян, выступавших в прошлом сезоне за 
океаном, принимают решение о своем будущем. Возвращаться в Россию? 
Продолжать пробиваться в НХЛ? Или еще какое-то время повариться в АХЛ? 
Вот и Максим Марушев находится на распутье. В состав "Вегаса" ему здесь и 
сейчас не попасть. Играть за фарм-клуб обладателей Кубка Стэнли - не лучшая 
перспектива. Можно было вернуться в родной "Ак Барс", но состав казанцев 
переполнен звездами. Переиграть Радулова, Шипачева, Яшкина и Жафярова 



 

ему вряд ли под силу. Поэтому в Казани рассматривают вариант либо с 
обменом, либо с арендой игрой. Среди претендентов "Трактор" и "Сибирь".  
Фукале будет получать в "Тракторе" 50 миллионов  
Переход Зака Фукале в "Трактор" - секрет Полишинеля. Собственно, 
подписание контракта с канадским вратарем в интервью Sport24 анонсировал 
генеральный менеджер уральцев Алексей Волков. Нужно лишь дождаться 1 
июля, когда у голкипера закончится контракт с "Вашингтоном". Но сколько 
новоявленный чемпион АХЛ будет зарабатывать в Челябинске? Metaratings 
сообщает, что речь идет о сумме в 50 миллионов рублей. Вполне адекватные 
деньги, тем более по нынешним временам. Можно сказать, что при переговорах 
с легионерами выше среднего уровня это стартовая позиция.  
Кемпфер отказал вернуться в "Ак Барс"  
Неудивительно, что те же самые деньги - 50 миллионов рублей - "Ак Барс" 
предлагал другому североамериканцу. Казанцы пытались вернуть Стивена 
Кемпфера, который уже выступал за "барсов", но покинул клуб после сезона-
2021/2022. Помимо солидного оклада защитнику предлагали хорошие бонусы. 
Издание "Бизнес Online" сообщает, что сам Кемпфер был готов снова приехать 
в Россию, но против этой инициативы выступала его семья. Вместо этого 34-
летний игрок обороны заключил двустороннее соглашение с "Аризоной".  
"Лада" усиливается без помощи СКА  
Как только Рафик Якубов пришел из системы СКА на пост спортивного 
директора "Лады", он сразу заявил о грядущей помощи из Северной столицы. В 
прессе появлялась информация о том, что аж 15 игроков проследуют по 
маршруту Санкт-Петербург - Тольятти. Но пока ничего подобного не 
наблюдается. Вслед за Кугрышевым и Иванюженковым состав новичка КХЛ 
пополнили Шумаков и Фисенко. Оба уже не молоды, их лучшие годы позади, но 
это реальное, а не эфемерное усиление. Один поможет при игре в 
большинстве и постарается вернуть былую результативность, а второй со 
своим богатым кубковым опытом - кандидат на должность капитана "Лады".  
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pokinet-vegas-perekhody-v-kkhl 
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Главные российские разочарование в истории драфтов НХЛ, почему 
Филатов, Якупов, Свитов не закрепились в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 
28 июня 2023) 
Слабые команды видели в них своих спасителей, но жестоко обманулись. 
В авторитетном североамериканском издании The Hockey News составили топ-
10 главных разочарований в истории драфтов НХЛ. Четыре верхние строчки 
заняли представители России - и трудно назвать этот выбор несправедливым. 
Наиль Якупов 
Выбран в 2012 году "Эдмонтоном" под №1.  
Статистика в НХЛ: 350 матчей, 136 (62+74) очков, "-89", 142 минуты штрафа.  
Досадный список возглавил Наиль Якупов. В 2012 году "Эдмонтон" рискнул 
забрать форварда под первым номером. "Мы работали весь год и выбрали 
Наиля. Мы осознали, что это лучший игрок драфта-2012. Якупов - талантливый, 
динамичный игрок нападения. Ты колеблешься весь год, но в конце концов 
нужно взять и принять решение. Тяжело пройти мимо такого талантливого 
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нападающего", - глава скаутской службы "Ойлерз" Стю Макгрегор не скрыл от 
публики легких сомнений, и десятилетие спустя ему можно лишь 
посочувствовать. 
Генеральный менеджер "нефтяников" Стив Тамбеллини, напротив, источал 
уверенность в правильности своего решения: "Когда мы просматривали 
материалы по Якупову, то размышляли о появлении игрока с супернавыками в 
нашей команде. Наиль голоден до игры, до заброшенных шайб. Он 
эмоциональный, взрывной хоккеист. Мы пытались представить, как он будет 
выглядеть вместе с Ньюджент-Хопкинсом, Халлом, Эберле, Пяаярви, Гемски - 
это же будет что-то потрясающее". 
Все представления жестоко разбились при столкновении с реальностью. 
Карьера Якупова пошла по такому кошмарному пути, который едва ли мог 
возникнуть даже в самом воспаленном воображении. При этом начиналось все 
очень неплохо: в стартовом сезоне, ополовиненном из-за локаута, Наиль выбил 
31 балл и стал лучшим бомбардиром клуба. "Весь сезон он был первым, кто 
приходил на тренировку, и последним, кто со льда уходил. Каждый день. Я 
мотивировал его продолжать в том же духе", - главный тренер Ральф Крюгер 
не стеснялся хвалить молодого подопечного. 
Но потом что-то сломалось. Якупов утратил производительность на чужой 
половине площадке и был абсолютно неэффективен на своей. Вместо 
рекордов первый номер драфта ставил антирекорды: его показатели 
полезности пробивали дно, порой достигая отметки в "-40". В "Эдмонтоне" до 
последнего не верили, что Наиль команде не помощник. Его терпели еще три 
года, а затем обменяли в "Сент-Луис". Но ни там, ни в "Колорадо" нападающий 
не смог реанимировать себя и теперь недоумевает, почему оказался ненужным 
"Авангарду". 
Александр Свитов 
Выбран в 2001 году "Тампой" под №3.  
Статистика в НХЛ: 186 матчей, 37 (13+24) очков, "-24", 229 минут штрафа.  
Заокеанская глава в жизни Александра Свитова получилась менее 
насыщенной, а старт совсем не таким безмятежным, как у Якупова. 
Нападающий уезжал из России на фоне громкого армейского скандала. После 
того как Свитов заключил соглашение с "Тампой", ему угрожали призывом на 
службу и на непродолжительное время даже отправили в настоящую казарму. 
Когда Александру все же удалось выпутаться, он присоединился к "Лайтнинг". В 
течение полутора лет местные тренеры пытались раскрыть его потенциал, но, 
отчаявшись, обменяли в "Коламбус". Именно в "жакетах" форвард провел 
единственный полноценный сезон в НХЛ. Выступление вышло средним, но в 
июле 2007 года "Коламбус" продлил с ним контракт. Тем удивительнее, что в 
августе игрок передумал и вернулся домой, откуда больше не уезжал. 
Станислав Чистов 
Выбран в 2001 году "Анахаймом" под №5.  
Статистика в НХЛ: 208 матчей, 69 (23+46) очков, "-20", 122 минуты штрафа.  
Пожалуй, один из самых техничных игроков в истории российского хоккея 
покинул драфт немногим позже Свитова. Форвард отправился на подмогу 
самой оборонительной команде лиги - "Анахайму". Несмотря на стиль, Чистов в 
первом же матче за океаном набрал 4 (1+3) очка - даже Александр Овечкин мог 
лишь мечтать о таком резвом дебюте. Продолжение получилось несравнимо 
более блеклым. Нападающий набрал еще 26 баллов и сыграл в "серебряном" 
для "Дакс" плей-офф Кубка Стэнли. Однако дальше его карьера устремилась в 
пропасть, и через шесть лет перемещений между НХЛ и АХЛ Станислав осел в 
России. 



 

"Не знаю, - в интервью официальному сайту КХЛ Чистов пытался найти 
причины неудач. - Во многом это связано с требованиями, которые стал 
предъявлять главный тренер. Если в первом сезоне мне многое позволяли на 
льду, то в следующем вдруг стали заставлять играть проще. Все это очень 
давило. Претензии были смешные: "Ты завязывай уже входить с шайбой в зону. 
Всегда вбрасывай". Ну и так далее". 
Никита Филатов 
Выбран в 2008 году "Коламбусом" под №6.  
Статистика в НХЛ: 53 матча, 14 (6+8) очков, 20 минут штрафа.  
Чуть ранее "Коламбус" уже обжегся на многообещающем российском 
форварде: выбор в пользу Николая Жердева принес "жакетам" страдания, а не 
счастье. Но негативный опыт не заставил их отказаться от притязаний на 
Никиту Филатова. 
"Он очень сильный и талантливый хоккеист. Обладает отличной скоростью, 
техникой. Когда он играл с хоккеистами своего возраста, то очень сильно 
выделялся на их фоне", - объяснял генеральный менеджер "Блю Джекетс" 
Скотт Хоусон. 
Филатов действительно сколотил себе репутацию благодаря шикарным 
выступлениям на юниорском и молодежном чемпионатах. На турнирах 
одногодок он в списке бомбардиров обгонял самого Стивена Стэмкоса. Однако 
довольно скоро выяснилось, что Доусон ошибся в своей ставке. 
В послужном списке Филатова есть гол в дебютном матче в лиге и хет-трик за 
10 минут, но за исключением этих вспышек нападающий ничем не оправдывал 
возложенные на него надежды. Годы спустя он нашел в себе силы откровенно 
проанализировать провал:"Я все-таки уехал слишком рано, совершенно 
неготовым к игре в НХЛ. Да-да, тогда я этого не понимал, но сейчас считаю, что 
поторопился. Представьте, приезжает мальчик, у которого вес 69 килограммов, 
он думает, что звезда, все умеет на льду... 
Помню, после того как я сделал хет-трик, тренер вызвал меня и говорит: 
"Никита, это хорошо, что ты забросил три шайбы, но меня больше всего 
порадовало то, что ты заблокировал бросок в третьем периоде". Я думаю, ну 
что же он несет такое! Три шайбы, а он про блок-шот говорит. Но Кен требовал 
разностороннего хоккея. Он прекрасно понимал, что со своим багажом я долго 
не продержусь... 
Один раз он позвал меня и говорит: "Никита, я хочу тебе предложить 
компромисс. Давай так: все, что касается игры от красной линии до наших 
ворот - ты слушаешь меня. Все, что происходит от красной линии до чужих 
ворот - твое. Я сам в хоккей не играл, вижу, какие у тебя данные, и в атаке тебе 
советовать ничего не буду". Все мимо ушей пропустил. Думаю, ну что же он 
говорит такое, я форвард, который умеет забивать, не надо меня трогать. 
Сейчас-то понимаю, что главный тренер делал мне одолжение, объяснял, что 
хочет видеть, а я его не слушал и делал все иначе. Молодой был, слишком 
молодой". 
Вдобавок у Никиты появились проблемы с внеигровой дисциплиной. Позднее 
он сам признавался, что стал слишком частым гостем в казино и слишком легко 
расставался с деньгами. В 2020 году, только-только отметив тридцатилетие, 
Филатов расстался и с профессиональным хоккеем, объявив о завершении 
карьеры.  
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К заголовкам сообщений 
На этих русских молились в Америке, а они жестко провалились. Главные 
разочарования драфта НХЛ (Sport24.ru, Москва, 28 июня 2023) 
Мичкову важно не повторить их путь.  
Предстоящей ночью в Нэшвилле состоится очередной драфт НХЛ, на котором 
будет выбран Матвей Мичков и еще около двух десятков игроков из нашей 
страны. Sport24 вспоминает самые неудачные выборы с участием российских 
юниоров. Критерии - выбор в топ-10 драфтов и не выдающаяся заокеанская 
карьера.  
 Виталий Кравцов ("Рейнджерс, № 9)  
На хоккеисте, которому пока только 23 года, рано ставить крест. У Виталия 
Кравцова еще полно времени, чтобы окрепнуть, повзрослеть и состояться как 
большой мастер, коим он обещал стать по юниорам. Возможно, Кравцов даже 
вернется в НХЛ, куда уже пытался пробиться с трех попыток. Но для этого ему 
нужно для начала заявить о себе в "Тракторе", с которым Виталий подписал 
двухлетний контракт. Но со стороны "Рейнджерс" Кравцов, выбранный под 
девятым общим пиком, это провал. Как ни крути. Неслучайно же своего поста 
лишился глава европейского скаутского департамента "Рейнджерс" Николай 
Бобров. При нем Кравцова драфтовали, потом всячески пытались завести в 
основной состав, но в итоге обменяли в "Ванкувер".  
Виталий Вишневский ("Анахайм", № 5)  
Еще один Виталий в нашем списке. Который, в отличие от Кравцова, уже 
завершил профессиональную карьеру. Ее, конечно, нельзя назвать неудачной 
или скомканной. Вишневский выигрывал молодежный и взрослый чемпионат 
мира, ездил на Олимпиаду и заслужил хорошую репутацию. Но при этом в НХЛ 
не был звездой. Да что там? Даже 20 очков за сезон Виталий за карьеру 
никогда не набирал. А когда вы драфтуете защитника в топ-5 драфта, то 
наверняка ждете, что он будет полезен не только в своей зоне, но и в чужой. 
Например, как Андрей Марков, которого выбирали на том же драфте, но под 
далеким 162-м номером.  
Андрей Зюзин ("Сан-Хосе", № 2)  
Аналогичная история с Андреем Зюзиным. Он, как и Вишневский, был выбран 
высоко на драфте. Собственно, в 1996 году выше Зюзина ушел только один 
игрок - Крис Филлипс. Он, впрочем, тоже звездой не стал, но продержался в 
НХЛ чуть дольше. Что интересно, проспект "Оттавы" тоже был защитником. 
Такая на том драфте была странная мода. Во втором раунде, кстати, был 
выбран двухметровый словак Здено Хара. Что до Зюзина, то он первые два 
сезона разрывался между основой и фарм-клубом, после чего перебрался из 
"Сан-Хосе" в другую южную команду - "Тампу". Всего же уфимец сменил за 
океаном шесть команд, а его главное достижение - поездка на Матч звезд АХЛ.  
 Александр Бурмистров ("Виннипег", № 8)  
Даже после подписания контракта со "Спартаком" Александр Бурмистров 
уверяет, что у него были варианты продолжения карьеры в НХЛ. Там он провел 
шесть сезонов, более 300 игр и забросил 100 с лишним шайб. Кто-то такой 
карьерой мог быть доволен, но вряд ли сам Бурмистров. Отчего его, скорее 
всего, и тянет обратно в Северную Америку. Казанский воспитанник 1991 года 
рождения - ровесник Тарасенко, Кузнецова, Орлова и Панарина. Однако у него 
есть с ними немало отличий. Во-первых, он проходил становление не дома, а в 
юниорских лигах Канады. Во-вторых, был выбран на драфте выше всех звезд 
поколения. В-третьих, он не играл на том самом памятном МЧМ. В Баффало 
центрального нападающего не отпустила "Атланта", которая сразу после 



 

драфта дала шанс Бурмистрову в основе. Ну а главное - он и близко не 
добился того, что чемпионы Баффало.  
Никита Алексеев ("Тампа-Бэй", № 8)  
Этот габаритный форвард даже на родине не считался большим талантом. 
Никиту Алексеева не звали в сборные, он не выигрывал медали чемпионата 
мира. Для высокого посева на драфте НХЛ хватило тех самых габаритов и 
нескольких более-менее ярких сезонов в юниорских лигах. На рубеже веков 
еще были в моде большие хоккеисты. Однако уже вскоре "Тампа" 
разочаровалась в Алексееве. Россиянин провел за "молний" всего 150 игр, и 
почти все - в четвертом звене. В такой же роли его знают и российские 
болельщики, следившие за выступлениями Никиты за "Ак Барс". Там он тоже 
был не более, чем чекер, но при этом внес весомый вклад в два Кубка 
Гагарина. Теперь же один из героев драфта 2000 года работает...пожарным. 
Новую для себя профессию бывший спортсмен обрел в США.  
 Станислав Чистов ("Анахайм", № 5)  
В 2001 году двух русских талантов почти друг за другом выбрали на драфте 
НХЛ. Чистов и Свитов играли за "Авангард", но хотели сразу же осуществить 
свою американскую мечту. Против был президент омичей Анатолий Бардин, 
который отправил их в армейские казармы. Закончилось все тем, что тот сезон 
форварды заканчивали во второй команде ЦСКА. Через год Чистов все же 
добрался до Калифорнии и выдал неплохой дебютный сезон: 30 очков в 79 
играх. Дальше - больше? Увы, нет. Вместо прогресса Чистов стал выпадать из 
состава "Анахайма", уезжал в Россию, возвращался, но играл в основном в 
АХЛ. Карьеру за океаном построить так и не удалось, хотя такой техникой как у 
Станислава обладают единицы. Причин неудачи две: замкнутый характер 
хоккеиста и его проблемы с алкоголем. Но даже нарушая режим, Чистов то и 
дело выдавал настоящую красоту, а порой даже проводил хорошие цельные 
сезоны. Правда, только в России.  
 Александр Свитов ("Тампа-Бэй", № 3)  
Александр Свитов - двукратный обладатель Кубка Гагарина, чемпион мира как 
среди взрослых, так и среди юниоров. В конце концов, капитан многих команд и 
просто уважаемый в хоккейной среде человек. Но это в масштабах Суперлиги и 
КХЛ. Для заокеанской публики он большое разочарование. Ведь когда-то этого 
омского здоровяка выбрали под общим третьим номером. Тут, конечно, есть 
большие вопросы к "Тампе". В клубе признавались, что понимают: Свитов 
будет полезным игроком, но не супербомбардиром. Зачем было тратить на него 
столь высокий пик? Как и ожидалось, Александр не стал звездой. Но все-таки 
обмен уже через полтора года - это слишком быстрый пусть от обожания до 
разочарования. Свитов какое-то время цеплялся за состав "Коламбуса", целый 
сезон - тот что локаутный, провел в АХЛ, уезжал в Россию и возвращался, но 
уже в 25 лет окончательно простился с Северной Америкой.  
 Никита Филатов ("Коламбус", № 6)  
Уже четыре года прошло с тех пор, как Никита Филатов завершил хоккейную 
карьеру. Не из-за обилия травм, а просто потому что надоело. Филатов стал 
заниматься агентской деятельностью, а в какой-то момент угодил в скандал с 
договорными матчами. С тех пор о Никите ничего не слышно. А ведь в конце 
00-х только и были разговоры, что о таланте Филатова. Причем по обе стороны 
океана. Чемпион мира среди юниоров и капитан молодежной сборной России 
достался "Коламбусу" под шестым номером драфта. И когда новичок стартовал 
с хет-трика, могло показаться, что это начало суперкарьеры. Однако Филатов 
не сработался с тренером Хичкоком, безуспешно пробовался в "Оттаве" в 
звене со Спеццой и Альфредссоном, и вскоре вернулся на родине, где блистал 



 

по праздникам. Сам Никита не скрывает, что его карьеру погубили тусовки, 
алкоголь и в целом несерьезный взгляд на хоккей.  
Александр Волчков ("Вашингтон", № 4)  
Русская легенда могла появиться в столице США почти за десять лет до 
появления Александра Овечкина в форме "Кэпиталс". В 1996 году "Вашингтон" 
под общим четвертым номером выбрал тезку Овечкина - Волчкова. 
Воспитанник ЦСКА довольно рано перебрался за океан, где игрой в юниорской 
лиге впечатлил руководство "столичных". Несмотря на то, что за Волчкова 
отдали четвертый общий пик, место в основе "Вашингтона" ему не 
гарантировали. Да и не тянул наш нападающий этот уровень. Два года он 
мариновался в АХЛ, после чего все-таки зацепился за основу "Кэпс", но...Все 
ограничилось 3 матчами и 0 очков. Дальше последовал обмен и возвращение в 
Россию, где Александр был звездой разве что в Высшей лиге. А стать 
чемпионом Волчкову удалось в Белоруссии.  
 Наиль Якупов ("Эдмонтон", № 1)  
Ну а на первом месте, разумеется, Наиль Якупов. А кто еще, если речь идет о 
первом номера драфта НХЛ? Таковых в истории российского хоккея было всего 
трое: Илья Ковальчук стал мировой звездой, Александр Овечкин легендой, а 
Якупов...Якупов прямо сейчас не может найти себе работу в КХЛ. В сильнейшей 
лиге мира он провел шесть сезонов, сменил три клуба, но забить хотя бы 
однажды 20 шайб за регулярку Наилю не удалось. Сумасшедшая статистика, 
которую он демонстрировал в юниорских лигах, на взрослый уровень не 
перенеслась. Оказалось, что помимо скорости козырей у Якупова практически 
нет. Если поначалу казалось, что в неудачах первого номера драфта могут 
быть виноваты тренеры, агенты или сумасшедшее давление в Канаде, то после 
ухода из "Эдмонтона" и отказа от услуг Игоря Ларионова карьера не пошла 
вверх.  
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К заголовкам сообщений 
Как СКА впервые стал чемпионом в Ледовом дворце. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 28 июня 2023) 
КХЛ появился в 2008 году. С этого момента перед СКА ставилась только одна 
задача - завоевание Кубка Гагарина. В клуб вкладывались мощные 
финансовые средства, приглашались именитые игроки и тренеры, которые 
добивались успеха с различными командами, включая национальные сборные. 
Но долгожданный трофей не покорялся.  
После вылета во втором раунде Кубка Гагарина-2014 года был уволен финский 
тренер армейцев Юкка Ялонен. Его сменил самый титулованный в российской 
истории хоккейный наставник - Вячеслав Быков. Правда, ко времени этого 
назначения он уже три года никого не тренировал. Летом 2011-го Быков ушел 
из уфимского "Салавата Юлаева" и национальной сборной России. 
Его появление в Санкт-Петербурге было воспринято неоднозначно. С одной 
стороны - чемпионские звания с "Салаватом" и сборной, с другой - трехлетний 
простой, который не мог не сказаться на тонусе. Риск, конечно, присутствовал. 
К тому же Быков пришел в СКА со своим ближайшем помощником - Игорем 
Захаркиным, которого недолюбливали ветераны советского хоккея.  
И все же оптимизма было куда больше. С 2007-го по 2014-й годы СКА 
возглавляли исключительно иностранные специалисты: Барри Смит, Иван 
Занатта, Вацлав Сикора, Милош Ржига и Юкка Ялонен. Российский тренер 
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выглядел как раз тем самым недостающим "элементом" для победы. Сейчас 
мы уже знаем, что так все в итоге и получилось, но тогда на этот счет имелись 
большие сомнения. 
Регулярный чемпионат СКА провел здорово, можно даже было сказать 
"великолепно", если бы ЦСКА не выглядел еще лучше. Петербуржцы одержали 
41 победу (рекорд клуба на тот момент), набрали 123 очка, но их все равно 
опередили московские армейцы. ЦСКА набрал на 16 (!) очков больше (49 
побед). Сильнейшего должна была определить очная встреча в плей-офф. 
Этой серии, начавшейся 26 марта, до сих пор нет аналогов в истории 
отечественного хоккея. ЦСКА и СКА сошлись в финале конференции "Запад". 
Преимуществом москвичей было большее количество игр в серии на своем 
льду (четыре из семи). Болельщики СКА на это могли ответить тремя победами 
в четырех матчах регулярки того сезона. Но, как бы банально это ни 
прозвучало, соперники были достойны друг друга. 
После двух игр в Москве счет стал 2-0 в пользу ЦСКА. Третий матч - уже в 
Ледовом - вновь принес победу клубу из столицы. 0-3 в плей-офф - это не 
просто поражение, а настоящий разгром. Девять шайб в трех первых матчах 
забросили армейцы Москвы в ворота СКА и в каждой (!) из них поучаствовал 
Александр Радулов, набравший 8(2+6) очков. Лишь один раз он остался без 
бомбардирских баллов, но при этом находился на льду при взятии ворот. 4 
шайбы забросил его партнер по звену Роман Любимов, а другой - Игорь 
Григоренко отдал 4 голевые передачи.  
Однако тренерский тандем из Петербурга продолжал повторять: "Мы выиграем 
серию!". 
От слов к делу они стали переходить, начиная с четвертого матча серии. 
Сначала была одержана уверенная победа дома - 4:1. Через день в столице 
последовал еще один, более убедительный выигрыш - 6:2. В противостоянии 
наступил перелом? Однако многие поклонники СКА не спешили радоваться. 
Они хорошо помнили, как за два года до этого в серии с московским "Динамо" 
армейцы так же проигрывали 0-3, затем сократили разрыв до 2-3, но все-таки 
уступили в шестом матче. Правда, теперь разница состояла в том, что СКА 
принимал соперника дома, при неистовой поддержке своих фанатов. 
5 апреля 2015 года. СКА - ЦСКА (Москва) - 2:1 ОТ (1:0,0:1,0:0,1:0).  
Ледовый дворец. 12 330 зрителей.  
Не стоит сейчас пересказывать перипетии того матча. Многие его хорошо 
помнят, другие легко могут обнаружить в сети его видеозапись.  
Что бы ни говорилось впоследствии о случившемся в Ледовом, все едины в 
одном - такого нервного напряжения не было ни до, ни после. Игроки СКА 
понимали, что победа в этом матче делает их фаворитами в борьбе за выход в 
финал. Действительно, игроки ЦСКА, перед седьмым, завершающим матчем 
серии пребывали в нокдауне, из которого им было не выбраться. 
Конечно, отдельного описания заслуживает шайба, заброшенная в овертайме. 
У СКА на льду тогда оказались игроки из разных троек, но именно такие 
ситуации подчас приводят к успеху.  
Казалось, что шайбу, пущенную по борту Антоном Беловым, обязательно 
перехватит в чужой зоне кто-то из игроков ЦСКА. Однако на лицевом борту 
петербуржец Илья Каблуков сумел опередить Григория Панина и сделать 
великолепную передачу на Патрика Торесена. Тот, оказавшись в одиночестве 
перед воротами ЦСКА (в отчаянном прыжке ему пытался помешать Игорь 
Григоренко), прицелился и точно бросил без шансов для голкипера москвичей 
Кевина Лаланда. 



 

2:1! Время взятия ворот - 69:01. Пожалуй, его можно поставить в один ряд с 
отметкой 59:51 в "бронзовом" матче 22 апреля 1971 года.  
Затем состоялся последний матч в Москве, где победную точку снова поставил 
Патрик Торесен. В той встрече армейцы с Невы не проигрывали столичным 
одноклубникам в счете ни одной секунды.  
Финал с "Ак Барсом", стал для СКА, по сути, продолжением победной серии с 
ЦСКА. Окончательный счет серии этой 4-1 говорил сам за себя. Далее 
последовали куча-мала на льду, победная раздевалка в Казани, ночная встреча 
с болельщиками в Пулково, парад по Невскому проспекту и, наконец, концерт в 
честь победителей на Дворцовой площади. 
Но день, когда началось победное шествие СКА к трофею - именно 5 апреля, 
шестой матч армейского противостояния. День, убедивший всех болельщиков 
СКА - Кубку быть! 
Пять хоккейных матчей, проведенных за почти восемь десятилетий, что играют 
в хоккей в нашем городе, конечно, очень и очень мало. Но новому дворцу - 
"СКА Арене" - необходимы новые победы и легенды, которые при огромной по 
меркам хоккея вместимости должны появиться непременно.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kak-ska-vpervye-stal-chempionom-v-ledovom-
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К заголовкам сообщений 
Великий Яромир Ягр - о карьере в НХЛ, гениальном Лемье, "Питтсбурге" и 
почему уехал играть в Россию (Чемпионат.com, Москва, 28 июня 2023) 
Много крутых историй не только об "Авангарде", но и об НХЛ, опередившем 
время Гретцки и гениальном Лемье. 
Великий (и все еще играющий) Яромир Ягр дал ностальгическое интервью в 
подкасте Spittin' Chiclets. Обо всей своей карьере - как в детстве пахал на 
ферме и делал 1000 приседаний в день, почему стал заниматься хоккеем, как 
впервые приехал в Америку, как отрастил волосы, потому что подсел на 
американские группы, о гении Марио Лемье и как тот возобновлял карьеру, о 
своих скитаниях по клубам НХЛ. Конечно, не забыл и о России. Признался, что, 
если бы не КХЛ, он не смог бы играть в НХЛ до 45 лет. 
"Владеть клубом - мое предназначение. Иначе в городе не будет хоккея" 
 - Ты все еще играешь за "Кладно"?  
 - Да, все еще играю. Я не собирался и не хотел, но у нас в команде ходил 
вирус, многие заболели, осталось только 12 игроков. Мы бы автоматически 
проиграли. А я и так катался, так что решил попробовать выйти на лед. 
Подумал, что если снова начну тренироваться, то смогу играть. Так и доиграл 
до конца сезона. 
 - Ты весь сезон катаешься хотя бы пару раз в неделю?  
 - Я же владелец. Даже если не играю, хочу участвовать в тренировках как 
тренер, рассказывать игрокам, чему научился в НХЛ. Мы же единственный клуб 
в Чехии с маленькой коробкой. Я для себя сделал такой размер площадки. 
 - Когда ты стал владельцем команды?  
 - С 1993 года клубом владел папа, а я стал владельцем в 2012-м. Он больше 
не хотел этим заниматься, это сплошная головная боль. Здесь же совсем 
другая экономика, в НХЛ клубы получают доход от болельщиков, ТВ, а быть 
владельцем клуба в Чехии - непростая работа. Болельщики обеспечивают 
только 15% финансирования, а на остальное надо искать спонсоров, просить 
поддержки города, государства. Постоянно надо просить людей о 
финансировании. Папа постарел и больше не хотел этим заниматься, сказал 
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мне забирать клуб. Я стараюсь, делаю все возможное уже 10 лет, но это 
непросто. 
 - Чувствуешь, что должен передавать опыт, делать что-то для страны?  
 - Это же мой родной город, здесь я научился играть в хоккей, папа привел меня 
в секцию, когда мне было два года. И арена та же самая, мы только крышу 
поменяли три года назад, потому что она могла обрушиться. Без этой арены я 
бы не попал в НХЛ и не владел бы сейчас командой. Папа владел клубом 20 
лет, теперь это мое предназначение. Ведь если я не буду это делать, в городе 
не будет хоккея. Как я скажу детям, что завтра они не пойдут кататься? 
"При коммунизме только спортсмены могли ездить в другие страны. И меня 
отдали в хоккей" 
 - В детстве мы только и слышали о том, как пашет Ягр, делает по 1000 
приседаний в день. Откуда это пошло, от папы?  
 - Мы жили на ферме, чтобы выжить, надо было работать. Я работал с семи лет 
- помогал семье, кормил коров, обычные дела на ферме. Так что от работы я 
никогда не отлынивал, это у меня от родителей. И эта работа дала мне силу. У 
меня, например, никогда не было проблем со спиной, потому что в работе на 
ферме задействуется все тело. 
Это в спортзал можно прийти, позаниматься немного и сказать - я устал, пойду 
домой. А на ферме ты работаешь, пока не закончишь работу, даже если устал. 
Пашешь с 10 утра до 10 вечера. 
Мы жили при коммунизме, и папа был достаточно умен, чтобы понять, что 
только у спортсменов есть шанс увидеть другие страны. За границу же нельзя 
было ездить. И если у тебя будет обычная работа, как у всех, то хорошей жизни 
не жди. Единственным вариантом путешествовать по миру, жить хорошей 
жизнью был спорт. 
Самыми популярными у нас были футбол и хоккей. Я родился здоровым - 
шесть килограммов, 68 сантиметров. Кажется, в роддоме мне до сих пор 
принадлежит рекорд как самому крупному новорожденному. В общем, папа 
понимал, что футболистом мне не быть, там нужны худенькие и быстрые. Но 
мое телосложение было идеальным для хоккея, и в два года он отвел меня на 
каток. 
 - И ты сразу полюбил хоккей?  
 - Не помню. Родители говорят, я поначалу плакал, не хотел заниматься. У 
меня же не сразу начало получаться. Дело пошло, когда я начал приседать, 
отжиматься и все остальное. Это нормально, даже у детей есть эго. В семь лет 
я начал делать по 1000 приседаний в день, через полгода я был лучшим в 
группе, еще через полгода я уже играл с ребятами на год старше и был лучшим 
там, еще через полгода мне начало нравиться. Внезапно я стал лучше всех, так 
что я продолжал свои тренировки. А на каникулах приседал по 2000 раз. Мне 
это нравилось! 
 - До сих пор каждый день приседаешь?  
 - Нет, конечно, я бы умер! Если надо, сделал бы, наверное, но потом неделю 
не мог бы ходить или сидеть. 1000 - большое число, но я не сразу все делал. 
150 - как проснусь, 150 после завтрака. После школы еще 150 и еще раз через 
15 минут. И перед сном еще два раза по 200. Это занимало всего 10 минут, 
секунда на одно приседание, я все просчитал! Да, это 1000 приседаний, но 
времени занимает немного. 
"Увидел Лемье на ЧМ-1985, и он стал моим кумиром" 
 - Что знал об НХЛ, когда тебя задрафтовал "Питтсбург"?  
 - Вообще ничего! При коммунизме же об этом не говорили. Кто-то из игроков 
сбегал туда. В 1985 году чемпионат мира проходил в Праге, Канада привезла 



 

очень хорошую команду - Рона Фрэнсиса, Стива Айзермана и молодого 
высоченного паренька под 66-м номером. В четвертьфинале он забил два гола 
русским, это был Марио Лемье. С того момента он стал моим кумиром, я стал 
следить за ним и за НХЛ. 
 - Был культурный шок, когда в Америку приехал?  
 - Драфт был в Ванкувере, до этого я был в Канаде в 16 лет, на турнире в 
Саскачеване. Но тогда видел только арены и отели, ничего не видел. В 
Ванкувере, конечно, у меня был большой шок. И у родителей, они вообще 
раньше никогда не были за границей, были захватывающие впечатления. 
После драфта генменеджер "Питтсбурга" Крэйг Патрик как-то смог оформить 
мне визу, и из Ванкувера мы поехали в США. Я неделю провел в Питтсбурге и 
вернулся домой, хотя меня не хотели отпускать. Боялись, что не вернусь. У нас 
только революция прошла, никто не знал, что будет дальше. Но я скучал по 
дому, да и ни с кем не успел попрощаться, поэтому улетел и вернулся уже 
перед сезоном. 
 - А когда о тебе заговорили, после того как съездил в Канаду в 16 лет?  
 - Нет, я тогда довольно хорошо играл, но не настолько. Заговорили, когда я 
стал играть в профессиональной команде, мне лет 17 было. Не скажу, что уже 
тогда стал знаменит, но люди начали говорить, что из меня может получиться 
хороший игрок. 
 - Откуда у тебя взялся маллет, когда появился этот салат на голове?  
 - Это не салат, а стиль! Но сейчас так уже не носят. Мне тогда нравилось все 
американское, западное. В Чехии мы могли слушать только чешскую музыку, а 
потом я услышал хеви-метал - Bon Jovi, Aerosmith, Guns N' Roses, Metallica, 
Motley Crew. И там у всех были длинные волосы, я тоже захотел такую стрижку. 
"Поначалу моей целью был не Кубок Стэнли, а выжить в НХЛ" 
 - В дебютном сезоне ты играл с Иржи Грдиной. Это отец Яна Грдины?  
 - Нет, просто однофамилец. Иржи был довольно известным чешским игроком. 
При коммунизме хоккеист мог уехать в НХЛ только после того, как 10 лет 
отыграет за сборную. И даже если тебя отпускали, то забирали почти всю твою 
зарплату, но зато ты мог играть в НХЛ. Иржи вот так легально уехал в НХЛ 
после Олимпиады-1988, выиграл Кубок Стэнли с "Калгари", потом его обменяли 
в "Питтсбург". 
Он меня спас, потому что я сильно скучал по дому, плохо говорил по-английски. 
Было тяжело - постоянные разъезды, матчи, с партнерами по команде 
нормально не поговорить, тогда же европейцев в НХЛ почти не было. С Иржи я 
мог поговорить, он мне показывал город, очень сильно помогал. А Ян Грдина 
был моим центром, он попозже приехал, но они не родственники. 
 - Что думал о стиле игры в НХЛ в первом сезоне?  
 - Было очень тяжело. Сразу после драфта в Питтсбурге я встретил тафгая 
Джея Кофилда. Отличный парень, но он был огромным! Мы пошли на арену, и 
Крэйг представил меня Джею, сказал, что это наш игрок. Я посмотрел на него, 
потом на своего папу и сказал: "Пап, я не хочу здесь играть. Если тут все такие 
огромные, у меня нет ни шанса". Но меня успокоили, что все будет нормально и 
в НХЛ не все такие здоровые. 
 - Джей - единственный, кто мог бы вместе с тобой по 1000 раз приседать!  
 - Да, для него это было как разминка. Я пару лет назад видел его, он был в 
лучшей форме, чем тогда. 
- Когда впервые вышел на лед с Марио, сразу почувствовал "химию"?  
 - Не забывайте, в "Питтсбурге" я начинал с четвертого звена! Марио вообще не 
играл до февраля, восстанавливался после операции на спине. А в первом у 



 

нас были Рекки, Стивенс и Каллен. Почти весь год они составляли тройку 
лучших бомбардиров команды, давали результат, пока Марио лечился. 
 - Удивился, что сразу выиграли Кубок?  
 - Кажется, тогда моей целью был не Кубок, а просто как-то выжить в НХЛ, 
потому что очень скучал по дому. Но мы продолжали выигрывать, а я играл в 
третьем-четвертом звене. Но, знаете, у нас был такой классный состав! Марио, 
Джо Маллен, Ларри Мерфи, Пол Коффи, Томми Баррассо, Фил Бурк. Брайана 
Троттье тогда называли слишком старым, а ему всего 34 было, и он столько 
всего уже выиграл. И я с ним в одном звене играл - я, парень из Европы, играл 
с человеком с таким опытом и хоккейным чутьем. Даже в третьем-четвертом 
звене я играл с великолепными партнерами. 
А когда команда выигрывает, отношения внутри команды становятся совсем 
другими. Я до сих пор всех помню и обнимаю, когда встречаемся. Это особая 
связь, особое чувство по отношению к этим ребятам. 
"Гретцки опередил время на 30 лет. А Лемье был гением" 
 - И игра с такими опытными ребятами в итоге через несколько лет помогла 
тебе стать суперзвездой?  
 - Сильно повлиял локаут в 1994 году, с сокращенным сезоном. Я и раньше 
набирал много очков, но даже в пятерку лучших бомбардиров "Питтсбурга" не 
попадал. Делал свою работу, но ничего выдающегося, команда и без меня 
справилась бы. При этом болельщики всегда голосовали за меня на Матч 
звезд. Может, из-за стрижки? Мне от этого было даже неловко, я в четвертом 
звене, а меня выбирают на Матч звезд. 
В локаут я играл в Европе, и после его окончания кому-то нужно было время, 
чтобы вкатиться в сезон, а я уже приехал в хорошей форме. Хорошо начал 
сезон, много играл и в том году впервые выиграл бомбардирский титул. Марио 
тогда не играл, а я сделал себе имя, совершил прорыв, заслужил уважение 
партнеров и тренеров в "Питтсбурге". 
 - Лучший гол - в финале 1992-го? Ты там троих обыграл.  
 - Смотря как смотреть. Наверное, это был не самый красивый, но очень 
важный. Мы проигрывали 3:4 за пять минут до конца, когда я забил. Даже не 
знаю как, столько времени прошло. А за 10 секунд до конца Марио забил 
победный. Еще важнее было, что мы по ходу матча проигрывали 1:4, а в итоге 
обыграли "Чикаго" в серии 4-0. Тот матч многое значил. 
 - Марио запомнился немногословным человеком, который вел за собой не 
словами, а делом. Так и было?  
 - Когда ты настолько талантлив, много говорить не надо. Он просто делал свое 
дело. Мне кажется, никто никогда не побьет рекорд Гретцки [по очкам], это 
невозможно. Ну только если не сделают ворота, как в футболе. Мне нравится 
смотреть на Коннора Макдэвида, это фантастический игрок. Но то, что сделал 
Уэйн, по 200 очков набирал. Он опередил время на 30 лет, уже в 1970-х играл в 
хоккей 2000-х. Это как современную "Феррари" отправить в 1990-е. 
А то, что делал Марио, даже описать сложно. Как он играл даже через боль, с 
травмами! Я бы не поверил, если бы не видел это своими глазами. Когда 
рассказываю об этом, люди думают, что я вру. Но он был так хорош! Вы 
говорите, что я пять раз становился лучшим бомбардиром лиги. Но все эти 
титулы я выиграл, когда Марио не играл. А если он проводил хотя бы 60 
матчей, у меня не было шансов на "Арт Росс". Это было невозможно, он был 
гением! Ему всегда удавалось забить или внести вклад в результат, в этом он 
ни на кого не похож. Если он плохо себя чувствовал, то подключал других 
игроков, а если чувствовал себя отлично, то мог набрать восемь очков за матч. 
Я со многими талантами играл, но все всегда играют в одном, своем стиле. И 



 

если они в форме, то все идеально, а если нет, то это обрез за обрезом. А 
Марио всегда знал, как повлиять на матч. 
"Лемье решил вернуться в хоккей, чтобы показать сыну, насколько он был 
хорош" 
 - Ты вообще знал, что Марио собирается вернуться после завершения карьеры 
в 1997-м?  
 - Это моя любимая история о Марио. Его сын, Остин, постоянно играл с 
клюшкой в нашей раздевалке. Марио уже закончил, был владельцем клуба. 
Наш сервисмен повесил большой постер Лемье, и Остин спросил его, кто на 
нем изображен. Тот ответил, что это его папа. Остин спросил: "А что, мой папа 
играл в хоккей?", и сервисмен ответил: "Твой папа был лучшим в мире". 
Марио узнал об этом разговоре. Думаю, поэтому он и решил вернуться, чтобы 
показать сыну, насколько он был хорош. Он начал тренироваться, никому 
ничего не сказал. У меня было сложное начало сезона, мы были на выезде в 
Бостоне, когда позвонил Крэйг Патрик и сказал, что по возвращении Марио 
хочет со мной поговорить. 
После выезда я зашел к Марио, он спросил, как дела. Говорю - играем мы не 
очень, я тоже не очень. Нам бы игроков, конечно, но я знаю, что денег нет. Мы 
же тогда были банкротами. Марио отвечает: "Знаю одного хорошего игрока". 
Смешно, но до меня тогда еще не дошло. Говорю ему - хорошо, но денег-то у 
нас нет, значит, это точно не суперзвезда. Он отвечает: "Он недорогой, но 
очень хороший". Я спрашиваю: "Ну и кто это?". 
Он ответил: "Это я, уже два месяца тренируюсь. Только никому не говори. 26 
декабря я вернусь". Так я и узнал. Тяжелее всего было не проболтаться! И у 
нас сразу пошло, в первой же смене мы забили гол, он сам забил в середине 
матча, и мы обыграли "Торонто" 5:0. В том матче он набрал три очка, в 
следующем - четыре, это невероятно. Сколько профессиональных спортсменов 
могут три с половиной года не играть, потом потренироваться три месяца и 
доминировать? Марио набрал 80 очков в 40 матчах! 
А когда Остин только родился, Марио три дня провел в больнице, вообще не 
спал. А потом приехал прямо к матчу с "Сент-Луисом", с больничным браслетом 
на руке. И забил пять и три отдал! Такой он, Марио Лемье. 
- Что привело к обмену из "Питтсбурга" в "Вашингтон"?  
 - В 2001-м мы проиграли "Нью-Джерси". Тяжелое поражение, Марио только 
возобновил карьеру, а я плохо провел плей-офф. Со всем нашим вторым 
звеном - Стракой, Ковалевым и Лангом - надо было подписывать новые 
контракты. "Питтсбург" был не в лучшей форме, мы только пережили 
банкротство. Я сказал Крэйгу Патрику, что лучше всего для команды будет, 
если меня обменяют. У нас был отличный состав, но мы все равно проиграли 
"Нью-Джерси". Если бы я остался, то клуб не смог бы сохранить остальных 
игроков и команда стала бы слабее. Я сказал Крэйгу, что мне оставаться 
незачем, ведь Марио вернулся, болельщики будут ходить. К тому же я плохо 
провел плей-офф, болельщики освистывали меня. Все уже было не так, как 
раньше. И меня обменяли. Говорят, я хотел обмена. Нет, не хотел, но это было 
лучшим вариантом для "Питтсбурга". Я бы и сейчас поступил так же. 
 - Ты сам выбрал "Вашингтон"?  
 - Нет. У меня была очень большая зарплата, все думали, что я окажусь в 
"Рейнджерс", потому что больше ни один клуб не мог себе позволить такой 
контракт. Но они никак не могли договориться. "Питтсбург" просил деньги - 
тогда еще можно было менять игроков на деньги. Потом появился вариант с 
"Вашингтоном", и я отправился туда. 
 - В "Вашингтоне" тогда была не очень сильная команда?  



 

 - Не хочу искать оправданий. Когда меня обменяли, я в четвертый раз подряд 
выиграл "Арт Росс". И, конечно, в "Вашингтоне" от меня ждали того же, что я 
буду набирать по 120 очков. Но новая команда, новые партнеры, новый стиль 
игры, и у меня не было такой результативности, как в "Питтсбурге". Но я не 
виню руководство клуба, что от меня ждали большего, я бы тоже ждал на их 
месте. Команда не попала в плей-офф, я играл не так, как ожидалось, поэтому 
надолго я там не задержался. 
 - Почему ты взял 68-й номер?  
 - В 1968-м в Чехии была революция, полгода у нас была свобода. А потом 
пришли русские танки, и русские захватили власть еще на 20 лет. В детстве я 
много времени проводил с бабушкой. При коммунистах нельзя было владеть 
фермой, а мои дедушки были бунтовщиками и попали в тюрьму. Один шесть 
лет отсидел, другой - пять. Бабушка часто рассказывала о своем муже. Он был 
политзаключенным, во время революции его выпустили. Но в тюрьме он 
заболел и умер в 1968 году. 
"Уехал в Россию, потому что пообещал и верю в карму. "Эдмонтон" предлагал 
кучу денег" 
 - Задумываешься о том, что, если бы не уехал в Россию, мог бы побить рекорд 
Уэйна по голам?  
 - Когда вернулся из России, хотел дойти до 2000 очков. 2000 выглядит лучше, 
чем 1900 с чем-то. Но у меня не получилось. И 800 голов я хотел забить, тоже 
не смог. Но я никогда не говорю "если". Если бы я не уехал в Россию, не думаю, 
что отыграл бы еще шесть лет в НХЛ. Отъезд в Россию был концом чего-то 
одного и началом чего-то другого. Даже психологически - в НХЛ сборы 
начинаются 15 сентября, потом играешь, плей-офф, отпуск всего две-три 
недели, потом возвращаешься к тренировкам. После 20 лет устаешь от этого, 
даже если тебе это нравится. 
А в России совершенно другая система. Меньше матчей, перерывы на игры 
сборных, я четыре раза за сезон мог повидать родителей. В России больше 
тренировок, поэтому я был в гораздо лучшей форме и вернулся в НХЛ, 
набравшись новых сил. 
- Планировал возвращаться в НХЛ, когда уезжал в Россию?  
 - У меня заканчивался контракт. Я чувствовал, что еще могу играть на высоком 
уровне, и хотел подписать контракт на два года. В локаут я полгода отыграл в 
Сибири, в Омске, мне там очень понравилось. И губернатору Омской области я 
очень нравился, так что когда он узнал, что после сезона я становлюсь 
свободным агентом, то послал генменеджера "Авангарда" ко мне в Нью-Йорк. 
Он сказал, что губернатор хочет, чтобы я поехал играть в Россию. 
В те времена "Рейнджерс" были экстра-классом. Все организации были 
великолепные, но Нью-Йорк - лучше всех. Там у тебя было все, о чем только 
попросишь. И я сказал ему: "Если я не подпишусь с "Рейнджерс", обещаю, что 
приеду в Россию". 
После сезона мы общались с Гленом Сатером, я хотел контракт на два года, он 
предлагал только на год, потому что я уже был немолод. Я дал обещание, что в 
этом случае приеду в Россию, и хотел его сдержать. Второго июля звонит 
"Эдмонтон", но я верю в карму. Если что-то пообещал, надо выполнять. И я 
уехал в Россию. 
Там не как в НХЛ, они даже летом тренируются командой, у них сборы, так что 
я уехал сразу после сезона. И не думал, что однажды еще вернусь. Но там я 
постоянно играл за сборную, и на ЧМ-2011 в Словакии приехало много игроков 
НХЛ - американцев, канадцев, чехов, русских, Овечкин там был, все. И я 



 

здорово провел турнир. В четвертьфинале с США я оформил хет-трик и 
подумал: "Если я могу забивать таким командам, то смогу играть и в НХЛ". 
 - А сколько платили в России, хотя бы сравнимо с НХЛ?  
 - Нет, если бы подписался с "Эдмонтоном", то заработал бы намного больше. 
Но они не сразу мне позвонили, потому что хотели взять другого игрока, однако 
он подписался в "Детройте". И внезапно у них оказались свободные деньги. 
Они предложили мне кучу бабок, но я тогда уже дал обещание. 
"Когда брал на ночные тренировки молодых, они на следующий день не могли 
играть" 
 - Когда ты стал тренироваться по ночам?  
 - Когда становишься старше, надо всегда искать свои преимущества. Мое - я 
не устаю во время ночных тренировок. Когда брал на эти тренировки молодежь, 
они на следующий день не могли играть. А мне нормально. 
Из России я вернулся в 40 лет, думал, как оставаться в идеальной форме. 
Всегда выбирал квартиру рядом с ареной, чтобы не тратить силы на поездки. Я 
знал, что мне надо работать над своей игрой. Руководству клубов это 
нравилось, я подавал хороший пример молодежи. 
 - Вернувшись, ты стал путешествовать по клубам. Тебе самому это нравилось?  
 - Нет, весело это не было. Я же это делал не для того, чтобы встретить 
побольше новых людей. Просто в таком возрасте надо показывать уровень 
каждый год, нельзя плохо провести месяц, иначе все, закончишь. Потому что 
начнут говорить, что ты старый и уже ни на что не годен. Глен Сатер говорил, 
что я старый, когда мне было 35! Они думали - ладно, он провел хороший 
сезон, но нет гарантий, что следующий сезон тоже будет хорошим. К тому же 
тогда уже был потолок зарплат, никто не хочет подписывать 40-летнего игрока, 
если не уверен в нем. 
В "Филадельфии" я был счастлив, играл в первом звене с Жиру и Хартнеллом. 
У нас была отличная команда, но потом случился новый локаут, я вернулся в 
Чехию, а потом позвонил "Даллас". Они слышали, как я пашу, и хотели, чтобы я 
показал молодежи, как надо работать. Потом был "Нью-Джерси". Не думаю, что 
они меня позвали бы, если бы Ковальчук не уехал в Россию. И Лу Ламорелло 
пошел на риск со мной. 
 - Ты чувствовал, что карьера в НХЛ подходит к концу?  
 - Когда играешь, не думаешь, что ты уже все. Даже если многие так думают, 
твой мозг думает иначе. Многие думают, что они лучше, чем есть на самом 
деле, потому что мозг так им говорит. И даже в последнем сезоне мне не 
казалось, что я уже недостаточно хорош. Всегда надо верить в себя, даже если 
ты сдал. 

https://www.championat.com/hockey/article-5153651-velikij-yaromir-yagr-o-karere-v-
nhl-genialnom-leme-pittsburge-i-pochemu-uehal-igrat-v-rossiyu.html 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 
Президент ХК "Юнион-Москва" Клименко рассказал, почему клуб заявился 
в НМХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июня 2023) 
Президент ХК "Юнисон-Москва" Александр Клименко рассказал, почему клуб 
заявился в НМХЛ. 
"Судя по уровню организации процессов в команде, "Юнисон-Москва" может 
играть и в МХЛ, и в ВХЛ? Почему мы сознательно пошли именно в НМХЛ? На 
данный момент нам нужно решить два вопроса: получить знания, компетенции 

https://www.championat.com/hockey/article-5153651-velikij-yaromir-yagr-o-karere-v-nhl-genialnom-leme-pittsburge-i-pochemu-uehal-igrat-v-rossiyu.html
https://www.championat.com/hockey/article-5153651-velikij-yaromir-yagr-o-karere-v-nhl-genialnom-leme-pittsburge-i-pochemu-uehal-igrat-v-rossiyu.html
https://allhockey.ru/news/show/482748-Yagr_rasskazal_ob_obstoyatel_stvah_pri_kotoryh_on_vernulsya_v_Avangard


 

в спортивном менеджменте, понимание, как все устроено и, конечно же, 
соревновательный момент. НМХЛ всем этим требованиям соответствует. Это 
начальная ступень, так как ВХЛ - продвинутый уровень, ну а про КХЛ пока и 
говорить рано. 
Мы должны пройти эту школу, а для меня это значит - выиграть кубок. Тогда 
буду считать, что обучение прошел, экзамен сдал, могу идти дальше. Поэтому, 
повторю, главное - эволюционное развитие, с уважением к системам, в которые 
мы приходим. Это мой принцип. Не просто приходить и потреблять, а еще и 
что-то давать взамен: знания, умения, повышать спортивную конкуренцию. 
Когда обосновывали, почему мы должны быть в НМХЛ, говорили, что принесем 
с собой идеи и технологии, которые до нас не применялись в Лиге. Увеличим 
саму аудиторию НМХЛ, создадим дополнительную конкуренцию. Думаю, эти 
задумки по итогам первого сезона мы во многом осуществили.  
Еще один важный момент мы осознали уже по ходу минувшего сезона. 
Профессиональный хоккейный клуб без вертикали, в основе которой лежит 
детская школа, невозможен. Это был бы клуб без корней. Поэтому у нас 
должна полноценно работать детская школа, юниорская команда, надо дать 
возможность играть своим воспитанникам в молодежных клубах, а потом уже в 
ВХЛ или КХЛ. Поэтому в новом сезоне постараемся реализовать интересные 
ходы и в развитии основных игроков, и в развитии детской хоккейной школы", - 
сказал Клименко. 

https://allhockey.ru/news/show/482755-
Prezident_HK_Yunion_Moskva_Klimenko_rasskazal_pochemu_klub_zayavilsya_v_
NMHL 

К заголовкам сообщений 
Стал известен состав групп следующего чемпионата мира по хоккею (Р-
Спорт, Москва, 28 июня 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) утвердила составы групп чемпионата 
мира по хоккею 2024 года, который пройдет в Праге и Остраве, сообщается на 
сайте организации.  
Действующие чемпионы мира канадцы сыграют в группе А против команд 
Финляндии, Швейцарии, Чехии, Дании, Норвегии, Австрии и Великобритании. В 
группу B попали сборные США, Германии, Швеции, Словакии, Латвии, Франции, 
Казахстана и Польши. Поляки вернулись в элитный дивизион турнира спустя 22 
года.  
В марте президент IIHF Люк Тардиф сообщил, что совет IIHF вернется к 
вопросу допуска сборных России и Белоруссии к участию в международных 
соревнованиях в марте 2024 года. Российская команда пропустит третий 
чемпионат мира подряд.  
Совет IIHF отстранил сборные России и Белоруссии от международных 
соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на Украине в конце 
февраля 2022 года. Также организация отобрала у России право провести 
молодежный и взрослый чемпионаты мира в 2023 году.  

https://rsport.ria.ru/20230628/khokkey-1880872264.html 
Похожие сообщения (6): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 28 июня 2023 
• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 28 июня 2023 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/482755-Prezident_HK_Yunion_Moskva_Klimenko_rasskazal_pochemu_klub_zayavilsya_v_NMHL
https://allhockey.ru/news/show/482755-Prezident_HK_Yunion_Moskva_Klimenko_rasskazal_pochemu_klub_zayavilsya_v_NMHL
https://allhockey.ru/news/show/482755-Prezident_HK_Yunion_Moskva_Klimenko_rasskazal_pochemu_klub_zayavilsya_v_NMHL
https://rsport.ria.ru/20230628/khokkey-1880872264.html
https://prosports.kz/news/606305-sbornaya-kazahstana-uznala-okonchatelnyi-sostav-grupp-na-chempionat-mira-po-hokkeyu-2024-v-chehii
https://sportrbc.ru/news/649c01db9a7947d6960c43af
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